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Medidasparaaliviaro
bolsoemmeioàcrise

Vacinachega
paraquem
tem58anos
A segunda faixa etária da chamada
população geral—grupos não

prioritários— começou a agendar a
imunização, que terá início hoje. Ontem,
pessoas com59 anos, cerca de 20mil no
DF, entraramna campanha. “Morrer, a
gente vai,mas não pode ser por causa
dessa doença”, brincouomotorista Jorge
Silva (foto). Brasília recebeumais 30mil
doses da Pfizer/BioNTech, e 8,3mil serão
para profissionais da educação básica.

Escolaprivada terá
de informaraoGDF
oscasosdecovid-19

PÁGINA 12

EUAaprovam
remédiocontra
Alzheimer

Agência reguladoraamericana (FDA)aprovououso
deummedicamentopara trataraenfermidade.

Adroga, chamadadeAdulhem,prometecombatero
declíniocognitivodestruindo,nocérebro, aproteína
betaamiloide, apontadapeloscientistascomoo

agentedesencadeadordadoençaneurodegenerativa.
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CANDANGATE
Manipulação de resultados tem conexão comaÁsia.

MozartVianna,um
íconedoLegislativo
Profundoconhecedordosprocessosedo
regimentodaCâmaradosDeputados,o

mineirodeCorintomorreuontem,aos69anos.
Servidores,políticose jornalistas lamentarama
perdadoex-secretário-geraldaMesa,que
assessorou11presidentesdaCasa.PÁGINA5

Leiprovocacorridade
empresáriosparaoSIG

Pelomenos 1.842 empreendedores pediram
para se instalar no setor depois de legislação

permitir novos negócios na região.

PÁGINA 15

ArmandoMonteiro RicardoBarros MelinaRocha RobertoRocha Alexis Fonteyne BernardAppy

AREFORMA
TRIBUTÁRIA
EMDEBATE

EmencontropromovidopeloCorreio
emparceriacomaCNI, especialistase
parlamentaresdiscutemhoje,apartirdas
9h30,anecessidadedereformatributária
amplapara impulsionarocrescimento
sustentadodaeconomiabrasileira.

Com a floração dos ipês-roxos, a cidade se veste com
uma nova roupa para viver a temporada da seca. São
250mil árvores, de vários tons, espalhadas pelas ruas da
capital. No próximomês, é a vez dos amarelos. PÁGINA 17

✔

TCUrebateBolsonaro
enegaterquestionado
mortesporcoronavírus

✔

AzizesperaqueSTFnão
proíbagovernadoresde
depornaCPI daCovid

✔

Ed Alves/CB/D.A Press

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Umjogoesvaziado
pelosuspense

Titeeos jogadoresdaSeleçãoBrasileiraprometem
semanifestarhoje sobreaCopaAméricadepois
dapartidacontraoParaguaipelasEliminatórias.

AnaMariaCampos
DecisãodoSTJgarantequecandidatoqueusoudrogas
siga na disputa de concurso da PMDF. PÁGINA 14

DeniseRothenburg
ParaevitarqueaUniversalmigreparaLula,Bolsonaro

acelerou embaixada para Crivella. PÁGINA5

A hora das

cores

EnquantoaCaixaanunciaareduçãodeaté75%novalordasprestaçõesdofinanciamentoimobiliárioeasuspensãodopagamentodeparcelas
poratéseismesesparaquemrecebeauxílioouseguro-desemprego,ogovernosinalizaquedeveprorrogarobenefícioemergencialatésetembro
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O vice-presidente da CPI da
Covid, senador Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP), acusou, ontem,
o governo federal e o presidente
Jair Bolsonaro de serem os res-
ponsáveis pela morte de “pelo
menos 80 mil brasileiros por
omissão direta”, em razão da de-
mora de dois meses para dar
prosseguimento às tratativas
com a de Pfizer para a aquisição
de vacina contra covid-19.
Issoporque ficou comprovado

— pormeio de documento obti-
do pela Lei de Acesso à Informa-
ção (LAI) e divulgado pelo siteO
Antagonista—que a carta envia-
da pela Pfizer, em 12 de setem-
bro, chegou a Bolsonaro, sendo
recebida e respondida pelo gabi-
nete do presidente da República.
A resposta foi protocolar, alegan-
do que, em razão da natureza do
assunto, o documento estava
sendo direcionado aoMinistério
da Saúde e àCasaCivil.
“Além dos 53 e-mails sem res-

postas, que foramencaminhados
pela Pfizer ao governo brasileiro,

o próprio presidente da Repúbli-
ca acusou o recebimento da car-
ta” da Pfizer, disse Randolfe,
emendando que o próprioman-
datário “não deu importância a
uma carta de uma farmacêutica
responsável pela vacina com
maior eficácia contra a covid-19
noplaneta, neste instante”.

Emdepoimento naCPI daCo-
vid, o gerente-geral da Pfizer para
a América Latina, CarlosMurillo,
disse ter enviado carta a Bolsona-
ro e aministros do governo refor-
çando a oferta de vacinas contra
onovocoronavírus aoBrasil epe-
dindo urgência nas tratativas,
mas só obteve sinalização para
avançar nas negociações dois
mesesmais tarde.
O governo federal também

recusou a compra, em agosto
de 2020, de 70 milhões de doses
da vacina da Pfizer, a US$ 10,
cada uma,metade dopreço ofe-
recido a países desenvolvidos
como Estados Unidos e mem-
bros da União Europeia.
As últimas revelações dos

documentos, na avaliação de
Randolfe, trazem “todos os ele-
mentos para reafirmar o que já
sabíamos” e concluir pela res-
ponsabilização do presidente
da República e de figuras alia-
das ao mandatário por erros
cometidos no enfrentamento à
pandemia. (BL)

» BRUNA LIMA

A
CPI da Covid ouve hoje,
pela segunda vez, o mi-
nistro da Saúde, Marce-
lo Queiroga. Apesar de o

gestor avaliar que não há infor-
mações novas a serem presta-
das, o depoimento promete tra-
zer mais elementos sobre o ga-
binete paralelo — grupo que
prestaria assessoria ao presi-
dente Jair Bolsonaro no enfren-
tamento à pandemia. Os sena-
dores devem votar, também,
quebra de sigilos e convocações
para aprofundar as investiga-
ções sobre o assunto.
Apesar de a confirmação do

Brasil como sede daCopaAméri-
ca ter sido o estopimpara anteci-
par o novo depoimento de Quei-
roga, o temanão deve ser foco da
novaoitava,mas corrobora a tese
de que falta autonomia para o
ministro gerir a própria pasta.
“Esse episódio, em que ele se ca-
lou como ministro da Saúde e
preferiu ser ministro do silêncio,
demonstrou, de uma outra for-
ma, que a autonomia realmente
não existe”, afirmou o relator, Re-
nanCalheiros (MDB-AL).
O presidente da CPI, Omar

Aziz (PSD-AM), apontou outros
indícios da falta de comando de
Queiroga no ministério: o titu-
lar da pasta não pôde nomear a
médica infectologista Luana de
Araújo para chefiar a Secretaria
Extraordinária de Enfrenta-
mento à Covid-19. O nome dela
foi vetado pelo Palácio do Pla-
nalto. “Ele (Queiroga) não con-
segue nomear a doutora Luana,
que é uma infectologista, mas
mantém a doutora Mayra, que
tem pensamento contrário ao
dele”, lembrou Aziz, em entre-
vista exclusiva ao Correio, refe-
rindo-se à secretária de Gestão
do Trabalho e da Educação na
Saúde do Ministério da Saúde,
Mayra Pinheiro, conhecida co-
mo Capitã Cloroquina.
Aziz enfatizou, ainda, que há

novos questionamentos a serem
sanados por Queiroga, sobretu-
do em relação à recomendação
do uso de cloroquina em pa-
cientes com covid-19, apesar de
o medicamento não ter eficácia

Além do retorno do ministro
da Saúde, Marcelo Queiroga, a
CPI da Covid tem outros depoi-
mentos agendados nesta sema-
na, entre eles, o do ex-secretário-
executivo doMinistério da Saúde
Elcio Franco e o do governador
do Amazonas,Wilson Lima. Ele
será o primeiro gestor estadual a
comparecer ao colegiado.
São quatro reuniões. Amanhã,

a CPI ouve Elcio Franco, que in-
tegrou a equipe do então minis-
tro da Saúde, Eduardo Pazuello.
Os senadores querem que ele
ajude a esclarecer a postura do
governo na crise de oxigênio em
Manaus, a aquisição e a distri-
buição de medicamentos sem
eficácia comprovada no trata-
mento da covid-19 e a falta de
equipamentos do kit intubação.
Os parlamentares adiantaram

o depoimento do governador
Wilson Lima para quinta-feira,
após aOperação Sangria, da Polí-
cia Federal, ter sidodeflagradano
estado para investigar desvios na
saúde. Lima foi um dos alvos da
operação.Aoitiva estavaprevista,
inicialmente, para o dia 29.
A convocação de governado-

res é alvo de ação no Supremo
Tribunal Federal (STF). A relato-
ra é a ministra RosaWeber. Os
gestores estaduais pedem a sus-
pensão de “qualquer ato da CPI
da Pandemia referente à convo-
cação para depoimento de go-
vernadores de estado e do Dis-
trito Federal”. Segundo o presi-
dente da CPI, Omar Aziz (PSD-
AM), as oitivas de governadores
estão mantidas enquanto não
houver decisão do STF.
Paraencerrarasemana,nasex-

ta-feira, aCPIouveomédico sani-
tarista e ex-presidente da Agência
Nacional deVigilância Sanitária
(Anvisa) e da FundaçãoOswaldo
Cruz (Fiocruz) ClaudioMaierovi-
tch e a pesquisadoraNatalia Pas-
ternak, da Universidade de São
Paulo (USP). Os dois foramconvi-
dadosaexplicar aspectos técnicos
dacovid-19. (AgênciaSenado)

CPI ouvenovamenteoministrodaSaúde,MarceloQueiroga, naexpectativadeobtermais elementos sobre colegiadoqueassessorava
Bolsonaronoenfrentamentoàpandemia. Comissãovotarápedidode convocaçãodeOsmarTerra edemédico, que integrariamogrupo

comprovada contra a
doença. Na primeira oi-
tava, o ministro alegou
não poder se posicio-
nar porque o assunto
estava sendo delibera-
do pela Comissão Na-
cional de Incorporação
de Tecnologias no Sis-
tema Único de Saúde
(Conitec). “A gente quer saber
do ministro Queiroga por que,
até hoje, a Conitec não se posi-
cionou em relação à cloroqui-
na. Se ele não tem autonomia,
alguém está mandando a Coni-
tec não se posicionar. Temos de
saber o porquê”, disse Aziz (leia
mais declarações do senador
na página ao lado).
Na semana passada, ao Cor-

reio, Queiroga afirmou que os
protocolos de tratamento já es-
tão sendo deliberados na comis-
são. “Pelo decreto que regula-
menta a Conitec, o ministro é

uma instância recursal.
Então, se houver um
questionamento acer-
cadealgumdessespro-
tocolos, aí o ministro
pode ali, fundamen-
tando a sua decisão, fa-
zer algum tipo de ob-
servação. Neste mo-
mento é prematuro”,

frisou, indicando quemanterá a
alegação do primeiro depoimen-
to.Naavaliaçãodo titular daSaú-
de, já foram feitos “os esclareci-
mentos devidos”. “Se os parla-
mentares acham que eu posso
contribuir nestemomento, estou
à disposição”, acrescentou.

Assessoramento

Na investigação sobre o ga-
binete paralelo, a CPI votará as
convocações do deputado fe-
deral Osmar Terra (MDB-RS),
ex-ministro da Cidadania, e do

médico Paolo Zanotto. Isso por-
que, em setembro de 2020, am-
bos participaram de um encon-
tro no Palácio do Planalto em
que se defendeu o uso da cloro-
quina como tratamento preco-
ce, colocando a vacinação em
segundo plano.
Para o vice-presidente a CPI,

Randolfe Rodrigues (Rede-AP),
Terra atuava como um “mentor
intelectual do grupo”, enquanto
Zanotto teria uma “certa intimi-
dade com o presidente Bolsona-
ro”, o que justificaria a oitava, já
que o médico aconselha o man-
datário a ter “extremo cuidado
com as vacinas”.
São 24 requerimentos na pau-

ta, incluindo a convocação de
seis testemunhas. Na lista, está a
médica Ludhmila Hajjar, que
chegou a ser chamada para assu-
mir oMinistério da Saúde, após a
demissãodo general EduardoPa-
zuello,mas desistiu do convite.

Randolfe disse queBolsonaro é responsável pelamorte de “pelomenos 80mil brasileiros por omissão direta”

MarceloQueirogaseráquestionadoporsenadores, também,sobreafaltadeautonomianoministério,cloroquinaearealizaçãodaCopaAméricanoBrasil

Àesperade
WilsonLima

Preço de cada dose da
vacina oferecida pela

Pfizer ao Brasil, ou R$ 50,4,
metade do valor estipulado
para países desenvolvidos

US$ 10

Governo ignoroucarta e vacinamais barata
Jefferson Rudy/Agência Senado - 24/5/21

O senador Luiz Carlos Heinze (PP-RS)
assumiu a vaga de titular da CPI da
Covid no lugar de Ciro Nogueira
(PP-PI), que ficará fora do país nesta
semana. Os dois são aliados do
presidente Jair Bolsonaro e integram
a tropa de choque do governo
federal, que tem minoria na
comissão. Nogueira, que ficou como
suplente do colegiado, pediu licença
dos trabalhos no Senado para viajar
aos Estados Unidos. A Casa
autorizou a viagem e bancará as
despesas no período de 5 a 13 de
junho. De acordo com requerimento
assinado por ele, o parlamentar
participará de uma missão oficial
sobre telecomunicações em
Washington e em Nova York a
convite do Ministério das
Comunicações. Heinze afirmou que
Nogueira voltará à vaga de titular
após o retorno da viagem.

Trocatemporária
nacomissão

No rastro do
gabinete paralelo

Ed Alves/CB/D.A Press - 10/4/21



» INGRID SOARES

O Tribunal de Contas da
União (TCU) contestou infor-
mação divulgada pelo presiden-
te Jair Bolsonaro de que um re-
latório daCorte revelou que 50%
das mortes registradas por co-
vid-19 no Brasil foram por ou-
tras causas que não o novo coro-
navírus. “O TCU esclarece que
não há informações em relató-
rios do tribunal que apontem
que ‘em torno de 50% dos óbitos
por covid no ano passado não
foram por covid’, conforme afir-
mação do presidente Jair Bolso-
naro divulgada hoje (ontem)”,
ressaltou a Corte.
Mais cedo, a apoiadores na

saída do Palácio da Alvorada, o
chefe do Planalto afirmou que o
relatório “é do tal do TCU, ques-
tionando o número de óbitos no
ano passado por covid”. “E ali, o
relatório final não é conclusivo,
mas disse que em torno de 50%

dos óbitos por covid no ano pas-
sado não foram por covid, se-
gundo o Tribunal de Contas da
União”, repetiu.
De acordo com ele, o docu-

mento “saiu há alguns dias”. “Lo-
gicamente que a imprensa não
vai divulgar. (...) Como é doTCU,
ninguém queira me criticar por
causa disso”, frisou. “Isso aí mui-
ta gente suspeitava. Muitos ví-
deos que vocês viram deWhat-
sApp etc, de pessoas reclaman-
do que o ente querido não fale-
ceu daquilo. Está muito bem
fundamentado, todo mundo vai
entender, só jornalista não vai
entender. O resto, todo mundo
vai entender”, acrescentou.
Em abril, o mandatário já ha-

via colocado emdúvida o núme-
ro de brasileiros mortos pela
doença no país. Ele disse, à épo-
ca, que era necessário averiguar
a razão de as unidades de terapia
intensiva (UTIs) estarem cheias e
se realmente isso se devia a casos

CORREIOBRAZILIENSE • Brasília, terça-feira, 8 de junhode 2021 • Política • 3

Honraria a general
que livrou Pazuello

MILITARES

TCUcontesta

Bolsonaro

início do ano (no estado), mas o
plano é convocar os governado-
res que foram alvo da operação
da Polícia Federal para explicar
o que acontece”, destacou.
Aziz frisou a necessidade de

mais apuração sobre o gabinete
paralelo, revelado pelo ex-mi-
nistro da Saúde Luiz Henrique
Mandetta, em depoimento à
CPI, para tratar de questões re-
lacionadas à Saúde, sem a parti-
cipação do titular da pasta. “O

quemepareceéquesóo (Eduar-
do) Pazuello e o (Marcelo) Quei-
roga aceitaram a condição da
existência de um gabinete para-
lelo”, destacou. (…) “Veja bem,
estamos falando de saúde. Você
não pode ouvir um grupo e esse
grupo ter toda a razão do mun-
do. Para conter umadoençades-
conhecida, era necessário ouvir
diversos especialistas.”
Na avaliação do senador, o

ponto principal é esclarecer

quem orientou Bolsonaro a to-
mar decisões sobre a crise sani-
tária. “O presidente não acordou
em um belo dia e decidiu que ia
apresentar a cloroquina e iver-
mectina como salvação, ou ia
propagar a ideia de imunidade
de rebanho. O ex-ministro Pa-
zuello não mentiu em apenas
umafrasequeeledisse:umman-
da, e o outro obedece”, declarou.
Apesar de dizer que já é pos-

sível constatar a interferência

Azizmanda recado ao STF
» GABRIELA CHABALGOITY*

O
presidente da CPI da
Covid, Omar Aziz (PSD-
AM), disse esperar que
o SupremoTribunal Fe-

deral (STF) não proíba o depoi-
mento de governadores no co-
legiado. No mês passado, 18
gestores estaduais protocola-
ram ação na Corte que questio-
na a convocação. Nove deles
foram chamados pela comis-
são a prestar esclarecimentos
sobre a aplicação das verbas
recebidas daUnião para o com-
bate à pandemia.
“Espero que não haja inter-

ferência de nenhum outro po-
der no trabalho que estamos
realizando na CPI”, enfatizou
Aziz, em entrevista às jorna-

listas Denise
Rothenburg e
Sarah Teófilo
no programa
C B . P o d e r ,
parceria en-
tre o Correio
e a TV Brasí-
lia.“Osgover-
nadores es-
tão falando

que a ida deles à CPI é inconsti-
tucional e pedem ao Supremo
quemudem(ospedidos)decon-
vocação para convite”, acres-
centou. Com a troca, o governa-
dor chamado deixa de ser teste-
munha, que tem a obrigação de
dizer a verdade, para ser convi-
dado, o que pode atrapalhar as
investigações.
De acordo com o senador, a

convocação de gestores é im-
portante para a apuração. “Em
relação ao governador do Ama-
zonas (Wilson Lima, PSC), a
convocação é explicada pela fal-
ta de oxigênio e o caos vivido no

do presidente Jair Bolsonaro e
do gabinete paralelo no Minis-
tério da Saúde, Aziz se manifes-
ta contrário à decisão de convo-
car o chefe do Planalto para de-
por. “Não vejo como levar um
presidente para uma CPI, isso
não existe. Você não tem como
nem convidar o presidente”, ar-
gumentou. Ele declarou que a
comissão comprovou duas coi-
sas até agora: houve falha do go-
verno federal na negociação de
vacinas e na indicação de trata-
mento precoce. Mas, mesmo as-
sim, defendeu que convocar o
mandatário seria uma tentativa
de “politizar” o colegiado.

Fake news

O parlamentar adiantou que
os senadores vão focar na propa-
gação de notícias falsas sobre tra-
tamento precoce e imunização
de rebanho. “Vamos ter acesso ao
que a CPI das Fake News já têm
de informação, somado a outras
investigações, para a CPI da Co-
vid. Queremos entender as indu-
ções falsas a tirar a vida de pes-
soas”, declarou. “Já sabemos por
que o Brasil não quis comprar as
vacinas, sabemos da divulgação
do tratamento precoce e da imu-
nidade de rebanho e investiga-
mos o gabinete paralelo. Agora,
precisamos analisar a propaga-
ção dementiras”, destacou.
Aziz destacou que pretende

finalizar os trabalhos da CPI no
tempo preestabelecido, ou seja,
90 dias. “Espero que sejamos ca-
pazes de concluir isso nos três
meses oferecidos a nós. Não
penso em prorrogar e não vejo
necessidade disso”, afirmou.

* Estagiária sob a supervisão
de Cida Barbosa

Presidente da CPI da Covid diz esperar que o Supremo não atenda ao pedido para proibir a convocação de governadores, o que,
na avaliação dele, seria uma interferência indevida do Judiciário. Ele descarta oitiva de Bolsonaro e prorrogação da comissão

SenadorOmarAziz noCB.Poder: ele disse que comissão vaimirar, também, em fake news sobre tratamento precoce e imunidade de rebanho

Opresidente temcolocado emdúvida o número demortes por covid

O comandante do Exército, Paulo Sérgio de Oliveira, recebeu o graumais alto da Ordem doMérito da Defesa

Negacionistas

Aliadosdogoverno tambémagemparaminimizar onúmerodevidasperdidas em
decorrênciada covid-19.AdeputadaCarlaZambelli (PSL-SP), por exemplo, chegoua
compartilharnas redes sociais, emmaiode2020, notícias falsasdequeogovernodo
Cearáestaria sepultandocaixões vaziospara inflar onúmerodevítimasdadoença.

O relatório final não é conclusivo,mas disse
que em torno de 50%dos óbitos por covid no
ano passadonão forampor covid, segundo o
Tribunal de Contas daUnião”

Jair Bolsonaro, presidente da República

OTCUesclarece que nãohá informações em
relatórios do tribunal que apontemque ‘em
torno de 50%dos óbitos por covid no ano
passadonão forampor covid’, conforme
afirmação do presidente Jair Bolsonaro
divulgada hoje (ontem)”

Nota do Tribunal de Contas da União

Convocados

Foram convocados os governadores
Wilson Lima (Amazonas), Helder
Barbalho (Pará), Wellington Dias
(Piauí), Ibaneis Rocha (Distrito
Federal), CarlosMoisés (Santa
Catarina), Mauro Carlesse (Tocantins),
Antonio Denarium (Roraima), Waldez
Góes (Amapá) eMarcos Rocha
(Rondônia). O ex-governador do Rio
WilsonWitzel, que sofreu
impeachment, também foi chamado.

O presidente Jair Bolsonaro
condecorou o comandante do
Exército, general Paulo Sérgio de
Oliveira, com o graumais alto da
OrdemdoMéritodaDefesa,hon-
rariaconcedidaàquelesquepres-
tam relevantes serviços aoMinis-
tério daDefesa e às Forças Arma-
dasdoBrasil.Odecreto comade-
cisão foi publicado noDiário Ofi-
cial da União (DOU) de ontem.
Na semanapassada, o coman-

dante se alinhouaodesejodeBol-
sonaro e livrou o general da ativa
Eduardo Pazuello, ex-ministro da
Saúde, de punição por ter partici-
pado de ato político emapoio ao
presidentenoRio—oqueéproibi-
do pelas normasmilitares. O co-

mandante concluiu que Pazuello
não cometeu“transgressão disci-
plinar” ao subir emcarrode some
discursar emdefesadeBolsonaro.
O procedimento administrativo
contraelefoiarquivado.Emcomu-
nicadooficial, oExército informou
que, no entendimentodo coman-
dante,“não restou caracterizada a
práticade transgressãodisciplinar
porpartedogeneralPazuello”.
A condecoração daOrdemdo

Mérito daDefesa é concedida em
quatroníveis emquadroordinário
e emquadro suplementar: graude
Grã-Cruz, graudeGrande-Oficial,
graudeComendadoregraudeOfi-
cial. ODiário Oficial de ontem
trouxe cincodecretos concedendo

da doença. “Parece que só se
morre de covid.Você pode ver: os
hospitais estão com 90% das
UTIs ocupadas. Agora, o que a
gente precisa fazer: quantos são
de covid e quantos são de outras
enfermidades.”

Em outra ocasião, o chefe do
Executivo fez comentários seme-
lhantes, colocando em dúvida a
quantidade de casos da doença.
“Eumandei oMinistério da Saú-
de, determinei levantar o número
de óbitos dos últimos cinco anos

de certas doenças. Têm doenças
que simplesmente o vírus aca-
bou.Várias. Problema de coração
parecequeacabounoBrasil.Mor-
re pouca gente.Morre de doença
respiratória, pouca gente tam-
bém.Tudoé covid-19”, destacou.

A reportagem tambémques-
tionou o Palácio do Planalto
sobre a documentação à qual
Bolsonaro se refer iu como
sendo do TCU, mas não obte-
ve resposta até o fechamento
desta edição.

Marcos Correa/PR - 20/4/21

Evaristo Sa/AFP

Ed Alves/CB/D.A Press

a homenagem a várias autorida-
des, entremilitares e civis. Assim
comoOliveira, foi promovido ao
graudeGrã-Cruznoquadro ordi-
náriodaOrdemdoMéritodaDefe-
saoministrodasRelaçõesExterio-
res,CarlosAlbertoFrancoFrança.
Entre os homenageados, está,

ainda, o presidente da Câmara
dos Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), que foi admitido, e o presi-
dente do Senado, Rodrigo Pache-
co (DEM-MG), que foi promovi-
do ao quadro suplementar da
honraria. Ministros do governo
Bolsonaro também foramhome-
nageados nessas categorias. To-
dos no graudeGrã-Cruz.
A condecoração reconhece

autoridades ou personalidades
civis emilitares— brasileiras ou
estrangeiras — que prestarem
relevantes serviços às Forças
Armadas do Brasil, além de mi-
litares que se destacarem no
exercício da profissão.
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» INGRID SOARES

Adecisão dos jogadores da Se-
leção Brasileira de disputar a Co-
pa América, com início no próxi-
mo domingo, provocou alívio no
Palácio do Planalto. O presidente
Jair Bolsonaro comentouque agiu
apenas para que o torneio ocor-
resse no país. “Aminha participa-
ção na Copa América é abrir o
Brasil para que ela fosse realizada
aqui. Já tem os quatro estados
acertados, tudo certinho. No to-
cante a jogador, técnico, estou fo-
ra dessa. Não tenho nada a ver
com isso aí”, alegou a apoiadores
em frente ao Palácio daAlvorada.
De acordo comomandatário,

“cada um temna sua cabeça uma
seleçãoeumtécnico”.“Eutenhona
minha também. Só que aminha,
eu falo comosmeus amigos aqui,
nemparavocêseu falo, porque tão
gravandoaqui”, completou.
Opresidenteaindacomparoua

situação de imunizados noBrasil,
onde 14,3%dapopulação recebeu
duasdosesde vacina, comado Ja-
pão, que sediará as Olimpíadas e
tem 3%dos habitantes imuniza-
dos.“No Japão, se nãomeengano,
3% foramvacinados coma segun-
da dose e vão fazer Olimpíada. A
CopaAméricaaquinãopode,quer
dizer,nãoquerem”,disparou.

Também ontem, o vice-presi-
dente HamiltonMourão voltou a
defender a realização do torneio.
Ele caracterizou a discussão so-
bre a participação da Seleção no
campeonato como sendo “total-
mente disfuncional”. “Não vou
entrar nessa discussão. Acho que
faz parte dessa disfuncionalidade
em que nós estamos vivendo. Eu
sou do tempo emque jogador de
futebol, quando era convocado
para a Seleção Brasileira, consi-
derava umahonra”, frisou.

Mourão ironizou o técnico da
Seleção, Tite. Ele fez coro a
apoiadores do governo que ata-
caram o treinador nas redes so-
ciais e pediram sua demissão
porque o considerarammentor
da ideia da equipe de não dispu-
tar o torneio. “O técnico não
quer mais? Não quer? O Cuiabá
está precisando de um técnico,
não está? Leva lá, sai, pede o bo-
né. Acho que isso é uma discus-
são, nestemomento, totalmente
disfuncional”, repetiu.

Já oministro da Saúde,Marce-
lo Queiroga, disse que “não com-
pete” àpastadecidir sobreaCopa
América, pois o evento é privado.
Ele ressaltou que ao ministério
cabe “verificar os protocolos de
segurança e reforçá-los” e que
“não vê risco adicional”. Queiro-
ga ressaltou que o Campeonato
Brasileiro “ocorreu normalmen-
te” e “não houve sequer um caso
de contaminaçãono campo”.
Também ontem, o diretor-

executivo de emergências da Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS), Mike Ryan, ao ser ques-
tionado sobre o Brasil sediar a
Copa América, disse que aconse-
lharia qualquer país prestes a re-
ceber eventos com grande reu-
nião de pessoas a ser extrema-
mente cauteloso no gerencia-
mentode risco.“Se essa gestãode
risco não pode ser garantida, en-
tão, certamente os países deve-
riam reconsiderar suas decisões
de hospedar ou realizar qualquer
reunião emmassa”, destacou.
A Copa América seria disputa-

da na Colômbia e na Argentina.
Mas aColômbia desistiu por cau-
sa da crise sociopolítica e econô-
mica que enfrenta. Já a Argentina
declinoude ser anfitriã por temer
agravamento da pandemia no
país como torneio.

Moraes expõe articulações
dos atos antidemocráticos
MinistrodoSTFlevantasigilosobreas investigaçõesdasameaçasquepediamofechamento
de instituições, a voltadoAI-5 epropunhamumgolpemilitar que favorecesseBolsonaro

» LUIZ CALCAGNO
» BRUNA LIMA

D
epois de a Procuradoria
Geral da República pe-
dir o arquivamento do
inquérito que investiga

os atos antidemocráticos, ins-
taurado em junho de 2020, omi-
nistro do Supremo Tribunal Fe-
deral, Alexandre de Moraes, le-
vantou, ontem, o sigilo sobre as
investigações. O documento de
1.023 páginas é o trabalho de
apuração inicial da Polícia Fede-
ral sobre os organizadores do
ato e da rede bolsonarista que os
estimulou e financiou, que in-
clui youtubers, assessores espe-
ciais de Jair Bolsonaro, deputa-
dos federais, empresários bolso-
naristas, o ex-secretário da Se-
cretaria de Comunicação da
Presidência, FabioWajngarten,
além de dois filhos do presiden-
te da República, o deputado
Eduardo Bolsonaro (PSL-SP) e o
vereador Carlos Bolsonaro. No
texto, a corporação ressalta a
importância de aprofundar os
trabalhos— algo que, segundo a
PGR, não foi pedido e que ense-
jaria o arquivamento.
A recomendação para as in-

vestigações serem ainda mais
detalhadas são, sobretudo, para
se definir outros financiadores.
No inquérito, a PF pede à PGR
que desmembre as apurações
em diversas frentes para que o
trabalho seja ampliado. “Há jus-
ta causa para aprofundamento
desses fatos, não necessaria-
mente dentro do presente in-
quérito”, afirma a corporação.
Em relatório ao Ministério

Público Federal, a PF identificou
que ao menos 1.045 acessos de
contas “inautênticas” — pági-
nas criadas ou usadas por meio
de identidade desconhecida
que foram derrubadas pelo Fa-
cebook há quase um ano—par-
tiramde órgãos públicos como a
Presidência da República, a Câ-
mara, o Senado e o Comando da
1ª Brigada de Artilharia Antiaé-
rea do Exército. Investigadores
detectaram assinantes de redes
privadas das quais partiram 844
acessos, incluindo uma prove-
dora ligada à primeira-dama
Michelle Bolsonaro.
Entre os endereços ligados a

Bolsonaro está a casa da família
na Barra da Tijuca, zona oeste
do Rio. Neste endereço e no Pla-
nalto, sede oficial do governo, a

PODER

postagens e descreve a Bolso-
naro News como uma página
que usa memes para atacar ex-
aliados. “Esse comportamento
persistiu durante a campanha
de 2018 e continuou depois que
Bolsonaro assumiu o cargo.
Muitas dessas postagens foram
publicadas durante o horário
de trabalho, o que pode ser uma
indicação de queTércio Arnaud
Thomaz estava postando neste
site — que não está oficialmen-
te conectado à Presidência —
durante o horário oficial do ga-
binete”, diz trecho do relatório.
O inquérito aponta, ainda, si-

milaridades entre as ações da
ativista de extrema-direita Sara
Giromini, a SaraWinter, e anota-
ções do proprietário do canal
Terça Livre, de Allan dos Santos
— em cuja residência os agentes
apreendemmanuscritos emque
sugere “materializar a ira popu-
lar contra governadores e pre-
feitos” e sobre derrubar os che-
fes de Executivo locais.
A deputada Federal Bia Kicis

(PSL-DF), presidente da Co-
missão de Constituição, Cida-
dania e Justiça da Câmara
(CCJ), é contato recorrente de
Allan e Sara, que também apa-
rece trocando mensagens com
a ministra do Ministério da
Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos, Damares Alves.
Outra peça do inquérito é o
blogueiro Oswaldo Eustáquio,

cuja mulher, Sandra Terena, foi
secretária de Igualdade Racial
da ministra.
A PF ouviu no inquérito, ain-

da, parlamentares e ex-mem-
bros do governo que foram víti-
mas do chamado gabinete do
ódio, que orquestrava ataques
on-line e difamação via fake
news de desafetos do presiden-
te da República. Para justificar
a quebra de sigilo, Alexandre de
Moraes defendeu que a preser-
vação do direito à intimidade
do interessado no sigilo não
pode prejudicar “o interesse
público à informação”.
Durante as investigações, a

PF sugeriu a abertura de outro
inquérito para apurar se bolso-
naristas tentaram obstruir os
trabalhos da CPI das Fake News.
Mensagens apontam que mem-
bros de um grupo deWhatsApp
batizado de “Conselheiros do
TL” tentaram convencer Bia Ki-
cis a “derrubar” a convocação de
João Bernardo Barbosa para
prestar depoimento na comis-
são. Apontado como sócio de
Allan dos Santos, Barbosa é des-
crito pela PF comoapessoa“que
paga as contas de Allan”. A de-
putada negou o pedido: “Só me
perguntaram se ele teria que
comparecer e eu disse que, se
convocado, sim. Jamais me pe-
diram para eu interferir, e eu ja-
mais o faria”. Os outros citados
não foram localizados.

Seleção provoca alívio no Planalto

Mourão ironizouTite: “OCuiabá está precisando de um técnico”

OgrupodeSarasoltoufogoscontraoSTFnumatoquefoientendidocomodeintimidaçãoàCorteeaos11ministros

A
quebra do sigilo do inquérito sobre os atos anti-
democráticos praticados por aliados do presiden-
te Jair Bolsonaro é um novo patamar na escada
das tensões entre os Poderes da República. Deci-

dida pelo ministro Alexandre de Moraes, relator do caso,
foi uma resposta ao pedido de arquivamento do inquéri-
to, feito na sexta-feira, pelo vice-procurador-geral da
República Humberto Jacques de Medeiros. Segundo a
PGR, as investigações da Polícia Federal (PF) não conse-
guiram apontar a participação de deputados e senado-
res nos supostos crimes investigados. Moraes, porém,
resolveu quebrar o sigilo do inquérito, exceto dos ane-
xos. Agora, cabe ao ministro do Supremo decidir sobre o
arquivamento ou não.
São investigados os deputados Alê Silva (PSL-MG), Ali-

ne Sleutjes (PSL-PR), Bia Kicis (PSL-DF), Carla Zambelli
(PSL-SP), Caroline de Toni (PSL-SC), General Girão (PSL-
RN), Guga Peixoto (PSL-SP), Junio Amaral (PSL-MG) e o já
falecido senador Arolde de Oliveira (PSD-RJ). Os deputa-
dos Daniel Silveira (PSL-RJ) e Otoni de Paula (PSC-RJ),
que já estão denunciados ao Supremo com base nesse in-
quérito, não são beneficiados pelo pedido. Segundo Me-
deiros, houve “inadequado direcionamento da investiga-
ção”. A PF tomou depoimentos, verificou contas inautên-
ticas em redes sociais, solicitou informações a operado-
ras de telefonia, mas não fez a análise dessas informa-
ções, alegou o vice-procurador-geral.
Embora o inquérito tenha sido aberto a pedido do pro-

curador-geral da República, Augusto Aras, nada foi investi-
gado durante os cinco meses em que o caso esteve sob res-
ponsabilidade do
MPF, apesar de um
pedido da delegada
federal Denisse Ri-
beiro, titular do in-
quérito. São investi-
gados a organização
e o financiamento de
manifestações de ex-
trema-direita, duran-
te o ano passado,
quando partidários
de Bolsonaro foram
às ruas para pedir in-
tervenção militar, o
fechamento do Su-
premo e do Congres-
so, e a volta do Ato
Institucional nº 5.
Principal ato de força
do antigo regime mi-
litar, o AI-5, de 13 de
dezembro de 1968,
institucionalizou o
autoritarismonoBra-
sil e serviudebasepa-
ra prisões, seques-
tros, assassinatos e
“desaparecimentos”
de oposicionistas.
No relatório parcial entregue à PGR, em janeiro, Denis-

se pede o aprofundamento das investigações. Ao quebrar
parcialmente o sigilo das investigações, Moraes pôs uma
saia justa na PGR, que tem a obrigação de dar sequência às
investigações, se houver razões para isso. Quando o in-
quérito está em sigilo, esse entendimento depende de
quem investiga (o delegado), de quem avalia se cabe a de-
núncia (o procurador) e de quem decide se o caso deve ser
julgado (o juiz). Quando se quebra o sigilo de um inquéri-
to, entram em cena osmeios de comunicação e a chamada
opinião pública.

Prevaricação

O pedido de arquivamento do inquérito protege os
organizadores e financiadores dos eventos, que estavam
sob investigação. Moraes pode não aceitar o pedido de
arquivamento e determinar novas diligências, enquanto
a PGR fica numa situação de exposição: o vice-procura-
dor-geral Medeiros não pode prevaricar. Prevaricação é
o crime cometido por funcionário público quando, in-
devidamente, retarda ou deixa de praticar ato de ofício,
ou o pratica contra disposição legal expressa, visando
satisfazer interesse pessoal. O procurador Augusto Aras
é aliado de Bolsonaro e se movimenta para ser indicado
para a vaga do ministro Marco Aurélio Mello, do STF, que
está se aposentando.
Também há uma batalha surda na PF em torno do ca-

so, porque o relatório da delegada Denisse afirma que
houve tentativa de um empresário e do deputado Eduar-
do Bolsonaro (PSL-SP), filho do presidente, de comprar
ou alugar uma rádio para fortalecer apoios políticos. A
policial sugeriu, também, investigações sobre o envio de
dinheiro do exterior para financiar manifestações anti-
democráticas, a obstrução dos trabalhos da CPI das Fake
News, o direcionamento de verbas do governo federal
para sites e canais bolsonaristas e a existência de racha-
dinhas em gabinetes de deputados governistas com o re-
direcionamento das verbas para o financiamento dos
atos antidemocráticos.

SupremoversusPGR

Nas
entrelinhas
por Luiz Carlos Azedo
luizazedo.df@dabr.com.br

“Ao quebrar
parcialmente o
sigilo das
investigações
sobre os atos
antidemocráticos
do ano passado,
Moraes pôs
uma saia justa
na Procuradoria-
Geral da
República”

Há justa causa para
aprofundamento
desses fatos, não
necessariamente
dentro do presente
inquérito”

Trecho do inquérito da PF,
que desmente a justificativa da
PGR para pedir o arquivamento

PF identificou acessos à conta
de Instagram Bolsonaro News e
ao perfil pessoal no Facebook de
Tércio Arnaud Thomaz, asses-
sor do presidente apontado co-
mo integrante do “gabinete do
ódio”. Na casa do presidente, os
acessos foram feitos em novem-
bro de 2018. Já na rede da Presi-
dênciadaRepública, forammais
de 100 acessos só ao perfil Bol-
sonaroNews entre novembro de
2018 emaio de 2019.

Análise do Facebook

O relatório da PF foi produ-
zido a partir de apuração da
Atlantic Council, instituição
que realiza análise indepen-
dente de remoções do Face-
book — cujo relatório fala em

Bruno Batista/VPR - 15/12/20

Wallace Martins/Futura Press/Estadão
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Mozart Vianna, o
discreto conselheiro
» AUGUSTO FERNANDES
» LUIZ CALCAGNO

M
ine i ro natural de Co-
rinto, destinado a ser
padre, ficou dos 10 aos
18 anos emum seminá-

rio franciscano. Mas tornou-se o
conselheiro favorito dos presi-
dentes da Câmara dos Deputa-
dos e um símbolo de dedicação
ao serviço da Casa. Este era Mo-
zart Vianna, ex-secretário-geral
daMesa da Câmara, quemorreu
ontem, aos 69 anos. “DoutorMo-
zart”, como era carinhosamente
chamadonos corredores doCon-
gresso, dedicou40 anosda sua vi-
da ao serviço público.
Mozartcomeçouatrabalharna

Câmara como datilógrafo, em
1975, após ser aprovado em con-
curso público. Nove anos depois,
assumiu o cargo de secretário da
Comissão deRedação. Coma ins-
talação da Assembleia Nacional
Constituinte, em 1987, ingressou
naSecretaria-GeraldaMesa,onde
começoucoordenandoumaequi-
pe de 150 funcionários—que tra-
balhou desde a preparação do re-
gimento interno até a redação fi-
nal doProjetodeConstituição.
Graduado em letras pelo Uni-

ceub, em 1976, assumiu o posto
de secretário-geral da Mesa da
Câmara, em 1991. Apesar de ter
se aposentado como servidor pú-
blico em2000, continuou à frente
daSGMaté2011,quandofezuma
pausa. Depois de dois anos, vol-
tou a exercer o cargo, até se apo-
sentar de vez, em 2015. Assesso-
rou 11 presidentes da Câmara:
Ibsen Pinheiro, Inocêncio de Oli-
veira, Luís Eduardo Magalhães,
Michel Temer (por três vezes),
Aécio Neves, EfraimMorais, João

OBITUÁRIO / Ex-secretário-geral daMesadaCâmaraeraadmiradopelagentileza,
precisãoeprofundidadedoconhecimentoque tinhadocomplexoprocesso legislativo

PragmatismodaUniversal
levouBolsonaroaagir rápido
A indicação do ex-prefeito do Rio de Janeiro,Marcelo Crivella, para ser embaixador na África do Sul,

publicada emprimeiramão no Blog da Denise, no domingo, no site doCorreio, está diretamente
relacionada ao receio do presidente Jair Bolsonaro de ver uma parte do eleitorado evangélicomigrar
para um apoio ao PT. A Igreja Universal do Reino deDeus (IURD), à qual Crivella é ligado, prima pelo
pragmatismo e a política de Lula, de incrementar e consolidar a relação Sul-Sul comos países
africanos, ajudou a fazer crescer a presença da seita naquele continente.
Lula foi, ainda, peça importante no convite para o ingresso da África do Sul nos BRICS (Brasil,

Rússia, Índia, China), em 2010, o que fez comque a letra S da sigla ganhasse caixa alta. E aUniversal
não desconhece a facilidade de relação entre os petistas e os países africanos. Aliás, essa possível
migração do grupo de EdirMacedo para apoio aos petistas não seria a estreia dessa parceria. Em 2014,
por exemplo, Crivella fez campanha ao lado da presidente Dilma Rousseff— e do governo dela foi
ministro da Pesca e Aquicultura. Por essas e outras, Bolsonaro fará tudo o que estiver ao seu alcance.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

A lei da sobrevivência/
Opresidente da Câmara,
Arthur Lira
(Progressistas-AL, foto),
tem encontro presencial
com todos os líderes para
definir o projeto de
reforma eleitoral que tem
mais chances de
prosperar. Há uma
divisão: um grupo quer o
Distritão, pelo qual são
eleitos só osmais
votados e liquida o
sistema proporcional, e
outro prefere a
Federação de partidos,
que garante força às
agremiações partidárias,
fortalecendo o sistema
proporcional.

Meupirãoprimeiro/
Os deputados vão votar
naquele sistema que lhes
garanta o retorno ao
Parlamento. Até aqui, a
Federação semostra
mais palatável para
muitos.

MozartVianna/A
Câmara perde uma
referência que, até a
semana passada, ajudava
muitos servidores da
Casa e jornalistas a
entenderem os
meandros regimentais.
Leia abaixo a
homenagemda coluna.

Efeito dominó
Se o governo conseguir emplacar Crivella na África do Sul,

será uma dança das cadeiras no Itamaraty. O embaixador
Sérgio Danese, que está hámenos de um ano chefiando a
missão emPretória, já tempouso programado emoutro país.

Osadvogados agradecem
A turma que atende o ex-prefeito Crivella em seus

processos está na torcida pela embaixada. É que o cargo
garante foro privilegiado ao político. Só temum
probleminha: lá, os processos costumam sermais rápidos do
que nas instâncias inferiores, para o bem e para omal.

Passasemmuitospercalços,mas...
Crivella não teriamuita dificuldade de ser aprovado pelos

senadores. Amaioria não considera votar contra um ex-
colega para um cargo de embaixador. Além disso, o voto é
secreto e, em relação a processos,muitos ali têm ou já
tiveram sua cota de explicações a dar sobre um fato ou outro.
O que pode atrapalhar é o fato de a indicação estar
diretamente relacionada à vontade de Bolsonaro, demanter
a Universal ao seu lado.

Quemsabe no futuro
A contar pela agenda da CPI da Covid, a oitiva de outros

governadores está prejudicada. Conforme disse o presidente
da CPI, Omar Aziz (PSD-AM), no programaCB.Poder de
ontem, a ideia agora é investigar as notícias falsas sobre
tratamentos contra a covid-19 divulgadas nas redes sociais.

Épreciso saber se (Marcelo) Crivella foi
indicado embaixador porque pode fazer
umbom trabalho naÁfrica do Sul ou se
foi porque o presidente Jair Bolsonaro
desejamanter certa distância do aliado
que responde a processos”

DadeputadaPerpétuaAlmeida (PCdoB-AC), que presidiu a
Comissão de Relações Exteriores da Câmara.
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Mozart (D) orienta o deputado José ThomazNonôna sessão de cassação do deputadoRoberto Jefferson

» DENISE ROTHENBURG

M
ozart Vianna ou, sim-
plesmente, “Doutor
Mozart”, participou de
praticamente todas as

decisões importantes da Câma-
ra nos mais de 20 anos em que
atuou como secretário-geral da
Mesa de 12 presidentes.Sua mor-
te, ontem, deixou todos atônitos
e fez muitos pararem para pen-
sar no legado que ele deixou com
seu trabalho na Casa. Muito do
que se tem de processo legislativo
se deve à competência e simplici-
dade com que atuou no cargo de
aconselhamento dos presidentes
e resolução de conflitos. É dele,
por exemplo, a formatação das
medidas provisórias trancarem
a pauta da Câmara, deixando
passar na frente delas propostas
de emenda constitucional e leis
complementares.

Disciplinado, lia todos os jor-
nais ou resumos das notícias so-
bre as votações da Câmara e de-
bates políticos, como instrumen-
to de trabalho, para tentar se an-
tecipar ao que poderia gerar pro-
blemanoplenário.Assim,adian-
tava análises regimentais do que
poderia gerar conflito na hora de
votação. Considerava a tarefa
diária de estar “antenado” um
dos segredos de seu trabalho. Às
vezes, até os telefonemas que
nós, jornalistas, trocávamos com
ele com uma pergunta ou outra,
ele se saía com esta: “Sabia que
você perguntaria isso e já prepa-
rei a resposta”. Se era assim com
a imprensa, imagine você, leitor,
com as excelências.

Mozart não deixava de retor-
nar uma ligação e tinha uma
qualidade que vale ouro no rela-
cionamento político, confiança,
e de sempre dizer, com toda ele-
gância e jeito, o que pensava: se o

interlocutor não gostasse, pa-
ciência. Era funcionário concur-
sado e seus pareceres apresenta-
vam sempre a melhor solução
para o Parlamento,e não apenas
o desejo do presidente de plan-
tão a cada biênio. Foi assim, por
exemplo, quando Severino Ca-
valcanti, sob o risco de ser cassa-
do, ouviu de Mozart o veredicto:
“Se o senhor for para o plenário,
o senhor corre o sério risco de ter
o mandato cassado. O senhor
não tem muita chance, não”. Se-
verino, então, renunciou. Aliás,
foi Severino quem mandou colo-
car uma cadeira ao lado do pre-
sidente, no plenário, para que o
secretário-geral da Mesa pudesse
trabalhar sentado. Até 2005, ano
em que Severino assumiu, o tra-
balho era de pé, ao lado do presi-
dente,durante toda a sessão.Tal-
vez essa cadeira tenha sido o
maior legado de Severino, afas-
tado da Presidência da Câmara,
em setembro daquele mesmo
ano, sob suspeita de receber
“mensalinho” de um prestador
de serviços da Casa.

Quanto ao legado de Mozart,
todos aqueles que ocupam e que
ocuparão a Secretaria-Geral da
Mesa Diretora da Câmara estu-
dam hoje com afinco. Especial-
mente, tem de estar sempre “an-
tenado” e tentar se antecipar aos
problemas que,invariavelmente,
surgem nas votações. Afinal, nin-
guém permanece tanto tempo
num cargo importante se não for
disciplinado, estudioso, leal e to-
car com maestria o conjunto de
servidores daquela área, o siste-
ma nervoso do plenário.

Assim como o futebol brasi-
leiro tem em Pelé o maior cra-
que, a Secretaria-Geral da Mesa
da Câmara tem Mozart Vianna.
Sua dedicação sempre será dig-
na de todas as homenagens.

OPelé do
regimento

Artigo

Paulo Cunha, Severino Cavalcan-
ti, Aldo Rebelo, Arlindo Chinaglia
eHenriqueEduardoAlves.
O amplo conhecimento das

normas do parlamento, além da
imparcialidade, foi fundamental
para queMozart permanecesse
24 anos como secretário-geral da
Mesa, auxiliando os presidentes
dentro e fora do plenário. Não à
toa, ganhou o título de“pai do re-
gimento interno”, algo de que se
orgulhava. Em uma entrevista à
Câmara, em 2017, Mozart desta-
cou que“emumambiente políti-
co, um erro pode gerar um pro-
blema.Requer-semuita atenção”.
Sobre oCongresso, sempre tão

criticado pela sociedade,Mozart
assim o definiu. “Com todos os
seusproblemas, semumCongres-
sofuncionandolivremente,nãote-

mos democracia. A democracia
semoCongressoNacional funcio-
nando,oufuncionandosobcensu-
ra,nãoédemocracia,nãoexiste”.
Parlamentares publicaram

notas de pesar, como o ex-presi-
dente Michel Temer. “Como se-
cretário-geral da Câmara, doutor
Mozart prestou relevantes servi-
ços a mim, ao Congresso e ao
Brasil”. O senador José Serra (PS-
DB-SP)destacouoprofissionalis-
mo.“Mais umadura perda. Servi-
dor público exemplar, reconheci-
do e respeitado por todos, o pai
do regimentonaquelaCasa”.
O deputado Carlos Zarattini

(PT-SP) destacou a competência
deMozart.“Suacompetênciaede-
dicação serão sempre fontes de
inspiração.Mozart deixaumgran-
de legado”, afirmou. A deputada

BiaKicis (PSL-DF) lastimou:“Mo-
zart era querido e respeitado por
todos em todos os lugares por on-
depassou”,destacou.Oex-deputa-
doHenriqueEduardoAlves regis-
trou:“perdiumamigodeumavida
toda. Quando assumi, pedi que
voltasse.Voltoucomigo.Nasuahu-
mildade, foi um grande protago-
nistadavidanacional.Gratidão”.
Do ex-deputado Roberto Frei-

re: “Um servidor público de res-
peito. Comele convivi na Câmara
por décadas de trabalho sério e
respeitado. Um homem gentil”,
anotou. O deputado Bismarck
Viana (PDT-CE) salientou a gene-
rosidade deMozart e que “muito
me inspiroudesdequandoperce-
bi a importância do parlamento
como instrumento demudanças
paranossa sociedade”.

Carlos Moura/CB/D.A Press - 14/9/05

Luis Macedo/Câmara dos Deputados
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MEIOAMBIENTE /Ministromanteveaparelhoporque, segundoadvogados, nãohaviadeterminaçãopara
que fosse requerido. Ele é investigado sobre supostos crimesnumesquemadeexportação irregulardemadeira

Salles entrega celular 19
dias após operação da PF
O

ministro do Meio Am-
biente, Ricardo Salles, en-
tregou, ontem, seu celular
à Polícia Federal, 19 dias

após ser alvo de buscas da Ope-
ração Akuanduba — investiga-
ção sobre supostos crimes de
corrupção, advocacia adminis-
trativa, prevaricação e facilita-
ção de contrabando na exporta-
ção demadeira dopaís. Ao infor-
mar o SupremoTribunal Federal
(STF) sobre a apresentação do
aparelho às autoridades, os ad-
vogados do aliado do presidente
Jair Bolsonaro alegaram que o
celular “não foi requerido na da-
ta da diligência”.
OmovimentodeSalles aconte-

ce após oministro Alexandre de
Moraes, relator da Akuanduba,
dar cincodias paraque aProcura-
doriaGeral daRepública semani-
festasse sobre a possibilidade de
afastamento e prisão doministro
doMeio Ambiente, solicitada em
uma notícia de fato que acusou
Salles de suposta obstrução de
Justiça por não entregar seu celu-
lar à PF no dia emque a ofensiva
foi deflagrada,nodia19demaio.
“(A advogada) alega que, ao

ocultar seu celular emudar o nú-
mero de telefoneno curso das in-
vestigações (conforme noticiado
no Jornal Nacional), delas tendo
ciência, o noticiado, que como
Ministro temdever legal de cum-
prir ordens judicias de outros Po-
deres, incorreu, em tese, em tipos
penais e de improbidade admi-
nistrativa, visando obstruir a
aplicação da lei penal e embara-
çando a investigação de organi-
zação criminosa transnacional.
Requer, assim, ‘seja decretado o
afastamento cautelar doMinistro
RicardoSalles e suaprisãoemfla-
grante, pois continua descum-
prindo a ordemdoSTF; subsidia-
riamente, sua prisão preventiva,
por estar ameaçando a colheita
de provas e a aplicação da lei pe-
nal’. É obreve relato. Abra-se vista
à Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca para manifestação”, escreveu
Alexandre emdespachoassinado
naúltima sexta-feira.

Oministro da Saúde, Marcelo
Queiroga, afirmou ontem que o
governo federal está negociando
mais vacinas contra a covid-19
com a farmacêutica norte-
americana Moderna. “O que nós
podemos antecipar é que
estamos negociando, bem como
buscando antecipação de doses
prontas: a da Janssen, a doação
do governo americano, que nós
agradecemos muito. Então, nós
temos uma perspectiva boa para
acelerar o nosso PNI (Plano
Nacional de Imunização)”, disse.
Porém a antecipação de doses da
Janssen adquiridas pelo governo
federal não foi confirmada pelo
secretário-executivo da pasta,
Rodrigo Cruz. “A gente ainda não
tem uma confirmação por parte
do laboratório de quando essas
doses virão”, explicou.

Ministrocorrepara
obtermaisvacinasQueirogatiramilitar

adeptodacloroquina

PANDEMIA

LimapedeFN
paraconter
aviolência
O governador do Amazonas,

Wilson Lima, solicitou aoMinis-
tério da Justiça e Segurança Pú-
blica o envio da Força Nacional
(FN) a Manaus. O pedido para o
envio da tropa federal espe-
cializada está emanálise. O esta-
do sofreu com mais um dia de
ataques coordenados por uma
facção criminosa: 29 veículos,
sete agências bancárias e oito
prédios públicos tinham sido al-
vo de ataques até a tarde de on-
tem, na capital, e cidades do in-
terior do estado. Trinta e uma
pessoas foram presas, entre elas
dois traficantes em posição de
chefia na organização crimino-
sa. Uma criança de 11 anos foi
detida, acusada de trabalhar co-
mo“olheira” para os bandidos.
A SecretariaMunicipal da Se-

gurança Pública disse que as
açõesseriamemrepresáliaàmor-
te de um traficante pela polícia e
que as ordens para os ataques
partiramdo interior de umpresí-
dio. O prefeito deManaus, David
Almeida, pediu ao governo do es-
tado que autorize a intervenção
das Forças Armadas para garantir
a lei e a ordem. Ele suspendeu as
aulas na redemunicipal e o aten-
dimento ao público na maioria
das repartiçõesmunicipais. Até a
entrega de cestas básicas para fa-
mílias atingidas pelas cheias do
RioNegro foi adiada.
Depois do registro de novos

ataques durante a noite, o trans-
porte coletivo voltou a ser sus-
penso na capital amazonense.
Segundo a direção do Sindicato
das Empresas de Transporte de
Passageiros doEstadodoAmazo-
nas (Sinetram), os coletivos só
voltarão a circular quando hou-
ver garantia de segurança para
funcionários e passageiros.
Sem ônibus, o estado suspen-

deu o expediente em repartições
estaduais. No interior, os ataques
foram registrados em Iranduba,
Parintins, Careiro, Manacapuru,
Carauari e Rio Preto daEva.

Barreiras

Segundo o secretário da Segu-
rança Pública do Estado, Louis-
mar Bonates, mais de 400 barrei-
ras de fiscalização foram instala-
das porManaus para abordagem
e revista de veículos. As ações
contam com apoio de agentes da
Polícia Rodoviária Federal deslo-
cados de Roraima. Outro efetivo
deve chegar doRio de Janeiro pa-
ra ampliar o patrulhamento em
cidades do interior.
Os ataques recomeçaram na

noite do último domingo, quan-
do foi incendiada a UBS do Lírio
do Vale. Moradores viram dois
homens se afastarem do local, já
em chamas, em uma moto. Os
bombeiros chegaram a tempo de
evitar que todo o prédio fosse
destruído. Em seguida, o caixa
eletrônico de uma agência foi in-
cendiado, e a sede do Sinetram
foi alvejada por disparos de arma
de fogo. O sindicato informou
que ninguém ficou ferido e que
está colaborando com a polícia
para identificar os atiradores.
OprefeitodeManausdisseque

os ataques atingiram tambémal-
gumas estruturasmunicipais, co-
mo o monumento da rotatória
Umberto Calderaro Filho, conhe-
cido comoBola das Letras, inau-
guradohácincodias.Almeidadis-
se que, após ter pedido ao gover-
nador o envio das forças de segu-
rança à capital, também tratou do
tema com o comandantemilitar
da Amazônia, general Luís Carlos
GomesMattos. “Estámais do que
na hora de o Exército ‘entrar’ nas
ruas. Não se pode deixar que os
marginais tomemconta”, cobrou.
O pedido ao governo federal

ocorreu para que o ministério
autorize o envio de tropas da
Força Nacional — contingente
que tem agentes das polícias es-
taduais treinados em Brasília e
em prontidão para atuar em ca-
sos emergenciais. Operações
com essas tropas ocorrem em
diferentes circunstâncias e in-
cluem o combate a ataques pro-
movidos por facções criminosas.

AMAZONAS

» MARIA EDUARDA CARDIM

Poucomais de doismeses de-
pois de assumir o Ministério da
Saúde, Marcelo Queiroga exone-
rou, ontem, o tenente-coronel
AngeloMartinsDenicoli do cargo
de diretor do Departamento de
Monitoramento e Avaliação do
Sistema Único de Saúde (SUS).
Nomeado no ano passado pelo
entãoministro EduardoPazuello,
o militar foi o último a perder o
cargona atual administração.
Denicoli defende o uso de

cloroquina no tratamento de
pacientes infectados pelo novo
coronavírus, apesar da ineficá-
cia comprovada domedicamen-
to contra a doença. Ele chegou a
publicar, em suas redes sociais,
informação falsa, em 8 de abril
do ano passado, afirmando que
a FDA (Food and Drug Adminis-
tration, órgão regulador de me-
dicamentos dos Estados Uni-
dos) havia aprovado o uso da hi-
droxicloroquina para o trata-
mento de todos os casos do no-
vo coronavírus. Na época, o uso
compassivo do medicamento
chegou a ser permitido, e a FDA
deu apenas uma autorização
para utilização emergencial de

produtos que tivessem cloro-
quina em sua composição para
alguns pacientes com covid-19.
O militar também já usou as

redes sociais para criticar a Orga-
nização Mundial da Saúde
(OMS), ministros do Supremo
Tribunal Federal (STF) e governa-
dores contrários à postura do
presidente Jair Bolsonaro na ges-
tão da pandemia. A exoneração
domilitar foi assinada pela Casa
Civil e publicada noDiário Ofi-
cial da União (DOU). Queiroga
evitou comentar a respeito da
motivação da exoneração do te-
nente-coronel e, questionado
por jornalistas, disse apenas que
“não é todomundo que quer tra-
balhar” noministério.

Vaga aberta

À frente da pasta desde 23 de
março, ele garante que tem auto-
nomia para montar a própria
equipe,mas fezpoucasmudanças
desde que chegou. Amais recente
delas foi a indicação da infectolo-
gista LuanaAraújo para assumir a
secretaria de enfrentamento à co-
vid-19, que, no entanto, não foi
concretizada. Desde então, a se-
ção segue semcomando.

Onomedequemdeveassumir
a secretaria criada em10 demaio
deve ser, justamente, uma das
perguntas queQueiroga enfrenta-
rá em seu segundo depoimento,
hoje, à CPI da Covid. Anunciada
como secretária pelo própriomi-
nistro, em evento oficial da pasta,
Luana, que também depôs à co-
missão de inquérito do Senado,
nãosouberesponderquemficaria
emseu lugaredissequeseunome

fora vetadonaCasaCivil.
SegundoapuradopeloCorreio,

Queiroga nãobateu omartelo so-
bre umnovonomepara a secreta-
ria e ainda estudanomes. A seção
é umapromessa doministro des-
deo iníciodagestãoe foi criada lo-
go após o início dos trabalhos da
CPI. O objetivo é centralizar em
umúnicosetorasaçõesdeenfren-
tamentoàpandemia.
Enquanto não completa o

quadro de auxiliares diretos,
Queiroga anunciou que se en-
controu, ontrem, com o embai-
xador de Israel no Brasil, Yossi
Shelley, para discutir o combate
à pandemia. Segundo oministro,
a conversa teve como foco os de-
safios mundiais no enfrenta-
mento à doença e parceria entre
os dois países. Em publicação no
Twitter, ele compartilhou uma
foto do encontro.

Secretaria que seria ocupada por LuanaAraújo continua sem titular

Investigação
Paralelamente, a ministra

Cármen Lúcia, do STF, atendeu
o pedido da PGR e autorizou
que o presidente afastado do
Ibama, Eduardo Bim, também
seja investigado no inquérito
que apura se Salles trabalhou
em favor de quadrilhas de ma-
deireiros. Ela considerou que as
“mesmas circunstâncias fáticas
e jurídicas” envolvem oministro
e seu subordinado.
Namesma decisão, publicada

ontem, Cármen autorizou a con-
vocação dos depoimentos de Sal-
les, de proprietários rurais e de

agentes de fiscalização do Ibama
e da PF. Também deu sinal verde
para os investigadores acessarem
acópiadosprocedimentosde fis-
calização e investigação que en-
sejaramaoperação.Oprazoesta-
belecido pela ministra para a
conclusão das investigações foi
de 30 dias.
No pedido para incluir Eduar-

do Bimna investigação, apresen-
tado na semana passada, a PGR
apontou que as suspeitas que re-
caem sobre ele, em especial sua
“motivação no contexto dos em-
baraços à Operação Handroan-
thus”, tem“relação direta e incin-
dível” com as acusações imputa-

das a Salles. “Tais circunstâncias
justificam, aomenos nomomen-
to, a manutenção do objeto in-
vestigativo sob a supervisão de
umúnico juízo: esta Corte Supre-
ma”, defendeu a Procuradoria.
Cármen, porém, negou umpedi-
do apresentado pelo senador Fa-
biano Contarato (Rede-ES) para
afastar Salles do cargo enquanto
corremas investigações.
A investigação em questão

tem origem da notícia-crime
apresentada pelo delegado Ale-
xandre Saraiva, ex-chefe da PFno
Amazonas, que foi exonerado
após acusar Salles deusar o cargo
para patrocinar interesses priva-

dos demadeireiras na Operação
Handroanthus GLO, que mirou
extração ilegal de madeira na
Amazônia no final do ano passa-
do. OMPF vai apurar se ominis-
tro e o presidente afastado do
Ibama praticaram atos de advo-
cacia administrativa, dificulta-
ram fiscalizações ambientais e
embaraçaram a investigação de
infrações penais envolvendo or-
ganização criminosa.
Salles e Eduardo Bim já são al-

vo do inquérito no STF, conduzi-
do por Alexandre deMoraes, que
apura a suspeita de favorecimen-
tode empresasna exportação ile-
gal demadeira.

Nodia emque aOperaçãoAkuanduba foi realizada, Salles compareceu à sede daPolícia Federal e saiu de lá semque o celular fosse apreendido

Ed Alves/CB/D.A Press - 19/5/21

Jefferson Rudy/AFP - 2/6/21
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Caixa dá alívio
para casa própria

Bancopermite redução temporáriadeaté 75%nasprestaçõesdo financiamento imobiliário,mediante renegociaçãode contrato.
Beneficiário doauxílio emergencial oudo seguro-desempregopoderá suspenderpagamentodeprestaçõesporaté seismeses

0,5%
SãoPaulo

InflaçãoDólar EuroSaláriomínimoPontuaçãoB3 CDB

3,88%R$6,127

Ibovespa nos últimos dias Na segunda-feira Últimas cotações (emR$)
Comercial, venda
na segunda-feira

Na segunda-feira
Prefixado

30dias (aoano)

IPCAdo IBGE (em%)

Capitaldegiro

126.216
130.776 R$5,036

(▲ 0,03%)

R$1.100
Dezembro/2020 1,35
Janeiro/2021 0,25
Fevereiro/2021 0,86
Março/2021 0,93
Abril/2021 0,31

28/maio 5,212
31/maio 5,225
1º/junho 5,146
2/junho 5,084
4/junho 5,035 6,43%

Bolsas
Nasegunda-feira

1º/6 2/6 4/6 7/6

0,36%
NovaYork

» VERA BATISTA

O
presidente da Caixa Eco-
nômicaFederal,PedroGui-
marães, anuncioualterna-
tivas para a regularização

dos contratos habitacionais nas
modalidadesFGTSouSBPE (pou-
pança), comoopagamentoparcial
ouapausanasprestaçõesde três a
seismeses emais facilidades para
quemrecebeoauxílioemergencial
ou seguro-desemprego. A institui-
ção fará, ainda, o 1º FeirãoDigital
Caixa daCasaPrópria, entre 25de
junho e 4 de julho,
comcerca de 180mil
imóveis em todo o
país, e a participação
demais de 600 cons-
trutoras.NesseFeirão,
6 mil imóveis terão
condiçõesespeciais.
“É importante

destacar que nós va-
mos também finan-
ciar as custas de car-
tório e o Imposto de
Transmissão de Bens
Imóveis (ITBI), que é uma ajuda
importante, nestemomento que
estamos vivendo”, informouGui-
marães. “E reforçamos a linha de
crédito, pela primeira vez, com a
Taxa Referencial (TR, atualmente
zerada), mais 3,35% ao ano e ju-
ros da poupança”, destacou. Ele
informouaindaqueos 6mil imó-
veis estão em condições espe-
ciais, ou seja, financiamento de
100% do valor, porque foram“re-
tomados por váriosmotivos”.

Ele prometeu que, embreve, a
Caixa teráoutras iniciativas comfi-
nanciamentosemelhante,dovalor
total do preço do imóvel. “É uma
novidadeque reforçaaCaixacomo
o banco da habitação”, disse. As
medidas anunciadas, de acordo
comGuimarães, têmoobjetivode
dar oportunidade às famílias para
se reorganizaremevoltaremapa-
garintegralmenteaprestaçãomen-
sal.Aspausaspodemserdeatéseis
meses,mas não serão pagas ime-
diatamenteapósesseperíodo.
Os valores não pagos durante

a vigência danegocia-
ção por pausa ou pa-
gamento parcial, de
acordo como percen-
tual escolhido, serão
incorporados ao sal-
do devedor do con-
trato e diluídos no
prazo total que ainda
falta para cada pes-
soa.Mas é importante
destacar que, infor-
mou o órgão, “o con-
trato não está isento

da incidência de juros remunera-
tórios, seguros e taxas. A taxa de
juros e o prazo contratados ini-
cialmente não sofremalteração”.
Opagamentoparcial das pres-

tações está disponível nas se-
guintes condições: os clientes
poderão, por até seis meses, re-
duzir o valor da sua prestação em
até 25%; aqueles que optarem
por reduzir entre 25% e 74,99%
daprestação, poderão fazê-lo por
até três meses, devendo, para is-

Guimarães: Caixa tambémoferece condições para diluir, no financiamento, os custos de cartório e o ITBI

so, apresentar autodeclaração de
perda de renda; os clientes que
necessitem de redução acima de
75%do valor da prestação devem
apresentar comprovação da per-
da de renda para avaliação da
Caixa; e a solicitação pode ser fei-
ta pelo AppHabitaçãoCaixa.
Já a pausa no pagamento das

prestaçõesestádisponívelpelopra-
zodeatéseismeses,parabeneficiá-
riosdoauxílioemergencial 2021ou
clientesqueestejamrecebendose-
guro-desemprego.Asolicitaçãopo-

deser feitapeloappHabitaçãoCai-
xaoupelonúmero08001040104.

FeirãoDigital

O1ºFeirãoDigital Caixa daCa-
sa Própria será de 25 de junho a 4
de julho, com cerca de 180 mil
imóveisemtodoopaís, comapar-
ticipação demais de 600 constru-
toras.Tambémestarãodisponíveis
mais de 6mil imóveis Caixa com
condições especiais de financia-
mento. O Feirão possibilitará que

o cliente faça a escolha do imóvel
na plataforma do evento (a partir
de 25 de junho, no endereçohttp:
//www.caixa.gov.br/feirao), a simu-
lação do financiamento e seja
atendido por correspondentes do
bancoviachat.“Onovomodelode
formato totalmente virtual atende
àsnovasnecessidades do cliente e
domercado”, informaaCaixa.

Resultados

ACaixa tem 68% de participa-

» AUGUSTO FERNANDES

O governo federal deve pror-
rogar o auxílio emergencial mais
uma vez. Diante da iminência de
uma terceira ondada covid-19 e a
demora no processo de vacina-
ção contra a doença, a equipe
econômica já trata como certa a
possibilidade de estender o be-
nefícioporpelomenosmaisduas
parcelas, o que ampliaria os pa-
gamentos até setembro.
Neste ano, o Executivo reduziu

o valor original de R$ 600 que foi
distribuído ao longo de 2020 para
pagar quatro novas parcelas do
auxílio. A rodada de pagamentos
começouemabril e terminaráem
meados de agosto. Apesar de ser
contrário àmanutenção da assis-
tência por mais tempo, o presi-
dente Jair Bolsonaro já foi avisado
pelo ministro Paulo Guedes de
que será inevitável ampliar a
quantidade de parcelas, dada a
evoluçãodapandemianopaís.
Ontem, em uma reunião de

Bolsonaro e Guedes com empre-
sários, a possibilidade de exten-
são do auxílio foi confirmada pe-
lo ministro. Segundo ele, o pro-
gramapodecontinuar atéque to-
dos os brasileiros estejamvacina-
dos contra a covid-19. “Inicial-
mente, socorremos as grandes
empresas e imaginamos que isso
irrigaria a cadeia produtiva, mas
isso não aconteceu. Foi, então,
que direcionamos esforços para
os auxílios emergenciais e para o

crédito. Inclusive, vamos esten-
der os auxílios emergenciais pelo
menos até setembro, previsão de
quando a população brasileira
adulta estará completamente va-
cinada”, afirmouoministro.
As novas parcelas do auxílio

devem continuar com os valores
estabelecidos para este ano, que
são de R$ 150 às pessoas que vi-
vem sozinhas, de R$ 375 àsmães
que são chefes de família e de R$
250 aos demais beneficiários. Pa-
ra bancar a continuidade da as-
sistência, o Executivo deve apro-
veitar os cerca de R$ 7 bilhões
restantes do orçamento de R$ 44

bilhões permitido pelo Congres-
so Nacional para as ações do be-
nefício em 2021 e, se necessário,
editar uma Medida Provisória
comcréditos extraordinários.
Alémdemanteroauxílioemer-

gencial, o governo vai continuar
comos programas de assistência
criados para socorrer as empre-
sas, como o Programa Emergen-
cialdeManutençãodeEmpregoe
Renda (BEm), até a imunização
completa dos adultos. Na reunião
de ontem, Bolsonaro voltou a cri-
ticar asmedidas restritivas adota-
das por governadores e prefeitos
para tentar conter apandemia.

Novo programa

OExecutivo quer aproveitar o
tempomaior de duraçãodo auxí-
lio emergencial para consolidar
de vez o projeto para a criação de
umnovo programa de rendamí-
nima permanente que substitua
o Bolsa Família. Apesar de a pro-
posta estar no radar do governo
desdeo fimdoanopassado, nun-
ca saiu do papel.Mesmo assim, o
Palácio do Planalto se empenha-
rá em lançar o novo programa
ainda neste ano, pois não poderá
fazê-lo em2022. A legislação elei-
toral não permite condutas ten-

dentes a afetar a igualdade de
oportunidades entre candidatos
nos pleitos eleitorais.
No Congresso, o presidente da

Câmara, Arthur Lira (PP-AL), co-
bra a aprovação de umnovo tipo
de benefício assistencial o quan-
to antes. Crítico de uma nova ex-
tensão do auxílio emergencial,
ele defende a instituição de um
“novo Bolsa Família”, mais ade-
quado ao atual cenário vivencia-
do pelos brasileiros mais humil-
des em razãodapandemia.
De acordo com o presidente

da Câmara, é fundamental que
essa futura assistência seja “so-

cialmente mais palatável”, com
normas que incentivemos bene-
ficiários a buscarem um empre-
go formal, mas que também ga-
rantam o seu retorno ao progra-
ma caso essa pessoa volte a ficar
desempregada.
“Você poderia fazer com que

aquele cidadão que almeja me-
lhorar a renda da sua família, ao
entrar no mercado de trabalho
com carteira assinada, se a gente
puder desonerar o primeiro mí-
nimo, se ele perder o emprego,
ele volta automaticamente ao
programa. Então ele vai ousar a
melhorar, melhorar sua renda e
capacidade”, opinou Lira ontem,
durante evento promovido pelo
BradescoBBI.
Caso o parlamento encontre

um consenso, o presidente da
Câmara acha possível que o novo
programa entre em vigor ainda
este ano. Ele reconheceu, contu-
do, que há um problema orça-
mentário a ser resolvido para
permitir que a assistência seja
paga ainda em 2021. Como não
há espaço dentro do teto de gas-
tos para um programa mais
abrangente, o presidente da Câ-
mara ponderou que o novo Bolsa
Família precisará ser construído
commuita responsabilidade.
“O valor, os números advirão

do quanto a gente pudermexer e
onde a gente pode mexer sem
ferir teto de gastos e responsabi-
lidades fiscais”, frisou o presi-
dente da Câmara.

ção domercado imobiliário e se-
gue comomaior financiador da
casa própria no país. Alcançou,
emmaio deste ano, R$ 523,1 bi-
lhões na carteira de crédito imo-
biliário, com5,76milhõesde con-
tratos. De janeiro amaio de 2021,
com R$ 52,4 bilhões em crédito,
registrou crescimento de 41,4%
em relação aomesmoperíodo de
2020. O banco celebrou 240,6mil
novos contratos, beneficiando
mais de 962mil brasileiros.
As contratações com recursos

da poupança (SBPE) totalizaram
R$ 29,6 bilhões, crescimento de
112,9%emrelação aoperíodode
janeiro a maio de 2020, e de
678,9%, se comparado ao mes-
mo período de 2018. No seg-
mento pessoa jurídica, foram
contratados 987 empreendi-
mentos, para produção de 121,5
mil novas unidades habitacio-
nais, criando 367,6 mil empre-
gos diretos e indiretos. Na com-
paração com o mesmo período
de 2020, houve crescimento de
38,6%nas contratações.
A linhade financiamentoPou-

pança Caixa, lançada emmarço,
já representamais de 40% de to-
das as contratações imobiliárias
do banco com recursos do SBPE
e tem taxas a partir de 3,35% ao
ano, somadas à remuneração da
poupança. O saldo devedor é
atualizadomensalmentepelaTR.
Os números recordes foram
anunciados pelo presidente do
banco, Pedro Guimarães, nessa
segunda-feira.

Governo já admite auxílio até setembro

Filadoauxílio emergencial: governoutilizará recursosdoOrçamentoecréditosextraordináriosparaobenefício

Em dia volátil nomercado financeiro, o
dólar fechou cotado a R$ 5,0369.
Bancos e consultorias seguem
revisando para cima as projeções de
crescimento do Brasil. Ontem, o BTG
Pactual elevou a estimativa de avanço
do Produto Interno Bruto (PIB) este ano
de 4,3% para 5,3%. A inglesa TS
Lombard elevou o PIB para 5% e vê
chance de avanço aindamaior, a 5,5%.
Os bancos também revisaram a
previsão para o dólar ao final do ano. O
BTG cortou de R$ 5,30 para R$ 4,90. No
mercado de ações, o Ibovespa estendeu
a atual série positiva pela oitava sessão,
seis das quais em renovação de
máximas históricas. No fim do pregão,
a bolsa brasileira marcou 130.776,27
pontos, com alta de 0,50%.

DólaraR$5,03
eBolsaemalta

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press - 5/8/20

Ed Alves/CB/D.A Press - 6/3/21
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MERCADO S/A SERIA INGÊNUO SUPOR QUE JOGADORES ESTRELADOS, COM SALÁRIOS ASTRONÔMICOS E INÚMEROS
COMPROMISSOS PUBLICITÁRIOS, SE RECUSASSEM A DISPUTAR UM TORNEIO OFICIAL

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

R$46bilhões
é quanto o setor de energia solar trouxe em investimentos para o país emumadécada, alémde ter gerado

270mil empregos. Os dados são daAssociação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica (Absolar).

AAssmmiiccrroo ee ppeeqquueennaass eemmpprreessaass,, aass
mmaaiiss aattiinnggiiddaass ppeellaa ccrriissee ddoo nnoovvoo
ccoorroonnaavvíírruuss,, ssooffrreerraamm ppaarraa aacceessssaarr
ccrrééddiittoo eemm 22002200.. DDee aaccoorrddoo ccoomm
eessttuuddoo ddoo SSeebbrraaee,, 6633%% ddooss
ppeeqquueennooss nneeggóócciiooss nnããoo
ccoonnsseegguuiirraamm eemmbboollssaarr ooss rreeccuurrssooss..
NNeemm oo PPrrooggrraammaa NNaacciioonnaall ddee AAppooiioo
ààssMMiiccrrooeemmpprreessaass ee EEmmpprreessaass ddee
PPeeqquueennoo PPoorrttee ((PPrroonnaammppee))
rreessoollvveeuu oo pprroobblleemmaa..

O Hotel Transamerica São Paulo,
um dos mais tradicionais do país na
área de eventos, anunciou ontem
que paralisará suas operações ao
público até dezembro. Com a
pandemia sem trégua – e a queda
significativa do movimento –, não
faz sentido continuar de portas
abertas. O Transamerica tem 400
apartamentos.

AA JJuussttiiççaa ffrraanncceessaa aabbrriiuu uumm
iinneessppeerraaddoo pprreecceeddeennttee ccoonnttrraa oo
GGooooggllee aaoo aapplliiccaarrmmuullttaa ddee 222200
mmiillhhõõeess ddee eeuurrooss ((RR$$ 11,,33 bbiillhhããoo)) eemm
uumm pprroocceessssoo aannttiittrruussttee.. SSeegguunnddoo ooss
rreegguullaaddoorreess ffrraanncceesseess,, aa eemmpprreessaa
aabbuussoouu ddee sseeuu ppaappeell ddee lliiddeerraannççaa
nnoo sseettoorr ddee ppuubblliicciiddaaddee ddiiggiittaall.. SSee aa
mmooddaa ppeeggaa,, oo GGooooggllee ppooddeerráá
eennffrreennttaarr ddiiffiiccuullddaaddeess pprraattiiccaammeennttee
nnoommuunnddoo iinntteeiirroo..

A Caixa anunciou uma série de
medidas para dar algum alívio aos
clientes que possuem
financiamento imobiliário. Entre
eles, a redução de até 75% no valor
das prestações por período
determinado e a suspensão
temporária do pagamento das
parcelas para os beneficiários do
auxílio emergencial ou seguro
desemprego.

Silvio Avila/AFP - 5/6/21

JimWatson/AFP - 14/8/20

AscaneladasdaCopaAmérica
Nos últimos dias, as paixões políticas têmdominado os debates sobre futebol. De um lado, os que

achamqueTite, o técnico da Seleção, é uma espécie de CheGuevara que libertará o país do jugo da CBF
opressora. De outro, os que acreditam que o boicote à realização da Copa América no Brasil é uma ação
de comunistas endiabrados para atingir o governo Bolsonaro. Nemuma coisa, nemoutra. Seria ingênuo
supor que jogadores estrelados, com salários astronômicos e inúmeros compromissos publicitários, se
recusassem a disputar um torneio oficial. Eles provavelmente não queremmesmo participar da Copa
América—mas querer não é poder. Isso, porém, temmenos a ver composicionamentos políticos emais
com amaratona excessiva de jogos. Simples assim. Cancelar o torneio tambémprovocaria estragos
financeiros. A CBF tem 14 patrocinadores que respondempor 55% das receitas da entidade. Eles,
obviamente, desejam exposição. Não adianta enxergar revolução onde há apenas negócio.

GrupoNotre Dame faz
aquisição de R$ 1 bilhão
O setor de saúde passa por forte consolidação. Agora

foi a vez do grupoNotre Dame Intermédica reforçar o
movimento com a compra do Centro Clínico Gaúcho
(CCG Participações) por R$ 1,06 bilhão e incorporar uma
rede formada por hospital, 20 centros clínicos e 13
unidades de análises clínicas, além de uma carteira com
175mil beneficiários. Emmarço, o Notre Dame e a
empresa de saúdeHapvida anunciaram a fusão de suas
operações, formando um gigante com valor demercado
de R$ 110 bilhões.

Mercado de games tira
o pé do acelerador
Depois da explosão de vendas em 2020motivada

pelos lockdowns emdiversos países, omercado de
games aposta emummovimento de ajuste em 2021. A
Activision Blizzard, responsável pelo game de guerra Call
of Duty, prevê queda de 11%nas vendas no terceiro
trimestre em relação aomesmo período do ano passado.
No setor como um todo, a previsão é de receitas de
US$ 175,8 bilhões em 2021, umdeclínio 1% em relação
a 2020. Se o dado se confirmar, será o primeiro recuo
desde 2012.

Natura entra na onda
do plástico reciclável
A gigante de cosméticos Natura sempre procurou

associar a suamarca a causas ambientais. Agora, a nova
investida da empresa diz respeito à reciclagemde
materiais. A ideia é empregar, em umano, sete toneladas
de plástico reciclável nas embalagens da linha de
fragrâncias Kaiak Oceano, evitando que alcancemo
destinomais comum: osmares. De acordo como estudo
“Breaking the PlasticWave”, em 2040 o volume anual de
plástico nos oceanos quase triplicará semedidas
urgentes não forem tomadas.

Bitcoinmeparece
uma farsa. Não gosto
disso. Parece uma
moeda competindo
comodólar. Eu quero
que o dólar seja a
moedadomundo”
Donald Trump, ex-presidente dos
Estados Unidos, que andava
sumido desde que deixou a Casa
Branca. Ele fez a declaração em
entrevista à Fox Business

» ISRAEL MEDEIROS

O
sistema tributário brasi-
leiro possui distorções
que impedem o avanço
econômico do país e li-

mitam a competitividade. Atual-
mente, o Brasil é um dos piores
países domundo empagamento
de impostos (184º) e em facilida-
de para fazer negócios (124º), de
acordo com o ranking Doing Bu-
siness 2020. Para debater sobre
uma reforma tributária ampla, o
Correio Braziliense promove,
nesta terça-feira, oCorreio Talks

Live. A iniciativa é uma parceria
com aConfederaçãoNacional da
Indústria (CNI).
O governo federal e o Con-

gresso Nacional estão alinhados
para tramitar, por fases, uma
proposta visando, especialmen-
te, à simplificação de impostos.
A primeira fase, que é a criação
da Contribuição Social sobre
Operações com Bens e Serviços
(CBS) para substituir PIS e Co-
fins, ambos tributos federais de
consumo, já está na Câmara.
Há, no entanto, preocupações
sobre a forma de tratar as mu-
danças necessárias.
Armando Monteiro, conse-

lheiro emérito da Confederação
Nacional da Indústria (CNI) e um
dos convidados para o seminário
do Correio, vê como necessário
tramitar a reforma de umama-
neira coerente, visando resolver,
alémdomodelo complexo de tri-
butação, os principais problemas
do sistema atual, que estão no
ICMS, que é estadual. “A indús-
tria defende uma reforma ampla
que inclua todos os tributos que
incidem sobre consumo. Se dei-
xar ISS e ICMS fora, como o go-
verno está querendo, você está
excluindo dois terços dos tribu-
tos sobre o consumo”, disse.

Brasal/Divulgação

Oevento

CCOORRRREEIIOO TTAALLKKSS—— IINNDDÚÚSSTTRRIIAA EEMM DDEEBBAATTEE::
por uma reforma tributária ampla
DDaattaa ee hhoorráárriioo:: 8/6, a partir das 9h30
TTrraannssmmiissssããoo:: por meio do site
https://www.correiobraziliense.com.br/correiotalks/reformatributaria.htm e
redes sociais do CCoorrrreeiioo

Programação
99hh3300 -- Abertura
99hh3355 -- Apresentação dos palestrantes
99hh4400 -- Armando Monteiro – conselheiro emérito da Confederação Nacional

da Indústria (CNI)
99hh5555 -- Ricardo Barros – deputado federal (PP-PR)
1100hh1100 -- Roberto Rocha – senador da República (PSDB-MA) e presidente da

Comissão Mista da Reforma Tributária
1100hh2255 --Melina Rocha – professora e consultora especializada em IVA/IBS
1100hh4400 -- Alexis Fonteyne – deputado federal (Novo-SP)
1100hh5555 -- Bernard Appy – diretor do Centro de Cidadania Fiscal (CCiF)
1111hh1100 –– Debate entre convidados
1122hh -- Encerramento

A ideia do governo é tratar dos
impostos estaduais emunicipais
sobre consumo após resolver a
união de PIS e Cofins. Há, entre
especialistas, receio de que o go-
vernonão se empenhe tantopara
a composição de um IVA nacio-
nal após criar a CBS—algo que é
negado por fontes doMinistério
da Economia.
“Há, no nosso entendimento,

umadiferença entre fatiamento e
faseamento, que é você poder fa-
zer a reforma por etapas, mas
dentro de ummesmo projeto”,
opinouMonteiro.
“A indústria tem a compreen-

são que a gente precisa de uma
reforma boa para o país,mas que
dê condições à indústria de re-
conquistar o espaço que histori-
camente tinha na economia bra-
sileira”, pontuouArmando.
Bernard Appy, diretor do

Centro de Cidadania Fiscal

(CCiF) e um dos autores da PEC
da reforma tributária que está
na Câmara dos Deputados (PEC
45/2019), também estará no
Correio Talks Live. Ele explica
que o Congresso vinha traba-
lhando para fazer uma reforma
mais ampla. Acredita, no entan-
to, que o governo não tem agido
nesse sentido.
“Essa reforma é muito im-

portante, porque tem impacto
muito positivo sobre o cresci-
mento do país. Agora, o governo
não parece disposto a fazer uma
reforma ampla. O que ele fala
de os estados aderirem depois
voluntariamente, isso é impos-
sível. Se for assim, não é refor-
ma. O ICMS e o ISS são cobra-
dos na origem. Portanto, não
tem como fazer uma migração
para um modelo de IVA se não
for de forma simultânea. É im-
possível”, comentou.
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AMÉRICA LATINA / Pedro Castillo, candidato da esquerda, passa à frente de Keiko Fujimori em segundo turno acirrado noPeru.
Para analistas, caso eleito, professor de escola rural e ex-sindicalista terá difícil governabilidade e enfrentará Congresso fragmentado

Buscaporlegitimidade

Umavitória com sabor agrido-
ce. Assim foram as eleições legis-
lativas do último domingo para o
presidente do México, Andrés
Manuel López Obrador. As urnas
expandiram a presença territorial
do partido governistaMovimento
de RegeneraçãoNacional (More-
na) no comando de 11 dos 15 de-
partamentos (estados)edecente-
nas demunicípios. No entanto, a
coalizão do oficialismo não con-
seguiu a maioria qualificada de
dois terços dos 500 assentos na
Câmara dosDeputados, reduzin-
do sua presença no Legislativo de
332 para 281 cadeiras. O bloco
opositor ganhou51assentos,pas-
sandode168para 219.
Antes da eleição, oMorena ti-

nha 256 assentos. Empronuncia-
mento à nação, López Obrador
agradeceu ao povo mexicano e
declarou que a votação de an-
teontem “reafirmou o caminho
rumoàdemocracia”.“Ospartidos
que se simpatizam comoprojeto
de transformação emmarcha te-
rão maioria na Câmara dos De-
putados”, comemorou. A hege-
monia simples, no entanto, im-
pede a aprovação de reformas
constitucionais e possibilita a
avalização doorçamento.
“É fundamental que se possa

dirimir as diferenças por meio
da via eleitoral e pacífica. Foram
eleições históricas (…), livres e
limpas”, afirmou López Obrador.
“O mais importante é que a po-
pulação se manifestou e decidiu
quem deverá representá-la nas
eleições municipais, estaduais e

na Câmara dos Deputados. O re-
sultado expressa umgraudema-
turidade política poucas vezes
vista”, acrescentou.
López Obrador destacou a

garantia de aprovação do orça-
mento e a liberação de recursos
suficientes para os mais neces-

sitados, além das aposentado-
rias e dos benefícios a 11 mi-
lhões de crianças pobres.
Coordenador do Seminário

de Segurança Nacional da Uni-
versidad Nacional Autónoma de
México (Unam), Javier Oliva Po-
sada explicou ao Correio que

López Obrador não contará com
ampla maioria nem poderá ter o
controle do Parlamento. “Ele de-
penderá da qualidade da coesão
do bloco opositor formado pelo
partido Revolucionário Institu-
cional (PRI), pelo Partido de
Ação nacional (PAN), pelo Parti-

do da Revolução Democrática
(PRD) e pelo Movimento Cida-
dão. A governabilidade serámais
complicada”, admitiu.
Para Vicente Sánchez Mun-

guia, professor do Colegio de la
Frontera Norte (em Tijuana), a
coalizão opositora PAN-PRI-
PRD conclamou a população a
frear amaioria legislativa doMo-
rena e do presidente. “A classe
média fez coro e apoiou esse ob-
jetivo. Esse bloco não tem uma
proposta alternativa de projeto
para oMéxico”, admitiu à repor-
tagem. “Amaioria simples pode-
rá ser um tanto frágil ou cara pa-
ra López Obrador, pois o Partido
EcologistaVerde se tornou a cha-
ve da estabilidade. Ontem (do-
mingo), Félix González Gatica
presidente dessa legenda, afir-
mou que a aliança com oMore-
na deveria ser revista. Isto é, eles
subirão o preço do apoio às polí-
ticas do presidente.”
Munguia afirmou que o presi-

dente dependerá de negociações
coma oposição para levar adian-
te as reformas constitucionais
pretendidas pelo governo. “Até
agora, as alterações apresenta-
das pelo presidente têm sido
controversas e dependerão do
crivo daCorte Suprema.” (RC)

» RODRIGO CRAVEIRO

A
um passo de a esquerda
ocupar a principal ca-
deira da Casa de Pizarro
(palácio do governo), o

Peru terá pela frente o desafio de
construir a governabilidade,
desmontar a polarização e rever-
ter a crise política que se arrasta
há três décadas— desde 2018, o
país teve quatro chefes de Esta-
do. Professor de uma escola ru-
ral, Pedro Castillo, 51 anos, se
configurava como o favorito a se
tornar o 11º presidente do país
desde o fim do regime militar.
Especialistas consultados pelo
Correio admitem que, se eleito,
o candidato do partido Perú Li-
bre precisará de astúcia e de jogo
de cintura para negociar com
umCongresso fragmentado.“Se-
rão necessárias convicções de-
mocráticas e habilidades de diá-
logo”, afirmouMilagros Campos
Ramos, professora de direito
constitucional da Pontificia Uni-
versidad Católica de Peru. Keiko
Fujimori, filha do ex-presidente
Alberto Fujimori (1990-2000) e
candidata da legenda Fuerza Po-
pular (direita), chegou a liderar
durante boa parte do dia.
Com 90% dos votos apurados,

Castillo tirou uma diferença de
quase 100mil votos eultrapassou

Keiko. Até o fechamento desta
edição, com 95,96% das urnas
apuradas, ele aparecia com
50,269% dos votos contra
49,731%paraaadversária—uma
diferença de 91,3 mil votos. As
tendências apontavam vitória de
Castillo, ante a contagem das cé-
dulas eleitorais remanescentes
da zona rural. Os votos de perua-
nos no exterior, porém, também
faltavam ser apurados e, em tese,
favoreceriam Keiko, mas seriam
insuficientes para umanova vira-
da. Em visita a Tacabamba, no
departamento de Cajamarca,
900kmaonorte de Lima, o candi-
dato pediu moderação aos sim-
patizantes. “Só opovo vai salvar o
povo”, avisou. Keiko, por sua vez,
preferiu o silêncio. O próximo
presidente peruano tomará pos-
se em28de julho.
“Qualquer um que ganhar

precisará de armar coalizões po-
líticas”, observou Milagros. A
provável pequena margem de
votos a favor de Castillo traduzi-
ria em pouca legitimidade de
origem, explicou a professora.
“Ele teria uma governabilidade
complicada, pois o Congresso fi-
coumuito fragmentado e polari-
zado, com dez agrupamentos
políticos. O Perú Libre tem ape-
nas 28%dos assentos”, lembrou.
De acordo com a estudiosa, a

negociação política será compli-
cada. Isso porque os grupos que
chegaram ao Congresso carecem
de unidade, de plano ideológico
comum e de umamilitância fer-
vorosa.Omesmovalerá paraKei-
ko, caso se torne aprimeira presi-
denta da história do Peru. “Seja
quem for o vencedor, haverá um
agravamento da fragmentação

política. A crise de representativi-
dade permanecerá ante partidos
pouco representativos e ante
muita polarização”, advertiu.
Para FernandoTuesta, ex-che-

fe do Escritório Nacional de Pro-
cessos Eleitorais (Onpe) e profes-
sor de ciência política da Pontifi-
cia Universidad Católica de Peru,
Castillo não poderá implemen-

tar nadadoqueprometeuduran-
te a campanha. “Em meu país,
existe um ditado que afirma que
uma coisa é tocar comviolão, ou-
tra, com tambor.Muitas das pro-
postas de Castillo remontam ao
primeiro turno, quando ele des-
pontava como candidato quase
insignificante.No segundo turno,
sua posturamudou”, avaliou. De
modo surpreendente, o candida-
to da esquerda fez declarações
contrárias a agendas liberais, co-
mo a identidade de gênero, o ca-
samento entre pessoas LGB-
TQIA+ e o aborto.

Impugnação

OscarVidarte, cientista políti-
codamesmauniversidade, expli-
cou que um número importante
da atas ou registros eleitorais
(cerca de 1.200) foi impugnado.
“Os partidários de Keiko tratarão
de concentrar a retórica nesta
questão. A princípio, parece que
Castillo se encaminha para ser o
próximo presidente”, disse. Ele
reconheceu que a governabilida-
de será “muito difícil”. “No caso
de vitória, Castillo não contará
com o apoio do Congresso. O Le-
gislativo semostramuito fratura-
do, sem umamaioria definida, e
há grupos bastante contrários a
Castillo. Ao considerar o compor-

tamentodo fujimorismonosúlti-
mos cinco anos, creio emumen-
frentamento entre o Legislativo e
oExecutivo”, afirmou.
Ainda segundo Vidarte, Cas-

tillo terá a oposição do setormi-
litar, que se convenceu do dis-
curso contrário ao comunismo.
“Além disso, Castillo poderá so-
frer uma fratura dentro do par-
tido Perú Libre, numa ruptura
comVladimir Cerrón (ex-gover-
nador do departamento de Ju-
nín e líder da legenda). Ele tam-
bém não tem experiência na
gestão da opinião pública, ape-
sar de ser sindicalista. Será pre-
ciso ver como ele manejará a
dinâmica política, enquanto
presidente”, avaliou.
Até 2017, Castillo estava ins-

crito no partido centrista Perú
Posible, que levou Alejandro To-
ledo ao poder. No ano passado,
afiliou-se ao Perú Libre, incorpo-
rando um discurso polarizador.
Durante a campanha, se opôs às
empresas cujas concessões pro-
vêm de recursos naturais. No
âmbito da educação, prometeu
uma reforma e se colocou contra
omagistério. “Ele tem uma posi-
ção de esquerda com limitações
conservadoras. No encerramen-
to da campanha, fez umdiscurso
muito duro contra os transe-
xuais”, disseMilagros.

Eleições enfraquecem o presidente do México
» Eu acho...

“A governabilidade de López Obrador exigirá mais
negociações, ainda que para reformas secundárias. Para
modificar a Constituição, o presidente precisará articular a
maioria qualificada de dois terços dos votos, ou 335
deputados. Tal cifra não foi alcançada, de acordo com os
resultados do último domingo. Em relação às eleições na

Cidade do México, o governo obteve o pior resultado desde 1997. Ele perdeu
quase metade das prefeituras da capital.”

JavierOlivaPosada,coordenadordoSeminário deSegurançaNacional da
UniversidadeNacional doMéxico (Unam)

“Existirá uma grande dependência dos acordos alcançados
por López Obrador e pelo Morena com o Partido Ecologista
Verde. Não é certo que a coalizão opositora PAN-PRI-PRD
manterá a unidade. Isso pode funcionar por um tempo, mas
se perderá assim que surgirem questões sobre as quais os
integrantes não compartilharem visões e interesses.”

VicenteSánchezMunguia,professordoColegiode laFronteraNorte (emTijuana)

» Eu acho...

“Em seus comícios, durante a campanha eleitoral, Pedro
Castillo anunciou o desejo de convocar uma Assembleia
Constituinte e nacionalizar as empresas extrativistas. O seu
plano inicial de governo pregava reformas constitucionais
paramudar as condições econômicas dos investimentos e
para implementar uma economia popular. Um segundo
plano de governo apresentado por ele, com corte estadista.

Agora, ele fala em um terceiro plano. A reação domercado é bastante
negativa, com a desvalorização do dólar e da bolsa de valores.”

Milagros Campos, professora de direito constitucional da Pontificia Universidad
Católica do Peru

“Castillo mantém uma combinação de tendência de
esquerda, em temas sociais, com conservadorismo. Ele vem
de uma família católica; além disso, sua esposa é evangélica.
É preciso recordar que, nos Andes peruanos, existe um
componentemajoritariamente conservador, de onde ele
provém. Uma coisa é certa: Castillo seria o primeiro
presidente bastante distante das elites políticas, econômicas,

culturais e sociais do Peru. Ele está totalmente alheio a tudo isso.”

FernandoTuesta, ex-chefe do Escritório Nacional de Processos Eleitorais (Onpe)

Alfredo Estrella/AFP

Luka Gonzales/AFP GianMasko/AFP

Comabandeiradopaís, Castillo saúdaeleitores emLima,antesdeviajar aTacabamba,noestadodeCajamarca A ex-deputadaKeiko Fujimori cumprimenta simpatizantes depois de votar, no últimodomingo, na capital
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AndrésManuel LópezObrador comemorou as “eleições livres e limpas”



VISÃODOCORREIO

Paranoia
oumistificação?

Existem as chamadas
condições latentes, isto é,
‘as causas das causas’ dos
problemas e as causas
imediatas. Nomomento, a
condição latente e ope-
rante, tudo ao mesmo
tempo agora, é a pande-
mia. Pelo que se lê nas car-
tas de leitores ofuscados
por nuvens de fumaça,
ainda há quem insista no
tal ‘tratamento precoce’
jamais comprovado. Hou-
ve alguém que falou em
off-label para justificar as
tenebrosas transações
comacloroquina. Serápa-
ranoia oumistificação que
ainda causam cegueira
contra todas as evidên-
cias?Oquenãohouve,não
cansemos de repetir, foi
vacinação a tempo de sal-
var os brasileiros mortos
ou que venham a falecer.
O que houve tem o nome
de negligência, que se de-
fine assim: falta de dili-
gência e de cuidados,
inadvertência, desaten-
ção, distração, desconsi-
deração, omissão, incúria,
inobservância. Desleixo,
desmazelo, descuido, dis-
plicência, descaso, descu-
ro, relaxamento, relaxo,
imprevidência, desídia,
desinteresse, indiferença,
desmotivação, indolência,
menosprezo, preguiça, in-
dolência, relaxo, indife-
rença. O que está compro-
vado à exaustão é todo es-
se repertório de palavrea-
do, que ainda é pouco pa-
ra nomear tamanho des-
caso. Não faltam evidên-
cias, sobram interpreta-
ções jocosas ou mal-intencionadas. Uma cultura de
segurança deveria incorporar ações de vigilância cole-
tiva, capazes de transformar efetivamente as condi-
ções de sobrevivência dos brasileiros [Fapesp]. Na saú-
de, na doença, na fome, no desespero. Já alertava Ca-
mões, naqueles tempos: Tal há de ser quem quer, com
o dom deMarte,/ Imitar os ilustres e igualá-los: Voar
com o pensamento a toda parte,/ Adivinhar perigos, e
evitá-los Commilitar engenho e subtil arte/ Entender
os inimigos, e enganá-los;/ Crer tudo, enfim, que nun-
ca louvarei/ OCapitão que diga: “Não cuidei”.
» ThelmaB. Oliveira,
Asa Norte

Hipocrisia

Como têm hipócritas em nosso país. Quem está
coma razão são os senhores dos laboratórios ouopre-
sidente da República. Não precisa ser nenhum espe-

cialista em vacina para
averiguar que muitas das
vacinas que estão nomer-
cado como outros medi-
camentos emgeral sãopu-
ramente comerciais do
que para salvar vidas. Tem
umavacina que se quer al-
cança os 50% de imunida-
de. Mesmo assim, tem
muitos defensores do inú-
til. Um senhor do Butantã,
já avisou que a vacinação
do oportunista vírus vai
ter que ser anual igual ao
da gripe e o não querido
imposto de renda. Na ver-
dade, este maldito vírus é
uma imposição de alguém
que até omomento não se
sabe de quem. Todavia,
como a mentira tem per-
nas curtas logo, logo, vai
aparecer a verdade. Aliás,
recentemente saiu na mí-
dia que umamenina de 17
anos (MA ), ao tomar uma
vacina contra a... apare-
ceu grávida. As coisas es-
tão começando a aparecer
verdadeiramente. Quanto
a outra mentira, diz res-
peito às mortes que são
apresentadas há toda hora
pela imprensa. De 2019,
para cá os brasileiros só
vieram a óbito por causa
do vírus da China. Émuita
hipocrisia. Parabéns a to-
dos do governo federal,
pela sinceridade que tem
trazido à nação brasileira.
Em qualquer momento,
irão dizer que a extinção
do peixe boi do Amazonas
e outros a culpa é do Bol-
sonaro. Por fim, para que
a hipocrisia de dois sena-
dores exporem uma placa
comaquantidade demor-
tos? Hipócrita(s).
» José Bonifácio,
Cruzeiro

Futebol

No artigo “Não temmocinho”(Correio- 5/6), Mar-
cos Paulo Lima fala em “promiscuidades esportivas
em todos os governos”. Senta a pua. Sem dó nem pie-
dade. Generalizações são perigosas e injustas. O au-
tor inclui a era Collor no arrazoado. Mas recorda
ações nada republicanas apenas de Itamar Franco,
sucessor de Collor. O bom senso recomenda esclare-
cer que o presidente apeado do cargo não teve nada
a ver com decisões esportivas atabalhoadas do vice
que assumiu o posto. Collor, por sua vez, como presi-
dente, criou a Lei Zico, que modernizou a legislação
esportiva. Zico foi secretário de Esportes do governo
Collor, de 1990 a 1991.
» Vicente Limongi Netto,
Lago Norte
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Localidade SEG/SÁB DOM
DF/GO R$2,50 R$4,00
MG/RJ/SP R$4,00 R$5,00
TO/MA/CE/PI R$4,00 R$5,00
RN/PB/PE R$4,00 R$5,00
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Em1977, dois anos depois de iniciarmi-
nha trajetória no Correio, conheci Odete
Ernest Dias, que realizava uma concorrida
roda de choro, nas tardes de sábado, em
seu apartamento na 311 Sul. Fiquei honra-
díssimo ao ser apresentado à flautista fran-
cesa que, a convite da Universidade de
Brasília, veio integrar o corpo docente da
instituição. Antes, ao deixar Paris, chegou
ao Rio de Janeiro para integrar a Orquestra
Sinfônica Brasileira.
Costumava me encontrar comOdette e

Geraldo (o marido dela) no Beirute e, em
uma das vezes, elesme instaram a assinar a
ata de fundação do Clube do Choro—mes-
mo eu não tocando nenhum instrumento,
sendo apenas um aficcionado do gênero
musical, gênese do que viria a ser conhecida
comoMPB.À época, semprequehavia algu-
ma tocata com chorões, noTeatro Galpão e
noTeatro daEscola Parque, eu ia assistir.
Desde que, no começo da década de

1990, Henrique Santos Filho, o Reco do
Bandolim, assumiu a presidência do clube
e promoveu a revitalização da antiga sede,
passei a ser frequentador assíduodos shows
que ocorriam ali. O primeiro e inesquecí-
vel foi o de Paulinho daViola, que antece-
deu as edições anuais dos projetos em ho-

menagem amestres chorões e renomados
compositores brasileiros — interrompidos
por conta da pandemia.
A flexibilização determinada pelas au-

toridades da saúde levou a direção da enti-
dade a criar um projeto, intitulado Domin-
go no Clube, que estreou antes de ontem,
obedecendo às determinações sanitárias
para esse tipo de evento. Estive lá e pude
perceber a felicidade das pessoas por po-
derem voltar a usufruir novamente música
de qualidade. A responsável por isso foi a
roda de choro, que reuniu talentosasmusi-
cistas brasilienses— algumas delas forma-
das pela Escola Brasileira de Choro Ra-
phael Rabello— intérpretes de clássicos da
obra de Pixinguinha, Jacob do Bandolim,
Waldir Azevedo e de outros grandes com-
positores.
Houve, ainda, um show da Alessandra

Terríbilili, em tributo a Ademilde Fonseca,
para celebrar o centenário da chamada
Rainha do chorinho, interpretando clássi-
cos como Brasileirinho, Lamento, Teco te-
co, O que vier eu traço.ODomingo no Clu-
be volta a ocorrer no próximo domingo, à
16h. Desta vez o homenageado será Chico
Buarque de Holanda, um dos gigantes da
música e da cultura brasileiras.

S
em conseguir acelerar a imuniza-
ção em ritmo necessário para es-
tancar a escalada de mortes e ca-
sos de infecção pelo novo corona-
vírus, o Brasil está prestes a dar um

importante passo para conseguir a inde-
pendência na produção de uma vacina
contra a covid-19. É que a Agência Nacio-
nal deVigilância Sanitária (Anvisa) requisi-
tou dados adicionais do Instituto Butantan
(SP) e existe a expectativa de que autorize,
ainda nesta semana, o início dos testes
comaButanvac emhumanos.
Até aqui, as informaçõesdisponíveis são

de que os ensaios como imunizante em la-
boratório, inclusive os experimentos com
animais, têm evoluído com sucesso. Por is-
so, espera-se que receba o sinal verde da
Anvisa para começar as fases de 1 a 3, com
voluntários. Baseada em tecnologia desen-
volvida e cedidapela IcahnSchool ofMedi-
cine, do Hospital Mount Sinai, de Nova
York (EUA), a Butanvac será produzida uti-
lizando amesma expertise que o Butantan
já emprega hoje na fabricação da vacina
contra a gripe.
Em nota, o instituto brasileiro infor-

mou que o emprego da tecnologia dispo-
nibilizada pelo hospital Mount Sinai é li-
vre do pagamento de royalties. E está
aberta à possibilidade de ser utilizada por
qualquer instituição de pesquisa domun-
do que tenha interesse em integrar o con-
sórcio. “Contudo, não se tem uma vacina
apenas com essa tecnologia de obtenção
do vírus. Nesse ponto, começa o desen-
volvimento da vacina completamente

com tecnologia do Butantan”, destaca o
comunicado do instituto.
Apesar da participação de cientistas

americanos na sua concepção, a vacina
do Butantan terá produção 100% nacio-
nal, pois não haverá necessidade de im-
portação de qualquer tipo de insumo. Na
Tailândia e noVietnã, que também inte-
gram o consórcio para uso da tecnologia
da universidade nova-iorquina, que bus-
cava parceiros com condições de desen-
volver e produzir o fármaco, o imunizante
está na primeira fase de testes com volun-
tários. E o melhor: sem apresentar efeitos
adversos até agora.
No Brasil, o diretor do Butantan, Di-

mas Covas, afirma que o imunizante deve
ser mais barato do que os existentes no
mercado e, além disso, mais completo,
pois vai incorporar aprimoramentos dos
atuais fármacos no combate a novas va-
riantes do coronavírus. Além disso, pode-
rá ser replicado para acelerar a imuniza-
ção em países mais pobres. Isso porque
uma das premissas do consórcio interna-
cional é não estabelecer patente.
Otimista com os resultados obtidos

pela Butanvac até aqui, Covas reafirmou
que, como planejado, o instituto iniciou a
produção da vacina ainda no fim de abril.
Em entrevista coletiva, ontem, o governa-
dor de São Paulo, João Doria, reforçou o
otimismo. “Evidentemente, vamos aguar-
dar autorização da Anvisa, mas já temos 7
milhões de doses prontas, estocadas, ar-
mazenadas e refrigeradas no Instituto
Butantan”, afirmou.

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição

VivaoDomingonoClube!

IRLAMROCHALIMA
irlamrochalima.df@dabr.com.br

Quanto às críticas infundadas e
maldosas à drª LuanaAraújo (CPI
daCovid), resta lembrar: ninguém
jogapedras emárvores infrutíferas.

BBeenneeddiittoo PPeerreeiirraa ddaa CCoossttaa—Asa Norte

Meliante jovemdoDFcorta
tornozeleira, assalta cincona
Ceilândia e tentamatar rapaz.
Vocaçãopara delictum

continuatum?
JJoossééMMaattiiaass--PPeerreeiirraa—Lago Sul

Torcemospara quedurante o
megaevento daCopaAmérica dê
tudo certo e quenadade grave
ocorra noBrasil. Faço votos para
oMundial ser umsucesso!
JJoosséé RRiibbaammaarr PPiinnhheeiirroo FFiillhhoo—Asa Norte

Sugestão para os insatisfeitos
comaCopaAmérica noBrasil:
troca o técnico e convoca 22
jogadores que atuamnopaís.

SSeebbaassttiiããooMMaacchhaaddoo AArraaggããoo— Asa Sul

Como temcaboclo
esperto neste país!

IIvvaann TT.. ddee PPiinnhhoo ee SSiillvvaa— Águas Claras
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O sonho do BrasíliaVida Segura (2017-2030)

O novo
totalitarismo

»OTÁVIO SANTANADORÊGOBARROS

General de Divisão R1

Mefisto
na cabeça
» ANDRÉ GUSTAVO STUMPF

Jornalista (andregustavo10@terra.com.br)

E
u vi Garrincha jogar noMaracanã
várias vezes. Era aplaudido até pe-
los torcedores dos outros times.
Em 1958, na Suécia, triturou os

adversários e colocouVavá, ummediano
centroavante doVasco e da Seleção, na
condiçãodeartilheiro.RuyCastroafirma
que, na partida contra a poderosa União
Soviética, com seu futebol científico, na-
quela Copa, ocorreram os dois minutos
mais longos do futebol. No primeiro lan-
ce, Didi dá a saída e passa a bola para
Garrincha. Ele dribla três ou quatro de-
fensores e solta uma bomba que bate na
trave de um atônitoYachin, o goleiro. No
minuto seguinte, Didi olha para Garrin-
cha e meio time soviético corre para
marcar o ponta direita brasileiro. Então,
o fabulosomeia brasileiro, chamado de
Príncipe Etíope por Nelson Rodrigues,
faz o passe perfeito paraVavá, que estava
livre, emarca o primeiro gol. Brasil um a
zero emapenas doisminutos de jogo.
Há algum tempo, estava jantando

com minha mulher em Nova York e o
garçom era sérvio. Ele nos ouviu falando
emportuguês e puxouumaconversa co-
migo. Perguntou quem foi o melhor jo-
gador de todos os tempos. Respondi Pe-
lé. Ele disse “Não. Omelhor de todos foi
Garrintcha”, carregando no sotaque. “Ele
foi omelhor’’. Pois é. Seu nome batiza o
estádio nacional construído emBrasília.
Ummonumento ao desperdício, à cor-
rupção e aos desmandos dos políticos.
Foi erguido no governo do PT. Tem a ca-
pacidade para receber torcedores idênti-
ca à doMaracanã, numa cidade em que
praticamente não há futebol. Agora vai
sediar o primeiro jogo da Copa América,
que foi rejeitada na Argentina, na Co-
lômbia e desabounoBrasil.
Quantos absurdos cometem em no-

me de Mané Garrincha. O papel aceita
tudo. O discurso do presidente Bolso-
naro aos brasileiros no horário nobre na
televisão na verdade não foi dele. Foi de
um personagem que fingiu ser o presi-
dente que assumiu um papel sério, de-
dicado, capaz de entregar resultados
palpáveis para os nacionais. Uma pes-
soa diferente, que utilizou um vocabu-
lário correto para defender seus pontos
de vista. Não foi verdadeiro, mas isso
não se pode cobrar dele porque a verda-
de passa ao largo de seus pensamentos.
Ele vive e opera emmundo próprio. O
presidente, que está com popularidade
baixíssima, aceitou sediar a Copa Amé-
rica para tentar reverter seu desgaste
junto ao eleitorado. Está em busca do
prestígio perdido.
O mal está feito. A Copa, se ocorrer,

não trará benefícios financeiros ou co-
merciais às cidades que receberão os jo-
gos. Apenas os hotéis poderão usufruir
demelhormovimentopor receber as de-
legações dos 10 países que deverão dis-
putar o certame. Sem estrangeiros e sem
torcida local, a roda do comércio vai gi-
rar muito pouco. Em compensação, os
gastos obrigatórios com segurança, pes-
soal médico, medidas de distanciamen-
to social para jornalistas nacionais e es-
trangeiros serão significativos. Ou seja,
os brasileiros terão que custear esse
exercício de autoridade, destinado so-
mente a aumentar as chances de reelei-
ção. Além de expor a sociedade aos ris-
cos da pandemia, quando os hospitais
estão superlotados. Não há vantagem,
ganho, ou qualquer benefício. Os riscos,
contudo, são imensos.
Em outro plano, osmilitares assumi-

ramopapel de vassalos do presidente. O
comandante do Exército decidiu arqui-
var o processo contra o general de divi-
são Eduardo Pazuello, que, diante de to-
dos e das câmeras de televisão, subiu no
caminhão de sompara discursar ao lado
dopresidentedaRepública, noAterrodo
Flamengo, no Rio de Janeiro, no último
23demaio. Foi umcomício político.Mas
o presidente quer proteger o seu general
e o seuExército contra opositores e os fe-
rozes senadores daCPI daCovid. Rasgou
o regulamento disciplinar da força ter-
restre sem amenor cerimônia. A esta al-
tura dos desmandos presidenciais, não
hámuito mais o que observar. O presi-
dente entende que ele é o Estado. Como
ele gosta de dizer, caso encerrado.
Em apenas dois dias, o presidente

avançoumuito na sua obra de destruir
as instituições nacionais. Decidiu, com
fulminante rapidez, receber os jogos da
Copa América contra todas as evidên-
cias. Pouco depois de nomear Pazuello
para a secretaria de assuntos estratégi-
cos, fez a força terrestre ficar de joelhos.
O Brasil se transformou numa enorme
Macondo, de Gabriel Garcia Marques.
Chovesemparar.E lembraMefistoquan-
do disse a Fausto: “A obra da criação ca-
minha semvagar para adestruição. Seria
melhor que nada fosse criado. Por isso
tudo, aquilo que se chama pecado, ou
tambémdestruição, ou simplesmente o
Mal, constituimeu elemento eleito e na-
tural”.Mefisto na cabeça.

B
rasília foi inventada como a capital do Bra-
sil, mas não havia uma cidade. Sessenta
anos depois, Brasília transformou-se no
centro urbano vibrante e diverso que co-

nhecemos hoje. A sua construção representou o
mais importante e bem-sucedido esforço de de-
senvolvimento regional brasileiro. A cidade au-
mentou seis vezes de tamanho entre 1960 e 2020 e
tem hoje amaior renda per-capita entre as unida-
des da Federação. Porém o crescimento acelerado
da nova capital trouxe problemas que não exis-
tiam, tais como a necessidade de segurança públi-
ca, saúde e educação que precisavam ser ofereci-
dos amilhões denovosmoradores.
Tanto a estrutura projetada de Brasília como seu

processo de expansão urbana, geraram a concen-
traçãodeempregosnazonacentral e a formaçãode
distritos residenciais populosos no seu entorno. Es-
sa configuração sobrecarrega a infraestrutura de
transporte e traz grandes desafios para amobilida-
deurbana. Esses fatores impactaramdiretamente o
tempo gasto nos deslocamentos e acidentalidade
viária. A taxademortalidadeno trânsitopor 100mil
habitantes, passou de aproximadamente 20mor-
tes/100milhab.no iníciodadécadade1980,para43
em 1995. A cidade não apenas piorou com relação
ao que era, como tambémpassou a apresentar ta-
xas, emmédia, 67%maiores doqueas taxasdomu-
nicípiodeSãoPaulo entre 1996 e 2016.
Em 2017, já emmeio ao movimento mundial

denominado a Primeira Década de Ação pela Se-
gurança noTrânsito, nasceu o “BrasíliaVida Segu-
ra” como sonhodemudar essa realidade emBrasí-
lia. Desde então, a parceria público-privada, que se
estabeleceu sob a liderança doGoverno doDistrito

Federal, desenvolveu um ambicioso programa de
políticas públicas experimentais.
A associação entre beber e dirigir é uma das

principais causas dos acidentes de trânsito no Bra-
sil e nomundo. De acordo comumestudo realiza-
do pela OrganizaçãoMundial da Saúde (OMS), a
cada ano, aproximadamente 1,25 milhão de pes-
soasmorrem em acidentes rodoviários em todo o
mundo e outros 50milhões ficam feridos. Se nada
for feito, as mortes por acidentes de trânsito po-
dem passar de 10% do total de vidas perdidas no
mundo para 30% até 2030. Para enfrentar esse de-
safio e mobilizar governos, sociedade civil e em-
presas, a ONU lançou em 2011 a Década de Ação
pela Segurança noTrânsito (2011-2020). Em2020 o
compromisso global com o tema foi reafirmado
comaDeclaração de EstocolmonaTerceira Confe-
rência Global sobre Segurança noTrânsito, a qual
propõe atingir uma redução de 50%nasmortes até
2030 e promover aVisãoZero até 2050.
Em Brasília, o governo e o setor privado se uni-

rameproduziramresultadosqueestãomudandoa
forma como encaramos esse problema no país.
Aprendemos que é possível salvar vidas no curto
prazo se agirmosnadireção certa, comosmétodos
adequados. Nos quatro anos anteriores ao início
do Brasília Vida Segura, morriam a cada ano em
média 384 pessoas em acidentes de trânsito no
Distrito Federal. Desde 2017, a média anual de
mortes diminuiu para 249. Em2020, foi atingida—
e até superada— ameta da década estabelecida
pela OrganizaçãoMundial da Saúde de reduzir em
50%asmortes no trânsito.
Para promover essasmudanças, desenvolvemos

um ambicioso programa colaborativo de gestão

pública, baseado na ideia de que é necessário utili-
zar dados e informações para direcionar asmedi-
das de prevenção e as intervenções de engenharia
no trânsito.Novosmodelosde fiscalização, controle
develocidade, sinalizaçãoeorientaçãoparacondu-
tores foram adotados ao longo dos cinco anos do
projeto. A chave do sucesso do BrasíliaVida Segura
é a cooperação entre os órgãos e o uso demétodos
de gestão adequados para alocar os recursos escas-
sosondesãomaisnecessários.Asaçõesdesenvolvi-
das pela Secretaria deMobilidade, Detran,DER-DF,
Corpo deBombeiro e as Polícias doDistrito Federal
salvarammais de 900 vidas, emumcurto espaçode
tempo, e economizarammais de R$ 600milhões
em gastos com internações hospitalares e anos de
vidaque seriamdesperdiçadosprematuramente.
Nesses anos excepcionais, marcados pela gra-

ve crise da saúde pública representada pela pan-
demia da covid-19, enfrentamos transições que
não apresentaram um caráter regular e conheci-
do, mas que forammuitas vezes até disruptivas.
Como programa, o Brasília Vida Segura e suas in-
tervenções se mostraram capazes de assimilar o
caráter atípico e desafiador do tempo que esta-
mos vivendo. Os resultados alcançados precisam
ser celebrados, mas representam apenas a pri-
meira etapa de um grande esforço global. Até
2030 deveremos reduzir as mortes e lesões no
trânsito em, pelo menos, 50%. Nosso esforço já
começou, o governo do DF reconheceu e divul-
gou oficialmente a meta de pouparmos damorte
violenta no trânsitomais demil vidas até 2030. Os
brasilienses podem cobrar o engajamento do go-
verno para atingir esses resultados e certamente
semobilizarão para tornar esse sonho realidade.

“Os homens normais não
sabem que tudo é possível.”
(David Rousset)

E
m 1951, a cientista política Hannah
Arendt lançou a sua icônica obraOrigens
do Totalitarismo (Companhia de Bolso,
2020), um ensaio a ser rotineiramente
compulsado pelos analistas sociais e po-

líticos que desejem aprofundar conhecimento
sobre o tema. O que aconteceu? Por que aconte-
ceu? São questões ainda hoje formuladas para to-
tal compreensão da explosão dos regimes totali-
tários (nazismo, fascismos e comunismo) que
tanto impactaram o século 20, com reflexos sen-
tidosmuito depois das suas derrocadas.
Passados cerca de 70 anos do seu lançamento,

percebe-seo ressurgimentodeumaondadegover-
nanças com tendências autoritárias—onovo tota-
litarismo.Ela emergiuemalgunspaíses, particular-
mentenomundoocidental desmemoriadoquanto
ao seu perigo, tornando-se indispensável acompa-
nhar cuidadosamente esses processos.
Ao lançar-se luz em alguns aspectos propostos

porHannah, é possível analisar a dinâmica domé-
todo de conquista do poder. E, como consequên-
cia, propô-los à avaliação dos leitores, emulando-
os a comparar os fatos históricos com casos con-

cretosdenosso tempo.Osmovimentos totalitários,
com desfaçatez não ruborizada, abusaram das li-
berdades democráticas, objetivando suprimi-las.
Na Alemanha, por exemplo, esteve suportado em
base legal, por valer-se domodelo eleitoral vigente
pré-tomadadopoder.
A autora demonstrou a paulatina substituição

do sistema de classes, vigentes no século 19, pelo
nascedouro das massas amorfas e manipuláveis
no albor do século 20. O conceito da massa foi
formulado pela articulista a fim de definir pes-
soas que, em face de suas indiferenças ou impos-
sibilidades de toda ordem, não podiam integrar
uma organização com base em interesses co-
muns (partidos políticos, organizações profissio-
nais ou sindicatos de trabalhadores).
Compunham-se, em sua maioria, de pessoas

neutras, não filiadas a umpartido político e que ra-
ramente exerciam o direito ao voto na plenitude.
Ou por abdicarem de votar, onde esse dever não
era obrigatório, ou por votarem por intimação le-
gal, onde lhes era obrigado.
Nos últimos anos, essas massas espelham

pessoas descrentes das promessas políticas, que
consideram estúpidos até os mais respeitados
membros de sua comunidade, bem como perni-
ciosas e desonestas todas as autoridades consti-
tuídas.Talvez seja um reflexo do acesso imponde-

rado à informação (promovido em grande parte
pelas mídias digitais), que lhes faz acreditar que
o seu saber é suficiente para contra-argumentar
os mais preparados opositores de ideias.
Destaca ainda a ensaísta que omovimento tota-

litário se estruturou a partir de pequenos partidos,
com ideias nacionalistas em sua gênese. Era “um
partido formado por gente obscura emeio louca”,
afirmava Hannah Arendt ao avaliar omovimento
nazista. Não sendo uma estrutura monolítica, já
que formado por agrupamentos não convergentes
ideologicamente, o princípio da liderança foi esta-
belecido pelo culto à personalidade de ummito,
erigidona violência e convencimento.
Esses líderes tratavam comomentira todos os

fatos com os quais não concordassem ou pudes-
sem vir a discordar, estabelecendo uma ficção ofi-
cial como verdade incontestável. As massas os
aceitavame se sentiam representadas por essas fi-
guras. Tinham sido abandonadas ao esquecimen-
to e submetidas a subordinação abjeta à“elite” em
priscas eras. O livro nos permite imergir emdenso
estudo sobre os temas do antissemitismo, impe-
rialismo e sobretudo totalitarismo, de forma que
se torna impossível debulhá-lo aos leitores em
poucas palavras,. Fica a promessa: voltarei ao te-
mamais adiante, com foco emoutras ideias.
Paz e bem!
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EUA aprovam droga que
trata causa do Alzheimer

» VILHENA SOARES

O câncer demama é o tipo de
tumor quemais acomete asmu-
lheres, e, apesar dos avanços no
tratamento obtidos nos últimos
anos,muitas pacientes enfrentam
oproblemamais de uma vez. Es-
pecialistas buscamuma saída pa-
ra impediresseretorno,quecostu-
ma ser ainda mais severo. Uma
dasapostaséousodeummedica-
mento focado emmutações rela-
cionadas à doença. Resultados
dessa abordagem foram apresen-
tados na última edição do Con-
gresso Anual da Sociedade Ame-
ricana de Oncologia (Asco), que
se encerra hoje. No encontro, o
maior evento do tipo nomundo,
os especialistas também deta-
lhamos efeitos de uma nova dro-
ga no combate aomesmo câncer,
masemestágiodemetástase.
Noestudoquevisaevitara reci-

diva, testou-se o medicamento
olaparibe em pacientes com tu-
mores demamaprovocadospelas
mutações BRCA1 e BRCA2, que
têmcausahereditáriaeaumentao
riscoderecidiva.“Estudosanterio-
resmostraramqueessesgenessão
semelhantes amutações relacio-
nadas tambémaoutros tumores,
como o de próstata e o de pân-
creas, emque essemedicamento

já é usado. Isso justifica a nossa
suspeita e a razãode avaliarmoso
medicamento”, relatam os auto-
resdoestudo, que foi lideradopor
Andrew Tutt, do King’s College
London, noReinoUnido.
Foram selecionadas 1.836 pa-

cientesem420centrosdepesquisa
de23países.Apóspassarpor trata-
mentos comocirurgia, imunotera-
piae radioterapia,metadedaspar-
ticipantes recebeu, durante um
ano, omedicamento olaparibe. A
outraparte, placebo.Ao fim, os es-
pecialistas observaramreduçãode
42%na recorrência do tumor nas
pacientesquetomaramoremédio.
“É aprimeira vez queummedica-
mento dessa classe, que chama-
mos de inibidor de PARP, reduziu
significativamenteo riscode retor-
nodocâncerdemamaempacien-
tes de alto risco após a conclusão
daquimioterapia, da cirurgia e da
radioterapiapadrão”, enfatizamos
autores do estudo, tambémpubli-
cadana revista especializadaNew
England Journal of Medicine.
Emboraoolaparibetambémte-

nhasidoassociadoa27mortesame-
nos, quandoconsideradoogrupo
placebo, ospesquisadores frisam
queénecessárioumacompanha-
mentomais longodaabordagem
paraavaliaroimpactodelanasobre-
vidaglobal.Ogrupoavaliaquedar

donoAsco indicaefeitos significa-
tivospara tratar tumoresmetastá-
ticos. Trata-se damolécula dalpi-
ciclibe, que faz parte deumaclas-
se demedicamentos chamados
inibidores de ciclina. Ao ser “si-
lenciada”, essa proteína impede
que as células tumorais se divi-
dam e propaguem com velocida-
denoorganismohumano.
No estudo, os cientistas sele-

cionaram 361 pacientes que fo-
ram submetidas a um tratamen-
to de 21 dias. “Obtivemos um au-
mentoda sobrevivência sempro-
gressão da doença e uma redu-
ção em 53% da necessidade de
recorrer à quimioterapia, que é
um tratamentomais severo”, re-
lata a equipe liderada por Binghe
Xu, pesquisador da Academia
Chinesa deCiênciasMédicas.
Bruna Zucchetti avalia que a

abordagem, mesmo que inte-
ressante, precisa ser testada em
uma quantidade maior de pes-
soas. “Já temos no mercado es-
se mesmo tipo de droga, e al-
guns estudos do Asco reforça-
ram que o uso de duas delas, a
ribociclibe e palpociclibe, tem
gerado resultados positivos. É
bom termos uma outra opção,
mas os dados são ainda peque-
nos. Precisamos de mais infor-
mações para ter certeza desses
ganhos, com mais de mil pes-
soas pelo menos”, diz.

focoaosgenesassociadosaotumor
éomaiorganhodoestudoatual.“Is-
sonosmostraqueusar essesbio-
marcadores comoalvo éalgoque
podefazerdiferençanotratamento
docâncerdemama”,ressaltam.
ParaMaxMano, oncologistado

GrupoOncoclínicas, emSãoPaulo,
osdadosdoestudosãorelevantese

chamamaatençãopeloperfil ava-
liado.“Éumapesquisa revolucio-
nária, principalmentepela grande
dificuldade de selecionar as pa-
cientes. Esses genes causamape-
nas 10%dos tumores demama e
identificá-losexigeumaminuciosa
testagemgenética, uma tarefa que
ébastantecaraedifícil”, justifica.O
médico ressalta que, caso seja
aprovada, a terapia pode ser uma
boaestratégia.“Esse éummedica-
mento que já é usado para tratar
outros tumores quando estão em
fase avançada.Umavez aprovado
para esse tipo de câncer, seria um
grande ganho porque, quando o
tumordemamaretorna,issoacon-
tece já commetástase, enossoob-
jetivoéevitarqueissoocorra.”
Bruna Zucchetti, oncologista

clínica doHospital Nove de Julho,
emSãoPaulo, tambémavalia que
osresultadossãoanimadores,mas
lembra que, para que omedica-
mento possa ser usado, algumas
barreirasprecisamservencidas.“É
umasupercartanamanga.Porém,
aqui no Brasil, ainda temos um
grande entrave: poucas pacientes
são testadas para essasmutações.
Oexameécaro enão cobertopelo
SUS. O ideal seria testar todas as
pacientes para saber quais delas
podemusar essemedicamento e
teressesbenefícios”, explica.

Quimioterapia

Alémdo sucesso no combate à
reincidência do câncer demama,
outromedicamento apresentan-

42%
Redução na recorrência
do tumor empacientes
submetidas ao tratamento
experimental como
medicamento olaparibe

Anne-Christine Poujoulat/AFP

que acontece a medida que os
indivíduos envelhecem e o siste-
ma imunológico se deteriora.
Uma das apostas no combate à
doença é justamente fornecer
anticorpos para que os indiví-
duos possam restaurar parte
da capacidade de eliminar o
acúmulo de placas amiloides.
“O Adulhem é o primeiro trata-
mento que visa a fisiopatologia
subjacente da doença deAlzhei-
mer, a presença de placas de be-
ta amiloide no cérebro”, enfati-
za, em nota, Patrizia Cavazzoni,
diretora da FDA.
A decisão tomada ontem é

controversa. Isso porque o FDA
aprovou o uso do medicamento

mesmo após especialistas con-
siderarem, em uma avaliação
independente, em novembro,
que existem poucas evidências

quanto à eficácia da nova droga.
“Como costuma acontecer
quando se trata de interpretar
dados científicos, a comunida-

de de especialistas ofereceu
perspectivas diferentes”, justifi-
ca Patrizia Cavazzoni.
Cientistas tiveram reações

mistas, esperando que a aprova-
ção sirva para impulsionar o de-
senvolvimento demelhoresme-
dicamentos. “Emborame agrade
que o aducanumab tenha sido
aprovado, temos que ter claro
que, na melhor das hipóteses,
trata-se de um fármaco com um
benefício marginal, que só aju-
dará pacientes selecionados cui-
dadosamente. Precisamos de re-
médios amiloides melhores no
futuro”, avalia John Hardy, pro-
fessor de neurociência na Uni-
versity College de Londres.

Infusão

A Biogen calcula que cerca
de 1,5 milhão de americanos
são elegíveis para o novo trata-
mento, que é administrado por
infusão mensal. “Sentimos um
grande propósito e responsabi-
lidade para tornar a esperança
da aprovação do Aduhelm pelo
FDA em realidade para as pes-
soas que vivem com o mal de
Alzheimer e suas famílias”, afir-
ma, em comunicado, Alisha
Alaimo, presidente da farma-
cêutica Biogen US.
Segundo o executivo, a em-

presa está comprometida na
“equidade na saúde” e em aju-
dar os pacientes de baixa renda
a terem acesso ao tratamento.
O custo anual da abordagem é
estimado em US$ 56 mil (cerca
de R$ 280 mil). As ações da Bio-
gen subiram 38,34% depois do
fechamento emWall Street. A
cotação foi suspensa tempora-
riamente pela manhã para evi-
tar muita volatilidade.
Estima-se que o Alzheimer,

a forma mais comum de de-
mência, afete 50 milhões de
pessoas no mundo, sendo 6
milhões nos EUA. A doença,
que costuma surgir depois dos
65 anos, destrói progressiva-
mente o tecido cerebral, afe-
tando a memória das pessoas,
deixando-as desorientadas e,
às vezes, incapazes de realizar
tarefas diárias. Também está
associada a alterações de hu-
mor acentuadas e problemas
de comunicação. Em nota, a
Alzheimer’s Association co-
memorou a possibilidade de
frear essas complicações. “Em
nome dos afetados pelo
Alzheimer e todos os demais
tipos de demência, comemo-
ramos a histórica decisão de
hoje”, tuitou a organização
americana sem fins lucrativos.

O
primeiro medicamento
para tratar as causas do
Alzheimer foi aprovado
pela Agência regulado-

ra de medicamentos dos Esta-
dos Unidos, a FDA. Chamada
Adulhem, a drogapromete com-
bater o declínio cognitivo des-
truindo, no cérebro, o acúmulo
de proteína beta amiloide — é
consenso entre os cientistas que
essa complicação está ligada ao
desencadeamento da doença
neurodegenerativa. O último re-
médio para o Alzheimer foi
aprovado em 2003 e, como to-
dos os outros, concentra-se nos
sintomas associados à doença.
Com esse parecer, o medica-

mento, também conhecido por
seunomegenéricoaducanumab,
caminha para um processo de
“aprovação rápida” da agência
reguladora, medida tomada
quando os membros responsá-
veis pela avaliação acreditamque
uma droga pode fornecer benefí-
cios significativos em relação aos
tratamentos existentes, ainda
quehaja algumas incertezas.
A droga produzida pelo la-

boratório Biogen é um anticor-
po monoclonal que foi testado
em dois ensaios clínicos de fa-
se 3, com humanos que apre-
sentavam a doença em estágio
avançado. Em uma das pesqui-
sas, foi constatada redução do
declínio cognitivo em volun-
tários — segundo a farmacêu-
tica, doses mais altas freiam o
avanço do Alzheimer em 22%.
Na outra pesquisa, o efeito
não foi constatado. Em ambas,
o medicamento demonstrou,
de forma convincente, redu-
ção no acúmulo da proteína
beta amiloide no tecido cere-
bral dos voluntários.
Umasériedepesquisasapon-

ta como causa do Alzheimer o
acúmulo excessivo dessas pro-
teínas no cérebro, fenômeno

O tumor quemais acomete as
mulheres costuma ser agressivo
quando diagnosticado pela
segunda vez

Medicamento promete reduzir o acúmulodaproteína beta amiloide no cérebro, complicação apontada comoumdos fatores que levam
àdoençadegenerativa. Decisão é considerada controversa, já queumaavaliação independente indica que evidência da eficácia é baixa

Tratamentomensal temcusto anual estimado emR$280mil: testes indicamque ele freou a doença em22%

OAduhelméoprimeiro tratamentoquevisa
a fisiopatologia subjacentedadoençade
Alzheimer (…)Comocostumaacontecer
quandose tratade interpretardados
científicos, a comunidadedeespecialistas
ofereceuperspectivasdiferentes”

Patrizia Cavazzoni, diretora da FDA

Sergei Supinsky/AFP



Começa hoje imunização contra a covid-19 para pessoas com58 anos no Distrito Federal. Esse é o segundo grupo do público
geral, cujo atendimento teve início ontem. Intenção do Executivo local é contemplar uma nova idade a cada semana

Mais uma faixa
etária contemplada

Cidades
+ política e economianoDF Brasília, terça-feira, 8 de junho de 2021 •CORREIOBRAZILIENSE • 13

EEddiittoorreess:: José Carlos Vieira (Cidades) e Ana Maria Campos (Política)
josecarlos.df@dabr.com.br e anacampos.df@dabr.com.br

TTeellss.. :: 3214-1119/3214-1113
AAtteennddiimmeennttoo aaoo lleeiittoorr:: 3342-1000
cidades.df@dabr.com.br

» ANA ISABEL MANSUR

A
partir de hoje, pessoas com 58
anos poderão se vacinar con-
tra a covid-19 na capital do
país. Representantes do Go-

verno do Distrito Federal (GDF) anun-
ciaram a ampliação da campanha on-
tem.Nodomingo, oCorreio antecipou
que o Executivo local pretendia aten-
der mais um grupo etário a partir da
chegada de doses. O agendamento pa-
ra o novo público começou às 17h. Es-
sa será a segunda faixa de idade da po-
pulação geral a ser contemplada. On-
tem, pessoas com 59 anos começaram
a receber a primeira dose. Amarcação
para quem temmenos de 60 anos— e
para categorias profissionais ou pes-
soas comcomorbidades—ocorre pelo
site vacina.saude.df.gov.br.
Gustavo Rocha, secretário da Casa

Civil do DF, afirmou, em entrevista co-
letiva no Palácio Buriti, que o DF tem
28.991 pessoas com 58 anos, segundo
estimativa da Companhia de Planeja-
mento do Distrito Federal (Codeplan).
Desse total, 8.491 estão vacinadas, por
fazerem parte de grupos com alguma
condição de saúde ou por integrarem
categorias profissionais prioritárias. O
secretário acrescentou que as doses
disponíveis no estoque da Secretaria
de Saúde (SES-DF) são suficientes para
atender os cerca de 20 mil indivíduos
aindanão atendidos.
A inclusão do novo grupo ocorreu

após remanejamento das unidades de
imunizantesnãoprocuradaspelapopu-
lação inclusa na campanha. “As doses
nãoficarãoaguardando,masvãoentran-
dono fluxopara (dar)maior celeridadeà
vacinação”, declarouGustavoRocha.Na
semanapassada, oGDFestabeleceuum
prazo: quemmarcar e não comparecer
aopostode atendimentonodiada apli-
cação terá só cinco dias corridos para
voltar ao local. Casonão apareça, a pes-
soacadastradaperdeaveznafila.
A intenção do governo local é abrir

vagas para umanova faixa etária a cada
semana, a partir da chegada de novas
doses e do remanejamento de imuni-
zantes disponíveis na capital federal.
Em nota, o Palácio do Buriti informou
que “o objetivo do governador Ibaneis
Rocha (MDB) é que toda a população
do Distrito Federal seja vacinada o
mais rapidamente possível”.
OsecretáriodeSaúde,OsneiOkumo-

to, reforçou adeclaraçãodurante a ceri-
mônia de ontem. “Todas as vezes em
quea secretaria puder antecipar o agen-
damento, a vacinação e, em alguns ca-
sos, o cadastramento de pacientes, va-
mos fazer”, disse. O chefe da Casa Civil
completou:“Na semanaquevem, apas-
ta vai analisar se há condições de baixar
a idadenovamente. Aorientação édina-
mizareaceleraressadiminuiçãosempre

que possível. Primeiro, passamos uma
posição conservadora (do calendário).
De acordo comoandamento, a SES-DF
verificaseépossível reduzira idade.Para
aspessoascom58anos, foipossível”.

Remessa

Ontem, o Ministério da Saúde en-
viou ao Distrito Federal mais 30,4 mil

doses de imunizantes da Pfi-
zer/BioNTech. As unidades não fo-
ram usadas para contemplar a popu-
lação com 58 anos. Do total recebido,
18.069 vacinas serão aplicadas em
pessoas com comorbidades, inclusi-
ve gestantes e puérperas, além de
pessoas com deficiência; 8,3 mil se-
rão para profissionais da educação
básica (leia abaixo); 1.457 para tra-

balhadores das forças de segurança;
e 320 a profissionais do setor aéreo.
A vacinação de pessoas com defi-

ciência assistidas pelo Benefício de
Prestação Continuada (BPC) come-
çou em 19 de maio. As que não são
cadastradas para receber o auxílio
começaram a se imunizar na última
sexta-feira. Gustavo Rocha detalhou
que, de um total de 22 mil pessoas
com deficiência permanente atendi-
das pelo programa federal, 7.667 bus-
caram receberam doses. Em relação
àquelas não registradas, não há esti-
mativa do total da capital federal.
Mas o chefe da Casa Civil informou
que 2.646marcaram a imunização.
Em relação à marcação do atendi-

mento, o secretário explicou que o
processo ocorre para acompanha-
mento das doses disponíveis. A imu-
nização de pessoas com 60 anos ou
mais, por exemplo, não precisava de
agendamento. Agora, com atendi-
mento do público geral, o registro
ajudará a remanejar vacinas não apli-
cadas. “É para controlar e filtrar a
imunização, para direcionar adequa-
damente as doses. E, durante o agen-
damento, se o sistema detectar algu-
ma inconsistência, a marcação não é
feita”, destacou Gustavo Rocha.

» JÉSSICAMOURA
» LUANAPATRIOLINO

Após quase nove meses de discus-
sões, a Secretaria de Educação doDis-
trito Federal passará a produzir bole-
tins epidemiológicos sobre casos sus-
peitos e confirmados de contágio pela
covid-19 nas escolas particulares.
Uma portaria da pasta, publicada on-
temnoDiário Oficial do Distrito Fede-
ral (DODF), obriga as instituições de
ensino privadas a informar todos os
registros detectados desde 27 de agos-
to. O banco de dados com registros de
todos os estudantes e profissionais
será usado para respaldar a tomada
de decisões pelas autoridades quanto
às políticas para o setor em meio à
pandemia. A plataforma para preen-

chimento dos dados ficará disponível
a partir de 17 de junho, e os dados
serão atualizados semanalmente.
Desde setembro, os professores

reivindicam junto ao Ministério Pú-
blico do Trabalho (MPT) a elabora-
ção de um boletim específico sobre o
setor, assim como a vacinação dos
profissionais da educação, o que só
começou em 21 de maio.
Os primeiros atendidos são gestores

da rede pública—por estarem em tra-
balho presencial desde o início da pan-
demia—eprofissionais de creches pri-
vadasedaSEEDF.Depois,devemserva-
cinados profissionais da educação in-
fantil; dapré-escola;dosanos iniciaisdo
ensino fundamental; das séries finaisdo
mesmonível; do ensinomédio; e do su-
perior. A convocação é feita das áreas

mais vulneráveis para as emmenos ris-
co e das escolas commaior número de
estudantesparaas commenospúblico.
Até agora, 5.419 trabalhadores da

educação, das redes pública e privada,
receberam aomenos uma das doses, e
63 tomaram o reforço. Por enquanto,
não há previsão de ampliação para os
profissionais dos demais níveis de en-
sino. Ontem, commais 877 confirma-
ções, o Distrito Federal chegou a
411.964 casos de covid-19. A média
móvel desses registros teve queda de
4,34% em relação ao verificado 14 dias
antes. Em relação às mortes, houve 26
novas vítimas contabilizadas entre
domingo e ontem. Com isso, o total de
óbitos subiu para 8.826, mas a média
móvel teve queda de 16,58% na com-
paração com a de 24 demaio.

Primeiro
grupo não
prioritário
» RAFAELA MARTINS

Prevista para começar às 9h de on-
tem, a campanha de vacinação contra
a covid-19paraopúblicode59anos te-
ve um rápido atraso no primeiro dia.
Os imunizantes chegaram às 9h30 ao
Estacionamento 12 do Parque da Cida-
de, onde havia uma fila de 30 carros
compessoas à espera da primeira dose
(D1). Para esse público, há 18mil uni-
dades distribuídas entre os pontos de
atendimento doDistrito Federal.
A aposentada Fernanda Lopes, 59

anos, esperava ansiosa pelo momen-
to de receber a dose. Sozinha no car-
ro, a moradora de Taguatinga contou
que, em novembro, contraiu a covid-
19, mas não teve sintomas graves.
Não só pela idade, como também por
cuidar da mãe de 93 anos — também
recuperada da doença —, Fernanda
fez questão de tomar a vacina. “Posso
chorar de felicidade?”, perguntou,
emocionada. Emmenos de 30 minu-
tos, ela recebeu a primeira dose.
Moradora do Plano Piloto, Maria

Mercedes Lima, 59, tambémpassoupe-
lo posto drive-thru. Ela teve ajuda de
uma das duas filhas para agendar o
atendimento. “Elas sãomédicas e já to-
marama vacina.Meumarido também.
Achomuito importante a imunização,
só espero não sentir nada”, disse a pro-
fessora, que chegou cedo à fila e espe-
rouporcercadeumahoraatéavezdela.
Desde o início da campanha de

imunização contra a covid-19, em 19
de janeiro, 698.243 pessoas recebe-
ram aD1 das vacinas noDF—22,86%
da população. Entre elas, 329.095 to-
maram o reforço (10,78% dos habi-
tantes). O motorista Jorge Silva, 59,
também se vacinou pela primeira vez
ontem. Enquanto aguardava, ele en-
carou a fila com bom humor. “Morrer
a gente vai, mas não pode ser por
causa dessa doença”, comentou.

Informe sobre casos em escolas Vacina russa

OConsórcio Brasil Central (BrC)— composto
por representantes dos governos do DF,
Maranhão, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul,
Tocantins, de Goiás e Rondônia—pediu à
Agência Nacional de Vigilância Sanitária
(Anvisa) liberação para importação,
distribuição e uso da vacina Sputnik V.
Recentemente, a autarquia deu amesma
autorização aos estados da Bahia, do Ceará,
Maranhão, Piauí, de Pernambuco e Sergipe. A
intenção do comitê é negociar a compra dos
imunizantes diretamente com o Fundo
Soberano Russo. O secretário de saúde Osnei
Okumoto afirmou que o grupo tem analisado
preços e que, mesmo com as restrições para
uso no Brasil, as tratativas continuam.
“Precisamos entender a disponibilidade dessas
vacinas para que um termo de compromisso
seja levado adiante. O GDF (Governo do Distrito
Federal), como os estados (do BrC), tem
interesse de que a aquisição seja feita e o
pagamento ocorra por rateio”, detalhou.

MariaMercedespassounopostodrive-thrueesperoucercadeumahoraatéreceberadose

Omotorista Jorge Silva (D) visitou o posto do Estacionamento 12 doParque daCidade comoprimo Joselito: “Morrer a gente vai,mas não pode ser por causa dessa doença”

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press
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Feminicídio causa revolta

VIOLÊNCIA / Familiares e amigos de Leidenaura Moreira Rosa da Silva, 37 anos, assassinada pelo namorado, Valdemir
Pereira da Silva Júnior, 30, no domingo, relatam que a mulher era agredida, com frequência, pelo acusado

» DARCIANNE DIOGO

D
or e revolta são os senti-
mentos relatados pela fa-
mília de LeidenauraMo-
reira Rosa da Silva, 37

anos, vítimade feminicídionodo-
mingo.Ela foiassassinadapelona-
morado,Valdemir Pereira da Silva
Júnior, 30, durante umaconfrater-
nização comamigos eparentesna
EstânciaMestreD’Armas.Mãe de
seis filhos, Leide, como eramais
conhecida, foi levadaàspressas ao
Hospital Regional de Planaltina
(HRPL),masnão resistiu.O agres-
sor foi contido por testemunhas
atéachegadadapolícia.
OCorreio conversou com um

dos filhosdavítima.Oadolescen-
te de 16 anos saiu de casa pouco
antes de 12h para conversar com
amigos emumaesquina.Nahora
doalmoço, ele retornouparaa re-
sidência e se deparou com um
cenário de guerra. “Tinha sangue
para todo lado. Eu não estava en-
tendendo e, quando soube, fala-
ram queminhamãe já estava no
hospital emestado grave”, disse.
Por incontáveis vezes, o rapaz

e os irmãos, de 17, 15, 13, 8 e 4
anos, intervieramnas discussões
do casal para proteger amãe. “Ele

chegava para bater nela (mãe).
Cansamosdeentrarnomeiopara
impedir que qualquer coisa fosse
feita”, relatou. Cinco das seis
crianças são frutos de outro rela-
cionamento. Essas perderam o
pai em um acidente há oito anos
e, agora, ficaram órfãos também
demãe. O caçula é filho de Leide
comValdemir. “Não sei como vai
ser. Comquemvamos ficar, o que
será de nós. Não tenho palavras
para definir minha mãe. Uma
mulhermaravilhosa, batalhadora
e que cuidoude todos comgarra”,
completouoadolescente.
A mãe de Leide saiu de Cam-

po Alegre de Lourdes, no inte-
rior da Bahia, até Brasília. Ela
chegou ontem para organizar o
enterro da filha. Sob forte co-
moção, familiares e amigos se
concentraram na casa de Leide.
Abalada, a mãe permaneceu
dentro da residência a todomo-
mento, cumprimentando e
abraçando quem chegava. Os
filhos da vítima se revezaram ao
ficar dentro e fora do imóvel.
Entre lágrimas, eles eram con-
solados por parentes e vizinhos.
Ferida, Leidenaura ficou in-

ternada no Hospital de Planal-
tina, mas às 20h de domingo

sofreu uma parada cardíaca e
não resistiu. A faca usada no
crime foi localizada pela Polícia

Civil e encaminhada à perícia.
Não se sabe, ainda, o local e a
hora do sepultamento.

Investigação
O caso é investigado pela 16ª

Delegacia de Polícia (Planalti-
na) como feminicídio. Apósma-
tar amulher, populares contive-
ram o homem. Segundo o Cor-
po de Bombeiros, Valdemir foi
agredido por testemunhas. Em
depoimento na unidade poli-
cial, o acusado deu uma versão,
mas nada ficou comprovado so-
bre a motivação do crime. De
acordo com o delegado-chefe
da 16ª DP, Diogo Cavalcante, a
vítima registrou boletim de
ocorrência em julho do anopas-
sado contraValdemir no âmbito
da Lei Maria da Penha por
ameaça, mas não chegou a soli-
citar medidas protetivas.
Dados da Secretaria de Segu-

rança Pública do Distrito Fede-
ral (SSP-DF), entre janeiro e
abril desse ano, foram registra-
dos oito casos de feminicídio,
um aumento de 33% em relação
ao mesmo período de 2020,
quando seis mulheres foram
mortas em decorrência do gê-
nero. Segundo a pasta, houve
redução de 46,8% nesse tipo de
crime entre 2020 e 2019 (17 con-
tra 32, respectivamente).

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb

“Espero a
partir de 23

estender de novo a
mãopara o povo cubano,
que foi tão solidário

conosco na luta contra a
ditadura e oMaisMédicos é

omaior exemplo”

Ex-ministro JoséDirceu,
fazendo planos para um
eventual retorno do

governo Lula

“E tem
gente

preocupado
em lacrar com
Jair Bolsonaro”

CarlosBolsonaro,
o filho 02 do
presidente Jair
Bolsonaro

ANAMARIACAMPOS/anacampos.df@dabr.com.br

Central deAtendimento àMulher
emSituação deViolência;
Secretaria dePolíticas para as
Mulheres daPresidência da
República
Telefone: 180 (disque-denúncia)

Centro deAtendimento
àMulher (Ceam);
De segunda a sexta-feira, das 8h às
18h; Locais: 102 Sul (Estação do
Metrô), Ceilândia, Planaltina

Delegacia Especial de
Atendimento àMulher (Deam);
Entrequadra 204/205 Sul –Asa Sul
– (61) 3207-6172

Disque 100;Ministério dos
DireitosHumanos
Telefone: 100

ProgramadePrevenção à
ViolênciaDoméstica (Provid)
daPolíciaMilitar
Telefones: (61) 3910-1349 /
(61) 3910-1350

Peça Ajuda

Leidenaura deixou seis filhos; cinco tinhamperdido o pai há oito anos

Reprodução/Redes Sociais

Houvemuita controvérsia sobre o
tratamento dispensado pelos
senadores naCPI daPandemia em
relação ao depoimento damédicaNise
Yamaguchi. O que você achou?
Amédica Nise Yamaguchi deu

seu depoimento em um ambiente
de completa hostilidade, o que é
natural se considerarmos as
disputas de poder e o protagonismo
que envolvem a CPI. Ao visualizar a
disputa ideológica em questão,
poderíamos pensar que esta seria a
única motivação das interrupções
constantes feitas à convidada, por
ser defensora do equivocado
tratamento precoce contra a covid-
19. Mas, ao verificarmos a
intervenção do senador Jorginho
Mello (PL-SC), que, mesmo sendo
da base governista, interrompeu a
Dra. Nise para pedir que ela fosse
mais objetiva em sua fala, “mais
econômica” nas respostas, ficou
evidente a relevância da questão de
gênero naquele ambiente de poder,
e não apenas a posição profissional
e ideológica da convidada. O fato
não passou despercebido pela
senadora Leila Barros (PSB-DF) e,
posteriormente, pela senadora
Eliziane Gama (Cidadania-MA), que
alertaram durante a sessão sobre a
questão das interrupções. A
senadora Eliziane chegou até
mesmo a pontuar especificamente
que “é a primeira vez nesta CPI que
alguém da base do Governo

interrompe a depoente”, e que “isso
realmente não é uma rotina, não é
normal quando se trata da presença
masculina”.

Outras depoentes também
reclamaram. É umcomportamento
machista?
É um comportamentomachista,

estrutural e sistemático,
principalmente quando se percebe
a diferença clara entre a
receptividade das intervenções de
homens emulheres naquele espaço
de poder. Várias vezes, quando uma
senadora está falando, antes mesmo
de terminar, é interrompida por
outro senador, que passa a explicar
até a mesma ideia. Em outras
ocasiões, quando discursa com um
tom de voz um poucomais alto, logo
é taxada de nervosa, agressiva e
rude, o que não acontece quando se
trata de um senador.

Esta é umaCPI que não temmulheres
emsua composição, a ponto de haver
um revezamento de senadoras como
ouvintes para ter voz nas discussões.
Isso prejudica?
Sem representatividade feminina

nas decisões, temos umaperda na
qualidade das deliberações, que não
levarão emconta as diferentes
perspectivas, inclusive as femininas.
Vale lembrar que estudos revelam
que asmulheres são asmais afetadas
pela pandemia. Após o trabalho

combativo desempenhado pelas
senadoras, que têm sido destaque
pela assertividade e qualidade dos
questionamentos, o "G7", o grupo
majoritário de integrantes daCPI da
Covid, formado por senadores de
oposição independentes, ganhou
uma integrante da bancada feminina,
a senadora ElizianeGama, o que
certamente vai contribuir para a
eficiência dos trabalhos daComissão.

As senadoras e depoentes têmsido
constantemente interrompidas pelos
homens daCPI. Está claro aí umsinal
demanterrupting?
A CPI tem sido uma grande

vitrine do manterrupting, que é um

neologismo surgido a partir da
junção das palavras em inglês
“man” (homem) e “interrupting”
(interrompendo) para indicar a
interrupção desnecessária de uma
mulher por um homem,
impedindo que ela conclua sua
fala. A quantidade de exemplos
desse comportamento na CPI é
grande, e eles têm sido
corriqueiramente noticiados pela
imprensa e pelas próprias
senadoras em suas redes sociais.

Até uma senadora, Leila Barros (PSB-
DF), reclamoude ser alvo de
machismo, quandoumcolega, o
senadorMarcosRogério, pediu que ela
não ficasse nervosa... Esse tipo de
comentário ocorre quandoumhomem
éenfático?
Existe uma noção atribuída ao

"caráter" dasmulheres, que são
colocadas naturalmente nesse lugar
de passionalidade e histeria, quando
apresentam comportamento
assertivo ou combativo. A diferença
é que, com homens, esse
comportamento firme é visto como
positivo e vigoroso, e, quando se
trata de umamulher, esse
comportamento passa pelo filtro do
olhar do patriarcado, que sente
verdadeiro incômodo e
estranhamento ao ter que lidar com
mulheres que desafiam a sua lógica.

Por outro lado, amédica LuanaAraújo

foimuito aplaudida. O que houve de
diferente nesse depoimento?
Embora seudepoimento tenha

ocorrido emambientemenoshostil, o
que, ameuver, temrelação como
conteúdode suamanifestação
baseada emevidências científicas,
tambémocorreram interrupções à sua
fala epedidosparaque ela fosse“mais
econômica”naspalavras, tendo sido
chamadapelo senadorMarcosdoVal
de“donada verdade”.

Oque fazer paramudar essa realidade?
Comoasmulheres vão conseguir se
impor emdebates como esses?
É interessantequeessedebate

esteja sendopautadopelaparticipação
das senadorasnaCPI, oqueestá
contribuindoparaqueessa realidade
seja conhecidada sociedadeemgeral.
NoBrasil, precisamos tornar apolítica
umambientemenosmasculino.Na
AméricaLatina, estamosavançando
muitonessa temática.ABolívia
alcançou recordehistóricode56%das
cadeirasnoSenado.OChile tevea
primeira constituinteparitáriado
mundo,naqual asmulheres foram
aindamais votadasqueoshomens.
Precisamosentender a importânciade
normalizar aparticipaçãodemulheres
nesses ambientes, bemcomo
construir umaculturade respeito e
escuta ativaàsmulheres, abolindo
comportamentos comoo
manterrupting, paraquepossamos
avançar enquanto sociedade.

STJ reintegra candidato a concurso
daPMDFque admitiu uso de drogas

Umcandidatoreprovadonafasede
investigaçãosocialemconcursoda
PolíciaMilitardoDistritoFederal
(PMDF)por teradmitidoousode
drogasoitoanosantesdaprova
conseguiureverteraeliminaçãona
Justiça.Nessa fase,éavaliadaa
idoneidademoralesocial, avida
pregressaeaatual,deumcandidato
paraexercerocargopúblico.ASegunda
TurmadoSuperiorTribunaldeJustiça
(STJ)determinouareintegraçãodo
candidatoaoconcursoaoconsiderar,
entreoutras razões,o longoperíodo
desdequeele tevecontatocom

entorpecentes.Osministros tambémlevaramemcontaqueele jáexerce
umcargonoserviçopúblicoe foiaprovadoeminvestigaçãosocialem
outroconcursoparaacarreirapolicial,noMaranhão.

Rip, Dr.Mozart

Amortedoex-secretário-geral daMesaDiretorada
CâmaraMozartViannadeixouBrasíliamais triste
ontem.Ele eraqueridopor servidores, políticos e
jornalistas.Tinhadisposição ímparparaexplicar as
normas regimentaisdaCâmara, queele conhecia

comoninguém,eacompanhar as sessõesde formaque
as regras fossempreservadas. Sempredispostoa
ajudar. Eraumserhumano indispensável.Tratava

todos comamesmadeferência—uma jornalista foca,
comoeueraquandobati à suaportapelaprimeira vez

naCâmara—ouumpresidentedaCasa.

Família combinando

Ogovernador IbaneisRocha
(MDB), aprimeira-dama,Mayara
NoronhaRocha, eo filhodocasal,
Mateus, dedois anosemeio,
passaramo feriadonumapraiano
Piauí. Estavambastanteafinados,
comosepodeverpelo figurino.

ÀQUEIMA-ROUPA
GABRIELAROLLEMBERG
Advogada, cofundadora da startup
“Quero você eleita” e integrante do
movimento “Elas pedem vista”

SÓPAPOS

Reprodução/Instagram

Reprodução/Instagram AFP Sergio Lima/AFP
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SIG atrai investimentos

URBANISMO / Poucomaisdeumanoapós lei quepermitenovos tiposdeusoparaa região ser sancionadapelogovernador Ibaneis
Rocha (MDB), 1.842empresáriospedirampermissãopara se instalarnaárea. SegundooGDF, empreendimentos trarãomais empregos

A TIM S.A. vem a público informar que, a partir do dia
14/06/2021, as chamadas que envolverem a rede da
TRANSIT DO BRASIL S.A. estarão temporariamente
suspensas por motivos de ordem regulatória,
sendo restabelecidas tão logo sejam dirimidos
os problemas identificados.

COMUNICADO

JOSÉ MARQUES DE LIMA, CPF. 143.485.191-53.
DECLARAM, nos termos do art. 21, inciso II, da Circular nº 3.433, de 3

de fevereiro de 2009, sua intenção de exercer cargos de administração na BB
Administradora de Consórcios S.A., CNPJ 06.043.050/0001-32.

ESCLARECEM que eventuais objeções à presente declaração,
acompanhadas da documentação comprobatória, devem ser apresentadas
diretamente ao Banco Central do Brasil, por meio do Protocolo Digital, na
forma especificada abaixo, no prazo de quinze dias contados da divulgação,
por aquela Autarquia, de comunicado público acerca desta, observado que
os declarantes podem, na forma da legislação em vigor, ter direito a vistas do
processo respectivo.

Protocolo Digital (disponível na página do Banco Central do Brasil
na internet)

Selecionar, no campo “Assunto”: Autorizações e Licenciamentos para
Instituições Supervisionadas e para Integrantes do SPB

Selecionar, no campo “Destino”: o componente do Departamento de
Organização do Sistema Financeiro – Deorf mencionado abaixo

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Departamento de Organização do Sistema Financeiro – Deorf/GTCUR
Brasília, 28 de maio de 2021
_____________________________
Nome: José Marques de Lima
CPF. 143.485.191-53

Declaração de Propósito

Caixa Seguradora S.A.
CNPJ/ME 34.020.354/0001-10 - NIRE nº 53.3.0000495-1

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho de Administração
Realizada em 11 de Fevereiro de 2021

1. Data, Hora e Local: Realizada aos 11 dias do mês de fevereiro de 2021, às 11h00, na sede da
Companhia, em Brasília, Distrito Federal, no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco E,
Salas 201, 301, 401, 501, 601 - Parte A, 701, 801, 901, 1001, 1201, 1401 - Parte A, 1501, 1601 - Parte
A e 1º Subsolo, CEP 70701-050. 2. Convocação: Convocada através de aviso de convocação datado
de 08 de fevereiro de 2021, subscrita pelo Presidente do Conselho de Administração, Sr. Xavier
Larnaudie-Eiffel. 3. Presença: Presentes os Conselheiros Srs. Xavier Larnaudie-Eiffel, Pedro Duarte
Guimarães e João Eduardo de Assis Pacheco Dacache. 4. Mesa: Aberta a Reunião, assumiu a
Presidência o Sr. Xavier Larnaudie-Eiffel, que convidou a mim, Polliana Blans Libório para secretariá-la.
5. Ordem do Dia: Deliberar sobre a eleição da Diretoria Executiva. 6. Deliberações: Lidos, tratados e
discutidos os assuntos constantes do aviso de convocação, a unanimidade dos membros do Conselho
de Administração da Companhia presentes, sem quaisquer ressalvas, deliberou conforme segue: 6.1.
Autorizar a lavratura da ata a que se refere esta reunião do Conselho de Administração na forma de
sumário, nos termos do §1º do artigo 130 da Lei nº 6.404/76. 6.2. Aprovar a eleição da Diretoria
Executiva da Companhia, com mandato de 03 (três) anos, até 11 de fevereiro de 2024, tendo em vista
o vencimento do mandato atual, a saber: (i) o Sr. Maximiliano Alejandro Villanueva, argentino, casado
em regime de separação de bens, contador, portador do RNE nº V720511-0 (CGPI/DIREX/DPF),
inscrito no CPF/MF sob o nº 234.482.558-40, residente e domiciliado na Cidade de Brasília, Distrito
Federal, com escritório no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco E, CEP 70701-050,
Brasília, Distrito Federal, reeleito para os cargos de Diretor Presidente e Financeiro; e (ii) o Sr. Paulo
Otavio Silva Câmara, brasileiro, casado em regime de comunhão parcial de bens, atuário, portador da
Cédula de Identidade RG nº 429867 MAE/RJ, inscrito no CPF/ME sob o nº 688.739.991-15, residente
e domiciliado em Brasília, Distrito Federal, com endereço comercial no Setor Hoteleiro Norte, Quadra
01, Conjunto A, Bloco E, CEP 70701-050, reeleito para o cargo de Diretor de Operações Centralizadas.
6.2.1 Consignar o término do mandato da Sra. Gabriela Susana Ortiz de Rozas, como Diretora
Presidente da Companhia, em 07 de fevereiro de 2021. Os Conselheiros tomam conhecimento que os
Diretores qualificados acima preenchem as condições previstas na Resolução CNSP nº 330/15 e na Lei
nº 6.404/76 e suas atualizações, bem como nas demais disposições legais aplicáveis. Os Diretores
declaram, sob as penas da lei, não estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em lei que os
impeçam de exercer as atividades empresárias ou administração de sociedades empresárias, bem
como não estarem impedidos para o exercício da atividade mercantil ou têm sido condenados à pena
que vede, ainda que temporariamente, o acesso a cargos públicos; ou por crime falimentar, de
prevaricação, peita ou suborno, concussão, peculato; ou contra a economia popular, contra o sistema
financeiro nacional, contra as normas de defesa da concorrência, contra as relações de consumo, a fé
pública ou a propriedade, conforme previsto no artigo 147 da Lei nº 6.404/76. Os Diretores serão
empossados em seus respectivos cargos após o cumprimento das formalidades legais, sendo certo
que a eles foi dado amplo conhecimento dos preceitos estipulados na referida Resolução CNSP nº
330/15 e demais disposições legais aplicáveis. Em face de todo o exposto, a composição da Diretoria
Executiva e distribuição entre as designações da Diretoria Executiva da Companhia ficarão conforme
definido abaixo: Diretor Presidente e Financeiro - Maximiliano Alejandro Villanueva; e Diretor de
Operações Centralizadas - Paulo Otavio Silva Câmara. - Maximiliano Alejandro Villanueva, Diretor
Presidente e Financeiro, com as seguintes funções: (a) Diretor Responsável pelas Relações com a
SUSEP nos termos do art. 1º, inciso I, da Circular SUSEP nº 234/2003; (b) Diretor Responsável Técnico,
nos termos do art. 1º, inciso II, da Circular SUSEP nº 234/2003, Resolução CNSP nº 135/2005 e
Resolução CNSP nº 321/2015; (c) Diretor Responsável Administrativo-Financeiro nos termos da
Circular SUSEP nº 234/2003; (d) Diretor Responsável pelo Acompanhamento, Supervisão e
Cumprimento das Normas e Procedimentos de Contabilidade, nos termos da Resolução CNSP nº
321/2015; (e) Diretor responsável pela política institucional de conduta, nos termos da Resolução
CNSP 382/2020; (f) Diretor responsável pelo cumprimento das obrigações da Resolução CNSP
383/2020; (g) Diretor Responsável pelo registro das apólices e endossos emitidos, bem como, pelos
cosseguros aceitos, nos termos da Resolução CNSP nº 143/2005; (h) Diretor Responsável pela
Contratação de Correspondentes de Microsseguro e pelos serviços por eles prestados, nos termos da
Circular SUSEP nº 442/2012; e (i) Diretor responsável pela contratação e supervisão de representantes
de seguros e pelos serviços por eles prestados, nos termos da Resolução CNSP nº 297/2013. Paulo
Otavio Silva Câmara, Diretor de Operações Centralizadas, com as seguintes funções: (a) Diretor
Responsável pelo Cumprimento do Disposto na Lei nº 9.613/98, nos termos da Circular SUSEP nº
234/2003 e Circular SUSEP nº 445/2012; (b) Diretor Responsável pelos Controles Internos Específicos
para a Prevenção contra Fraudes, nos termos do art. 2º, parágrafo único da Circular SUSEP nº
344/2007; e (c) Diretor Responsável pelos Controles Internos nos termos da Circular SUSEP nº
249/2004. 6.3. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar os atos necessários à implementação e
formalização das deliberações aprovadas neste ato. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a
ata foi lida, conferida e assinada pelos conselheiros presentes, que constituíram o quórum necessário
para a aprovação das deliberações e eu, Polliana Blans Libório, designada para secretariá-la, lavrei a
presente ata que, lida e achada conforme, foi aprovada por todos os presentes, que a subscrevem.
A presente é cópia fiel da Ata lavrada em livro próprio. Brasília-DF, 11 de fevereiro de 2021. Mesa:
Xavier Larnaudie-Eiffel (Presidente da Mesa e Presidente do Conselho de Administração, pp. Asma
Zidani EpBaccar);PollianaBlans Libório (Secretária daMesa).Protocolo JUCIS-DF nºDFN2182726518,
de 21/05/2021. Registro JUCIS-DF nº 1690512, de 24/05/2021. Maxmiliam Patriota Carneiro,
Secretário-Geral.

Caixa Seguradora S.A.
CNPJ/ME 34.020.354/0001-10 - NIRE nº 53.3.0000495-1

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho de Administração Realizada em 8 de Março de 2021
1. Data, Hora e Local: Realizada eletronicamente aos 8 dias do mês de março de 2021, às 17h00.
2. Convocação: Convocada através de carta datada de 05 de março de 2021, subscrita pelo Presidente
do Conselho de Administração, Sr. Xavier Larnaudie-Eiffel. 3. Presença: Presentes os Conselheiros
Srs. Xavier Larnaudie-Eiffel, Pedro Duarte Guimarães e João Eduardo de Assis Pacheco Dacache.
4. Mesa: Aberta a Reunião, assumiu a Presidência o Sr. Xavier Larnaudie-Eiffel, que convidou a mim,
Polliana Blans Libório para secretariá-la. 5. Ordem do Dia: Deliberar sobre a eleição de Diretora.
6. Deliberações: Lidos, tratados e discutidos os assuntos constantes do aviso de convocação, a
unanimidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia presentes, sem quaisquer
ressalvas, deliberou conforme segue: 6.1. Autorizar a lavratura da ata a que se refere esta reunião do
Conselho de Administração na forma de sumário, nos termos do §1º do artigo 130 da Lei nº 6.404/76.
6.2. Aprovar a eleição da Diretora Presidente da Companhia, a saber: (i) a Sra. Asma Zidani Ep Baccar,
tunisiana, casada, diretora de controle de gestão e projetos estratégicos, portadora do RNE
nº G457060K (CGPI/DIREX/DPF), inscrita no CPF/ME sob o nº 712.373.231-69, residente e domiciliada
em Brasília, Distrito Federal, com endereço comercial no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A,
Bloco E, CEP 70701-050, para o cargo de Diretora Presidente, em substituição e complementação ao
mandato deste cargo anteriormente ocupado cumulativamente pelo Sr. Maximiliano Alejandro
Villanueva, até 11 de fevereiro de 2024. Os Conselheiros tomam conhecimento que a Diretora
qualificada acima preenche as condições previstas na Resolução CNSP nº 330/15 e na Lei nº 6.404/76
e suas atualizações, bem como nas demais disposições legais aplicáveis. A Diretora declara, sob as
penas da lei, não estar incursa em nenhum dos crimes previstos em lei que a impeça de exercer as
atividades empresárias ou administração de sociedades empresárias, bem como não estar impedida
para o exercício da atividade mercantil ou tem sido condenada à pena que vede, ainda que
temporariamente, o acesso a cargos públicos; ou por crime falimentar, de prevaricação, peita ou
suborno, concussão, peculato; ou contra a economia popular, contra o sistema financeiro nacional,
contra as normas de defesa da concorrência, contra as relações de consumo, a fé pública ou a
propriedade, conforme previsto no artigo 147 da Lei nº 6.404/76. A Diretora será empossada em seu
respectivo cargo após o cumprimento das formalidades legais, sendo certo que a ela foi dado amplo
conhecimento dos preceitos estipulados na referida Resolução CNSP nº 330/15 e demais disposições
legais aplicáveis. Em face de todo o exposto, a composição da Diretoria Executiva e a nova distribuição
entre as designações da Diretoria Executiva da Companhia ficarão conforme definido abaixo: Diretora
Presidente - Asma Zidani Ep Baccar; Diretor Financeiro - Maximiliano Alejandro Villanueva; e Diretor de
Operações Centralizadas - Paulo Otavio Silva Câmara. - Asma Zidani Ep Baccar, Diretora Presidente,
com as seguintes funções: (a) Diretora Responsável pelo registro das apólices e endossos emitidos,
bem como, pelos cosseguros aceitos, nos termos da Resolução CNSP nº 143/2005; (b) Diretora
Responsável pela Contratação de Correspondentes de Microsseguro e pelos serviços por eles
prestados, nos termos da Circular SUSEP nº 442/2012; e (c) Diretora responsável pela contratação e
supervisão de representantes de seguros e pelos serviços por eles prestados, nos termos da Resolução
CNSP nº 297/2013. - Maximiliano Alejandro Villanueva, Diretor Financeiro, com as seguintes funções:
(a) Diretor Responsável pelas Relações com a SUSEP nos termos do art. 1º, inciso I, da Circular
SUSEP nº 234/2003; (b) Diretor Responsável Técnico, nos termos do art. 1º, inciso II, da Circular
SUSEP nº 234/2003, Resolução CNSP nº 135/2005 e Resolução CNSP nº 321/2015; (c) Diretor
Responsável Administrativo-Financeiro nos termos da Circular SUSEP nº 234/2003; (d) Diretor
Responsável pelo Acompanhamento, Supervisão e Cumprimento das Normas e Procedimentos de
Contabilidade, nos termos da Resolução CNSP nº 321/2015; (e) Diretor responsável pela política
institucional de conduta, nos termos da Resolução CNSP 382/2020; e (f) Diretor responsável pelo
cumprimento das obrigações da Resolução CNSP 383/2020. - Paulo Otavio Silva Câmara, Diretor de
Operações Centralizadas, com as seguintes funções: (a) Diretor Responsável pelo Cumprimento do
Disposto na Lei nº 9.613/98, nos termos da Circular SUSEP nº 234/2003 e Circular SUSEP nº 445/2012;
(b) Diretor Responsável pelos Controles Internos Específicos para a Prevenção contra Fraudes, nos
termos do art. 2º, parágrafo único da Circular SUSEP nº 344/2007; e (c) Diretor Responsável pelos
Controles Internos nos termos da Circular SUSEP nº 249/2004. 6.3. Autorizar a Diretoria da Companhia
a praticar os atos necessários à implementação e formalização das deliberações aprovadas neste ato.
7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a ata foi lida, conferida e assinada pelos conselheiros
presentes, que constituíram o quórum necessário para a aprovação das deliberações e eu, Polliana
Blans Libório, designada para secretariá-la, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, foi
aprovada por todos os presentes, que a subscrevem. A presente é cópia fiel da Ata lavrada em livro
próprio. Brasília-DF, 8 de março de 2021. Mesa: Xavier Larnaudie-Eiffel (Presidente da Mesa e
Presidente do Conselho de Administração, pp. Asma Zidani Ep Baccar); Polliana Blans Libório
(Secretária da Mesa). Protocolo JUCIS-DF nº DFN2189216716, de 01/06/2021. Registro JUCIS-DF
nº 1693056, de 01/06/2021. Maxmiliam Patriota Carneiro, Secretário-Geral.

Caixa Seguradora S.A.
CNPJ/ME 34.020.354/0001-10 - NIRE nº 53.3.0000495-1

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho de Administração
Realizada em 05 de Fevereiro de 2021

1. Data, Hora e Local: Realizada eletronicamente aos 05 dias do mês de fevereiro de 2021, às 12h00.
2. Convocação: Convocada através de carta datada de 29 de janeiro de 2021, subscrita pelo
Presidente do Conselho de Administração, Sr. Xavier Larnaudie-Eiffel. 3. Presença: Presentes os
Conselheiros Srs. Xavier Larnaudie-Eiffel, Pedro Duarte Guimarães e João Eduardo de Assis Pacheco
Dacache.4. Mesa: Aberta a Reunião, assumiu a Presidência o Sr. Xavier Larnaudie-Eiffel, que convidou
a mim, Polliana Blans Libório para secretariá-la. 5. Ordem do Dia: Deliberar sobre a eleição de Diretor.
6. Deliberações: Lidos, tratados e discutidos os assuntos constantes do aviso de convocação, a
unanimidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia presentes, sem quaisquer
ressalvas, deliberou conforme segue: 6.1. Autorizar a lavratura da ata a que se refere esta reunião do
Conselho de Administração na forma de sumário, nos termos do §1º do artigo 130 da Lei nº 6.404/76.
6.2. Aprovar a destituição do cargo de Diretor de Operações Centralizadas do Sr. José Lopes Coelho,
brasileiro, casado em regime de comunhão parcial de bens, advogado, inscrito na OAB-DF sob nº
16.406, inscrito no CPF/ME sob o nº 135.126.761-20, residente e domiciliado na Cidade de Brasília,
Distrito Federal, com endereço comercial no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco E,
Sala 1201, CEP 70701-050, Brasília, Distrito Federal, reeleito ao cargo na Reunião do Conselho de
Administração realizada em 07 de fevereiro de 2018. Os conselheiros agradecem ao Sr. José Lopes
Coelho pelos serviços prestados durante seu mandato. 6.2.1. Ato contínuo, os conselheiros resolveram
aprovar a eleição, em substituição e complementação ao mandato do Sr. José Lopes Coelho, o Sr.
Paulo Otavio Silva Câmara, brasileiro, casado em regime de comunhão parcial de bens, atuário,
portador da Cédula de Identidade RG nº 429867 MAE/RJ, inscrito no CPF/ME sob o nº 688.739.991-15,
residente e domiciliado em Brasília, Distrito Federal, com endereço comercial no Setor Hoteleiro Norte,
Quadra 01, Conjunto A, Bloco E, CEP 70701-050, para o cargo de Diretor de Operações Centralizadas,
cumulando com a função de Diretor de Riscos que ocupa atualmente. Os Conselheiros tomam
conhecimento que o Diretor qualificado acima preenche as condições previstas na Resolução CNSP nº
330/15 e na Lei nº 6.404/76 e suas atualizações, bem como nas demais disposições legais aplicáveis.
O Diretor declara, sob as penas da lei, não estar incurso em nenhum dos crimes previstos em lei que o
impeça de exercer as atividades empresárias ou administração de sociedades empresárias, bem como
não estar impedido para o exercício da atividade mercantil ou tem sido condenados a pena que vede,
ainda que temporariamente, o acesso a cargos públicos; ou por crime falimentar, de prevaricação, peita
ou suborno, concussão, peculato; ou contra a economia popular, contra o sistema financeiro nacional,
contra as normas de defesa da concorrência, contra as relações de consumo, a fé pública ou a
propriedade, conforme previsto no artigo 147 da Lei nº 6.404/76. O Diretor será empossado em seu
respectivo cargo após o cumprimento das formalidades legais, sendo certo que a eles foi dado amplo
conhecimento dos preceitos estipulados na referida Resolução CNSP nº 330/15 e demais disposições
legais aplicáveis. Em face de todo o exposto, a composição da Diretoria Executiva e a nova distribuição
entre as designações da Diretoria Executiva da Companhia ficarão conforme definido abaixo: Diretor
Presidente e Financeiro - Maximiliano Alejandro Villanueva; e Diretor de Operações Centralizadas -
Paulo Otavio Silva Câmara. - Maximiliano Alejandro Villanueva, Diretor Presidente e Financeiro, com as
seguintes funções: (a) Diretor Responsável pelas Relações com a SUSEP nos termos do art. 1º, inciso
I, da Circular SUSEP nº 234/2003; (b) Diretor Responsável Técnico, nos termos do art. 1º, inciso II, da
Circular SUSEP nº 234/2003, Resolução CNSP nº 135/2005 e Resolução CNSP nº 321/2015; (c)
Diretor Responsável Administrativo-Financeiro nos termos da Circular SUSEP nº 234/2003; (d) Diretor
Responsável pelo Acompanhamento, Supervisão e Cumprimento das Normas e Procedimentos de
Contabilidade, nos termos da Resolução CNSP nº 321/2015; (e) Diretor responsável pela política
institucional de conduta, nos termos da Resolução CNSP 382/2020; (f) Diretor responsável pelo
cumprimento das obrigações da Resolução CNSP 383/2020; (g) Diretor Responsável pelo registro das
apólices e endossos emitidos, bem como, pelos cosseguros aceitos, nos termos da Resolução CNSP
nº 143/2005; (h) Diretor Responsável pela Contratação de Correspondentes de Microsseguro e pelos
serviços por eles prestados, nos termos da Circular SUSEP nº 442/2012; e (i) Diretor responsável pela
contratação e supervisão de representantes de seguros e pelos serviços por eles prestados, nos
termos da Resolução CNSP nº 297/2013. Paulo Otavio Silva Câmara, Diretor de Operações
Centralizadas, com as seguintes funções: (a) Diretor Responsável pelo Cumprimento do Disposto na
Lei nº 9.613/98, nos termos da Circular SUSEP nº 234/2003 e Circular SUSEP nº 445/2012; (b) Diretor
Responsável pelos Controles Internos Específicos para a Prevenção contra Fraudes, nos termos do art.
2º, parágrafo único da Circular SUSEP nº 344/2007; e (c) Diretor Responsável pelos Controles Internos
nos termos da Circular SUSEP nº 249/2004. 6.3. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar os atos
necessários à implementação e formalização das deliberações aprovadas neste ato. 7. Encerramento:
Nada mais havendo a tratar, a ata foi lida, conferida e assinada pelos conselheiros presentes, que
constituíram o quórum necessário para a aprovação das deliberações e eu, Polliana Blans Libório,
designada para secretariá-la, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, foi aprovada por todos
os presentes, que a subscrevem. A presente é cópia fiel da Ata lavrada em livro próprio. Brasília-DF, 05
de fevereiro de 2021. MESA: Xavier Larnaudie-Eiffel (Presidente da Mesa e Presidente do Conselho de
Administração, pp. Asma Zidani Ep Baccar); Polliana Blans Libório (Secretária da Mesa). Protocolo
JUCIS-DF nº DFN2118474913, de 29/04/2021. Registro JUCIS-DF nº 1687968, de 17/05/2021.
Maxmiliam Patriota Carneiro, Secretário-Geral.

Um cronista deve falar de questões
sociais ou émelhor que fique comos as-
suntos amenos? A dúvida assola várias
pessoas. E, confesso, que eumesmo vivo
o dilema. De outra parte, de vez em
quando, alguémme sopra no ouvido: “O
que RubemBraga diria da situação vivi-
da pelo país na atualidade?”

O mestre da crônica ficou com a
imagem de alienado lírico incurável, a
discorrer, infinitamente, sobre o voo
de borboletas ou a gentileza dos pas-
sarinhos. Mas trata-se de engano. O
ilustre colega foi extremamente com-
bativo e escreveu sobre os principais
problemas do século: rebelou-se con-
tra o nazismo, denunciou as torturas
durante governos ditatoriais, protes-
tou contra as guerras, brigou pelo mo-
nopólio da Petrobras, se revoltou con-
tra a fome, debateu as inovações da ar-
te moderna, defendeu a estabilidade
do emprego dos trabalhadores e cha-

mou a atenção para a indiferença dos
governos com os miseráveis.
“É difícil mesmo ser cronista neste

país”, escreveu Braga. “O primeiro
mandamento de um cronista é variar
de assunto, saltar disto para aquilo, fa-
lar de bois e de nuvens, de máquinas e
metafísicas. Pois isso não se pode fa-
zer. O país é horrivelmente monótono.
Seus males e suas vergonhas se repe-
tem com tão insistente despudor que
o remédio é voltar a eles”.
As notícias de torturas nos quartéis

durante a ditadura não passaram em
branco: “Que os quartéis do Exército se-

jam locais de espancamento e tortura é
coisa que não pode agradar a nenhum
militarhonrado.Acovardia éalgoque re-
pugna fortemente os homens de farda.
Infelizmente, a verdade é que a Revolu-
ção tem seus primeirosmesesmarcados
por essamanchadetestável”.
Mais do que cronista, ele se consi-

derava jornalista, uma máquina de es-
crever, com algum uso, mas ainda em
bom estado de funcionamento. Fez até
uns versinhos para brincar com a op-
ção de jornalista: “Quando eu era ra-
pazinho/Queria ser intelectual/Mas
hoje sou jornalista/Que faço eu no jor-

nal?/Sou cozinheiro do trivial!/Sou co-
zinheiro do trivial!”.
Os governos autoritários sempre fo-

ram alvo da ironia, da sátira e do humor,
que raiavam a poesia: “Parece que vão
fazer uma lei para proibir dizer essas e
outras coisas. Comonãogostode cadeia,
passarei a falar das borboletas azuis. En-
cherei as colunas deste jornal e os ares
desta República de borboletas azuis até
que seja proibido falar das borboletas
azuis. Então, se me permitirem, falarei
das borboletas amarelas. Hámuitas bor-
boletas e muitas cores neste país; estou
sereno e otimista”.

Alienação
do cronista

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

com essas demandas. Nós temos
convicção de que trouxe seguran-
çaepazparaosempresários,além
de ser uma condição legal para o
casode fiscalização”, ressalta.
Na prática, a sanção da lei am-

pliou os usos dos lotes e permitiu
a instalação demais de 200 ativi-
dades na região, como comércios
depequenoporte, serviçoseesco-
las. Até então, apenas empresas li-
gadas às atividades bancárias, de
radiodifusão e impressão de jor-
nais e revistas tinhamautorização
para funcionarnaárea.Éoqueex-
plicaOvídio. “Desde a sua funda-
ção, o SIG era específico para o
uso de gráficas ligadas à área de
revistas e comunicação,mas com
o crescimento e desenvolvimento
do local, alémda digitalização do
material gráfico, o parque não se
fezmaisnecessário”, pontua.

Maisempregos

A ampliação dos usos dos lo-
tes no SIG é umdos cinco pontos
do programa SOS Destrava DF,
pacote de medidas para impul-
sionar o desenvolvimento urba-
no e econômico do território,
lançado em 15 de fevereiro de
2019 pelo Governo do Distrito
Federal (GDF) e coordenadopela
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Urbano e Habitação
(Seduh). O objetivo é tornarmais
ágil a aprovação de empreendi-

mentos e, com isso, aumentar a
geração de emprego e renda.
Segundo o secretário da De-

senvolvimentoUrbano eHabita-
ção do DF, Mateus Oliveira, a lei
contribuiu para a segurança jurí-
dica dos proprietários de estabe-

lecimentos que já estavam aco-
modados no local, mas sofriam
coma falta de alvará de funciona-
mento. “Apesar de ser uma área
comvocação comercial, a legisla-
ção, que ainda era da época da
criação do setor (em 1961), não

permitiaesseuso.Daía importân-
cia de que o GDF encaminhe es-
sas propostas de atualização para
aCâmara Legislativa e que os res-
ponsáveis façam essa apreciação
a fimde permitir esse desenvolvi-
mentoeconômico”, ressalta.
Dessa forma, a lei vai ofertar

mais serviços para a população
quemora no Sudoeste, Cruzeiro
eOctogonaldeuma forma rápida
e imediata. “Esse balançomostra

os efeitos desta lei. Na nossa vi-
são, a quantidade de pedidos de
licença de funcionamento é o in-
dicativo de que uma legislação
urbanística atualizada contribui
para o desenvolvimento econô-
mico, especialmenteno tocante à
geração de empregos. Esse resul-
tado demonstra que foi acertada
a iniciativa de apresentar esse
projeto de lei, de forma antecipa-
da e emergencial”, afirma.

O
interesse em ter um co-
mércio regularizado no
Setor de Indústria Grá-
fica (SIG) temmotivado

empreendedores de todo o Dis-
trito Federal: 1.842 consultas de
viabilidade de localização foram
feitas por empresas que deseja-
vam se estabelecer na região em
um ano. A ampliação de ofertas
de empresas e serviços no local,
de forma regular, só foi possível
após a Lei Complementar nº
965/2020, também conhecida
como Lei do SIG, ser sancionada
pelo governador Ibaneis Rocha
(MDB), emmaio de 2020.
Dos 1.842 pedidos, 1.165 fo-

ram deferidos, ou seja, aprova-
dos para dar prosseguimento ao
processo. Desses, 447 são de es-
tabelecimentos que se insta-
lariam pela primeira vez no lo-
cal. As solicitações das empresas
interessadas em se estabelecer
na região são a primeira etapa da
concessão da Licença de Fun-
cionamento de Atividades Eco-
nômicas, necessária para verifi-
car se o tipo de empreendimen-
to é permitido no lote.
De acordo com o vice-presi-

dente da Federação doComércio
deBens, Serviços eTurismodoDF
(Fecomércio-DF), OvídioMaia, a
medida trouxe umnúmero de al-
varás de funcionamentoque esta-
vam represados. “Deu oportuni-
dade do poder público acabar

Antes da atualização, setor tinha restrição de tipos de negócios

Wallace Martins/Esp. CB/D.A Press - 25/4/19



Briga,morte e arrependimento

VIOLÊNCIA / AnaMorais, 25anos,usouas redessociaispara relatarqueagiuemlegítimadefesae lamentaramortedocompanheiro,
JonathanScheidt, 24. Jovemfoimortocomumafacadanopeitonaúltimaquinta.Ela foi presa,mas liberadaapósaudiênciadecustódia

acalmar. Preferia termos nos se-
parado e termos seguido nossas
vidas, termos uma amizade.
Mas, dessa vez, eu não fiquei
quieta. Minha vida acabou.
Amor, me perdoa!!! Eu queria ter
te arranhado, era uma faca de
mesa pequena, a primeira coisa
que vi na minha frente, pra você
parar de nervosismo e me pedir
perdão como sempre acontecia
e tudo se normalizar”, escreveu.
Jonathanfoiatingidocomuma

facada no peito. Como consta no
boletim de ocorrência registrado
na 27ª Delegacia de Polícia (Re-
canto das Emas), Ana alegou em
depoimento que estava na com-
panhia do marido, quando os
dois começaram a discutir, mo-
mentoemque, segundoela, oho-
mem teria lhe dado um soco no
peito e a enforcado. Após se soltar
de Jonathan,amulher foi atéaco-
zinha, pegou uma faca com serra
eatingiuo rapaz.Nomomentodo
golpe, ele estava comumcolchão
à frentedo corpo.
“Quando você baixou o col-

chão e eu vi, entrei emdesespero.
Me vesti rápido e gritei por ajuda,
chamei os vizinhos pra te colocar
no carro. Corremos pra UPA. Eu
voltei para casa pra pegar seu do-
cumento e busquei minha mãe
pra me acompanhar. Deixei ela

entrar e fiquei orando no carro.
Eu fiz votos, promessas, pedi tan-
to a Deus”, desabafou Ana, por
meio das redes sociais.
Emumaoutrapublicaçãopos-

tada nesta segunda-feira, Ana
afirma que o filho do casal está

adoecendo e gripado. “Perguntei
algo e eleme respondeu: ‘mãe, se
vocêmorrer com essa idade, por
tristeza e não por velhice, eu te
busco até no inferno. Eu suporta-
ria perder qualquer pessoa, me-
nos a senhora. [...] Estou destruí-
da, amor. Éramos só nós três. Ca-
ramba, amor! Não era fácil convi-
vendo.Mas longe eramuito pior.
Agora eume arrependo amarga-
mente por não termosprocurado
ajuda para parar com as brigas.
[...] Tenho que lidar comminha
dor sozinha, amor.Não temvocê.
Agora parece que não tem nada
mais. Só oVitormesmo. Eumor-
ri”, finalizou.

O crime

Policiais militares foram
acionados por funcionários da
UPA do Recanto das Emas sobre
o crime e chegaram ao local
poucos minutos depois, onde
localizaram a jovem e a prende-
ram em flagrante. Na delegacia,
ela alegou legítima defesa, o

que não ficou comprovado.
Durante a audiência, o juiz

que presidiu a sessão, Newton
Mendes de Aragão, entendeu
que, “apesar da gravidade dos
fatos, há indicativos que antes
da conduta em si houve uma
briga com investida física, o que
recomenda prudência com
eventual adoção de medidas
cautelares mais drásticas”. A de-
fesa de Ana se manifestou pela
concessão da liberdade provisó-
ria, sem a fixação de fiança.
“Não há indicativos concre-

tos de que o custodiado preten-
da furtar-se à aplicação da lei
penal, tampouco de que irá per-
turbar gravemente a instrução
criminal ou a ordem pública”,
justificou o juiz ao conceder a li-
berdade provisória. A mulher,
no entanto, terá de cumprir al-
gumas medidas cautelares. Ela
terá de comparecer a todos os
atos do processo e está proibida
de ausentar-se do DF por mais
de 30 dias ou demudar de ende-
reço sem comunicar a Justiça.
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CAPITAL S/A
COMO POUCOS, EU CONHECI AS LUTAS E AS TEMPESTADES. COMO
POUCOS, EU AMEI A PALAVRA LIBERDADE E POR ELA BRIGUEI

SAMANTA SALLUM

Oswald deAndrade

Mesmo na crise,
arrecadação
doGDF com
ICMS cresce 31%
A composição do ICMSnoDFpor atividade econômica nomês de abril em2021 foi:

comércio atacadista, 26,5%; combustíveis, 18,8%; indústria, 14,9%, comércio varejista,
11,7%; energia elétrica, 9,4%; comunicação, 8,9%; veículos, 8,6%. Essa participaçãodeixa
claro que o setor atacadista distribuidor está consolidado, depois de duas décadas das
primeiras iniciativas no sentido de incentivarmais essa vocação econômica na capital
federal. A arrecadação total do ICMSnomês de abril deste ano, quando comparada com
igualmês de 2020, apresenta variaçãonominal de 31%e real de 22,2%.

MOAI Invest
seleciona
empreendedores
Projetos empresariais de

Brasília poderão sair do papel por
meio doMOAI Invest. O evento,
que será realizado em 17 de junho,
a partir das 9h, dará a
possibilidade a empreendedores
de apresentarem os seus produtos
para 10 investidores que poderão
apostar no crescimento e na
expansão da ideia.

Criatividade na
pandemia
“A ideia desse evento surgiu quando

percebemos que,mesmo durante a crise
econômica gerada pela pandemia,
alguns negócios conseguiram se
reinventar, abrindo possibilidade de
crescimento. Omercado de
investimentos passou a olhar para o
empreendedorismo como uma boa
opção para alcançarmaiores resultados.
Isso aqueceu a busca por investidores de
boas oportunidades de negócio”, explica
Vinícius Postai, CEO daMOAI.

Planode negócios
Paraparticipar, seránecessário apresentar um

planodenegócios consistente e claropara conseguir
entrar na concorrência. As inscriçõespara o evento
são gratuitas epoderão ser realizadas até 16de junho
pormeiodo linkhttps://mmoai.com.br/moai-invest/.

Os investidores
Entre osnomes já confirmadosde investidores

no evento, estãoFernandoZago,CEOdoBanco
Afro; AlessandroMachado, sóciodaCedro
Capital; e FelipeManara, CEOdaStoicCapital.

samantasallum.df@cbnet.com.br

Envie uma foto e um texto de nomáximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br

Sepultamentos realizadosem7de junhode2021.

Obituário

CAMPODA ESPERANÇA

Abadia José Nunes, 81 anos
Antonisca Jorge Lopes, 91 anos
Guaracy dos Reis Lucas, 92 anos
Heitor Lino Rodrigues, menos de 1 ano
Manuel Antônio Antunes Silva, 78 anos
Maria Abadia Borges de Sousa, 62 anos
Maria Carlota Saraiva de Magalhães,
95 anos
Rejani Gomes do Nascimento, 59 anos
Rosângela Aparecida da Silva, 57 anos

TAGUATINGA

Afonso Jacinto, 77 anos
Alci da Silva Nascimento, 68 anos
Atacílio Fernandes da Silva, 85 anos
Berenice Gonçalves da Silva do
Nascimento, 71 anos
Carlos André Rodrigues da Silva,
46 anos
Carmen Rosa dos Santos, 71 anos
Clarinda da Silva Santana, 54 anos
Davi Gomes de Jesus, 22 anos

Fernando Gaspar Alves da Silva,
55 anos
Francisca Castro dos Santos, 70 anos
José Soares Campelo, 83 anos
Julio Sesa Barros Madeiro, 45 anos
Luziene Diniz de Freitas, 44 anos
Maria Berenice da Silva Ferreira,
63 anos
Maria José da Costa, 58 anos
Neri Ivan de Oliveira, 71 anos
Oleir Viana Pinto, 63 anos
Wanderley Vital da Silva, 58 anos

GAMA

Francisca Cícera dos Santos, 57 anos
Ítalo Giovanni dos Santos Peixoto,
28 anos
Kerolainy dos Santos Rodrigues,
27 anos
Luiz Antônio Leandro Gomes, 50 anos
Valeriano João da Silva, 61 anos
Wanderley Gomes Cordeiro, 57 anos
Welton de Castro Santos, 49 anos

BRAZLÂNDIA

Emanuelle de Souza Gomes, menos
de 1 ano
Erica Tieko Kiyokawa Dozono, 49 anos
Willian de Castro Santos, 34 anos

SOBRADINHO

Clênio Barros da Silva, 74 anos
Isac Gael Figueira, menos de 1 ano
Manoel Duarte Neto, 55 anos
MariaMadalenaNeves Teixeira, 68 anos

Quiara Fernanda da Silva Gomes,
menos de 1 ano
Roniely Rodrigues Sousa Marques,
24 anos

JARDIMMETROPOLITANO

Rita Alves de Oliveira Santos, 77 anos
Ana Maria Borges de Brito Ferreira,
44 anos
Wilson de Queiroz Garcia Filho, 64
anos (cremação)

» DARCIANNE DIOGO

E
mumapublicação nas re-
des sociais,AnaMorais, 25
anos, acusada dematar o
marido, JonathanFrancis-

coScheidtdaSilva, 24, lamentoua
morte do companheiro. “Agora eu
me arrependo amargamente por
não termos procurado ajuda para
parar com as brigas”, escreveu. A
jovem foi presa depois de esfa-
queá-lo durante umabriga. O cri-
me aconteceu na última quinta-
feira, na Quadra 200, do Recanto
dasEmas.Ela foi indiciadaporho-
micídio (pena de 6 a 20 anos de
prisão),mas foi liberadapela Justi-
çaapósaudiênciadecustódia.
Um dos posts foi publicado

um dia depois do crime. Na car-
ta, Ana se refere a Jonathan co-
mo“aúnicapessoaque temalém
do filho”. “A perícia fez seu traba-
lho. Os policiais fizeram o traba-
lho deles. Foi legítima defesa.
Mas eu daria tudo pra voltar no
tempo e ter levado mais o que
fosse e ficado quieta, até você se

AnaMorais alegou quematou Jonathan Scheidt por legítimadefesa

Redes sociais

Consumo reprimido
Segundoosanalistas tributáriosdaFecomércio-DF,esseaumentoestá“longedeparecer

a retomadadaeconomiaouesforçoarrecadatórioexclusivamente”.Paraaentidade, as
basescomparativas sãobemdiferenciadas,ouseja, emabril de2020,havia severasmedidas
restritivas.E, agora,dianteda flexibilização,houve impulsodoconsumoreprimidonos
últimosmeses,potencializadopeloperfil de rendadoDFpoucoatingidopela reduçãoda
massasalarialpredominantementedoserviçopúblicodos trêsníveisdegoverno.

Setor imobiliário emalta
Outro destaque domês de abril foi a arrecadação do ITBI, com

crescimento real de 125,9% quando comparado comomesmomês de
2020. Esse tributo apresenta desempenho crescente e expressivo nos
últimos 10meses, refletindo a força do setor imobiliário doDF.

Administração tributária
O secretário de Economia doDF, André Clemente (foto), afirma que

houve um crescimento real na arrecadação de ICMS e que isso se deve às
medidas que o governo local tomou para enfrentar a crise gerada pela
pandemia. “Aumentamos a eficiência da administração tributária sem
sobrecarregar o setor produtivo”, reforça.

Medicamentos e
tecnologia
Clemente aponta que algumas atividades

superaqueceramna pandemia, como o
setor demedicamentos e o de tecnologia.
Também favoreceu na arrecadação a alta no
mercado imobiliário.

Refis
“Nossasmedidas econômicas estão

produzindo efeito.Vários investimentos
acontecendo, apesar da pandemia;
expansão de novas empresas, eficiência do
gasto público também. O Refis continua
entrando em forma de parcelas, o que ajuda
no percentual de arrecadação”, completa
Clemente.

Aumento real
Segundo ele, em abril do ano passado, os

efeitos da pandemia na economia ainda
não eram tão fortes. Então, as bases
comparativas de abril de 2020 com as deste
ano não são tão diferentes. O que confirma,
segundo o secretário, que efetivamente
houve aumento real de arrecadação no
setor produtivo doDF.

Ed Alves/CB/D.A Press

Fotos: Divulgação
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A boa
nova dos

ipês
Começaa temporadade floraçãodos
ipês-roxos emváriospontosdoDistrito
Federal. Apaisagemdacidademuda, e os
brasiliensesaproveitampara contemplar

»» IIppêê--rrooxxoo:: junho e julho

»» IIppêê--aammaarreelloo:: a partir de julho

»» IIppêê--bbrraannccoo:: fim de julho e início
de agosto

»» IIppêê--rroossaa:: fim de agosto a
outubro/novembro

»» IIppêê--vveerrddee:: final de dezembro
até janeiro

Floradas

» CIBELE MOREIRA

U
m pouco tímidos, os
ipês-roxos começam a
colorir o Distrito Fede-
ral e abrema tradicional

florada das espécies, em vários
pontos da capital do país. Um
charme, emmeio ao clima seco,
característico deste período do
ano. Aos brasilienses apaixona-
dos pela floração, essa é uma óti-
ma oportunidade de atualizar os
registros fotográficos junto às ár-
vores icônicas de Brasília. De
acordo com a Companhia Urba-
nizadora da Nova Capital (Nova-
cap), há cerca de 230mil árvores
do tipoespalhadaspeloDF, sendo
que, desse total, 70mil são da co-
loração roxa.
Chefe do Departamento de

Parques e Jardins da Novacap,
Raimundo Oliveira Silva conta
que a floração do ipê-roxo ini-
ciou um pouco mais cedo neste
ano. “Oficialmente, o ipê-roxo
começa a florir em junho. Po-
rém, varia de acordo comas con-
dições climáticas. Neste ano,
veiomais cedo, no final demaio,
com o clima mais frio que des-
pertou o período de dormência
do ipê”, explica Raimundo.
A duração das flores varia en-

tre 15 e 20 dias. No entanto, a es-
pécie pode ter floração até omês
de agosto. De acordo com a No-
vacap, umamesma planta pode
florescer mais de uma vez na
mesma estação, apresentando
uma primeira floração comme-
nor intensidade, limitada a al-
guns galhos; e outra coma árvore
mais cheia de flores. A região que
concentra omaior número de ár-
vores de ipê é o Plano Piloto, com
mais de 100mil árvores em flora-
ção. O Eixo Rodoviário que corta
a Asa Sul e Asa Norte concentra
um grande número de ipês. As
entrequadras, Esplanada, Lago
Sul também contam com espéci-
me para os brasilienses aprovei-
taremo colorido.
O funcionário público José

Raimundo da Silva, 65 anos, é
apaixonado pelos ipês. Morador
do Bloco B, da 412 Norte, ele tem
o privilégio de admirar a floração
do ipê-roxo da janela de casa. No
entanto, conta que, durante as
caminhadas que faz pela quadra,

acaba aproveitando para tirar al-
gumas fotos. “Tenho várias foto-
grafias que fiz guardadas no celu-
lar.Não temcomonãoparar para
admirar”, ressalta. Para José Rai-
mundo, os ipês enfeitame embe-
lezama cidade e a quadra.
Natural de Santa Catarina,

MarlosVicenzi, 39, também pa-
rou alguns minutinhos para re-
gistrar a floração do ipê-roxo na
quadra 711/712 da Asa Sul. “Não
há como não ficar encantado
coma floraçãodos ipês. Eles tam-
bém são umamarca damudança
de estações, o roxo agora anun-
ciando a seca e o amarelo depois,
anunciando a chuva”, afirma o
engenheiro agrônomo.Morador
da quadra, ele fez uma pequena
pausa no caminho de casa para
tirar uma foto da árvore que ini-
ciou a floração na segunda quin-
zena demaio.
“Morei em Brasília de 2008 a

2015 e sempre gostei do ipê-ama-
relo. Ele chamavamais a atenção.
Depois deumperíodoemSantos,
voltei para cá em janeiro deste
ano e agora, a floração dos ipês-
roxos estáme impressionando de
maneira especial”, comenta. Para
ele,mesmotendo ipêemboapar-
te dopaís, a combinaçãoda espé-
cie no cerrado é especial. “Nami-
nha opinião, a combinação do
colorido intenso com o céu sem
nuvensdurante a seca éúnica. Fi-
co feliz pela valorização dada a

essas árvores e a outros elemen-
tos da natureza na cultura brasi-
liense. No fim das contas, isso
promove a preservação da cida-
de parque e, consequentemen-
te, aumenta a qualidade de vida
de quem reside aqui”, pontua
MarlosVicenzi.

Outras florações

O ipê-roxo abre a floração dos
ipês na capital federal. Com du-
ração de três meses, a espécie
também divide a beleza com ou-
tras colorações. O ipê-amarelo,
commaior predominância, co-
meça a florir em julho e segue até
setembro. Segundo a Novacap,
há 100 mil árvores com essa cor
espalhadas peloDF.
Em seguida, ocorre a flora-

ção do ipê-branco, entre os
meses de agosto e outubro. A
aparição das flores dessa espé-
cie dura um pouco menos, en-
tre três e cinco dias. Nos meses
de agosto a novembro, a flora-
ção do ipê-rosa começa a apa-
recer na cidade, com uma colo-
ração de rosa mais clara — di-
ferentemente do observado
agora. Por último, é a vez do
ipê-verde, cujas flores se mis-
turam à folhagem da árvore e
costumam desabrochar em ou-
tubro e dezembro.
De acordo com o Departa-

mento de Parques e Jardins da
Novacap, entre 2020 e este ano,
houve plantio de 30mil exempla-
res de ipê noDistrito Federal. Pa-
ra a nova fase de instalação de
mudas, que começa em outubro
e segue atémarço, há previsão de
40novos pés da espécie, nasmais
variadas cores.

JoséRaimundo: “Tenho várias fotografias que fiz guardadas
no celular. Não temcomonão parar para admirar”

Fotos: Ed Alves/CB/D.A Press



Desligamentos
programados
deenergia

ÁÁGGUUAASS CCLLAARRAASS
QS 3: lotes 19, 19-C, 23, 25, 27, 29,
das 8h às 13h.

PPAARRAANNOOÁÁ
Quadra 4, conjunto A, lote 1;
Quadra 6, conjunto A, lotes 1 a 9;
conjunto b, lotes 1 a 3; conjunto
L, lotes 15 a 27, 29 a 38; conjunto
M, lotes 18 a 34, das 8h40 às
16h30.

LLAAGGOONNOORRTTEE
Balão do Torto, Rua dos
Eucaliptos: chácaras 1-B, 3, 4, 5,
6, 7, 9; Núcleo Rural Córrego do
Torto: chácaras 13, 58, 60, das
8h40 às 11h30.

CURSOS
Profissionaisdasaúde
O Hospital Alemão Oswaldo Cruz,
em parceria com a Johnson & Jo-
hnson Brasil, disponibiliza um cur-
so on-line e gratuito para agentes
comunitários de saúde e agentes
de combate a endemias de todos os
estados brasileiros e do Distrito Fe-
deral. O curso tem quatro horas de
duração, com estratégia pedagógi-
ca que apresenta simulações rea-
lísticas da atuação durante visitas
domiciliares, videoaulas, além de
orientações para esses profissio-
nais na hora de identificar sinais e
sintomas da covid-19. Inscrições:
inova.eadhaoc.org.br.

Português
O curso “Língua Portuguesa Sem
Complicações” destina-se a inte-
ressados em estudar os aspectos
do idioma que mais causam dúvi-
das. As aulas abordam temas co-
mo competência comunicativa, di-
ficuldades mais comuns e regras
de acentuação gráfica. Informa-
ções: bit.ly/2MoyuOO.

Psicanálise
O Instituto Brasileiro de Estudos do
Inconsciente (Ibei) promove o curso
deaproximação teórica dapsicaná-
lise Falando de Freud. As aulas in-
cluem quatro encontros virtuais,
por vídeo, e contarão com leituras e
discussões sobre trechos da obra
do psicanalista. Inscrições somente
peloWhatsApp: 9 9225-3849.

Revisão textual
Professor universitário há mais de
20 anos, José Geraldo oferece ser-
viços de revisão e correção para
textos literários, acadêmicos ou es-
critos diversos, como livros, pesqui-
sas, coletâneas, trabalhos de con-
clusão de curso, além de traduções
para português e inglês. Informa-
ções: 9 9416-0404 ou pelo e-mail
textos.revisart@gmail.com.

Saúdee internet
O curso gratuito “Saúde Física e
Mental na Internet” apresenta
um panorama dos principais
problemas causados pela rede a
esses dois campos. As aulas
apresentam estratégias para li-
dar com problemas na prática.
Informações: bit.ly/3cE8UjJ.

Matemáticabásica
O professor Roberto Soares oferece
curso de matemática básica com
foco em concursos. O preparatório
conta com apostila didática e aulas
individuais on-line. Forma de pa-
gamento a combinar. Valor: R$ 150.
WhatsApp: 61 9 9687-0441.

Direito eleitoral
A Fundação Getúlio Vargas (FGV)
oferece curso gratuito de direito
eleitoral, com carga horária de

MÁXIMA

90%
MÍNIMA

30%

cinco horas. O estudante apren-
derá os conceitos básicos mais re-
levantes nesse assunto, sem dei-
xar de lado as recentes reformas
legislativas que têm alterado o
quadro normativo brasileiro. In-
formações: bit.ly/37033BB.

OUTROS
Escolademúsica
Está aberto o edital de processo
seletivo para ingresso de estudan-
tes nos cursos de educação profis-
sional técnica de nível médio e nos
cursos de formação inicial e conti-
nuada no Centro de Educação Pro-
fissional-Escola de Música de Bra-
sília (CEP-EMB). As vagas são para
o 2º semestre do ano letivo de
2021. Mais informações no site
http://www.emb.se.df.gov.br/.

Marketingdigital
A jornalista e especialista emma-
rketing digital Walquene Sousa
lançou o livro Instagram do zero à
prática —Método para empreen-
dedores usarem o Instagram. O
objetivo é ajudar esse público a
crescer na plataforma e saber que
tipo de conteúdo postar para au-
mentar as vendas. O e-book pode
ser comprado por meio do perfil
@walquene.sousa.

Expositoresgratuitos
Para incentivar a arte brasiliense,
unir empreendedorismo, sustenta-
bilidade e fomento cultural, o espa-
ço Nobre SoS Coworking oferece
quatro expositores de 120cm x 7cm
destinados à exibição gratuita de
ilustrações, quadros e gravuras. Pa-
ra apresentar trabalhos, é necessá-
rio passar informações sobre as
obras pelo WhatsApp 9 9372-3876.
Local: SCRN 702/703, bloco G, lojas
46 e 47, Asa Norte. Funcionamento:

de segunda a sexta-feira, das 8h às
20h, e aos sábados, das 9h às 13h.

Capoterapia
O Instituto Brasileiro de Capotera-
pia está com vagas gratuitas para o
programa “Capoterapia em Casa”.
A atividade trata-se de uma terapia
psicomotora direcionada a um pú-
blico diversificado— com atenção
maior a pessoas com mais de 55
anos— e usa de elementos rítmi-
cos percussivos da capoeira. O tra-
balhodas sessõesocorredemanei-
ra adaptada, pela internet. Inscri-
ções: 3475-2511. Informações:
capoterapia.com.br/portal.

Audiovisual
ATVCulturadisponibilizapeloYou-
Tube uma série de palestras com
grandes nomes do audiovisual. Es-
pecialistas em áreas relacionadas
ao universo da comunicação, do
jornalismo e da produção cinema-
tográfica dividem com alunos e
com o público em geral experiên-
cias profissionais e questões de in-
teresse dos jovens. Todos os vídeos
contam com tradução em Libras e
uma versão com audiodescrição.
Inscrições: bit.ly/36LtSIM.

Atendimentopsicológico
O Centro Universitário Iesb oferece
atendimento psicológico gratuito
para a comunidade. As consultas
ocorrem demaneira remota, con-
duzidas por alunos do curso de psi-
cologia supervisionados por pro-
fessores especializadosdos câmpus
Oeste (Ceilândia Norte, QNN 31) e
Sul (SGAS, Quadra 613/614, L2 Sul).
Informações: 3962-4802 (Asa Sul),
3962-4748 (Ceilândia) ou pelo site
iesb.br/servicodepsicologia.

Artigos
Estudantes e profissionais — do
setor público ou privado — de
economia, direito, administração,
ciências sociais e áreas afins têm
até o dia 14 de junho para subme-
ter resumos de artigos à avaliação
do ITCN (Instituto de Estudos Es-
tratégicos de Tecnologia e Ciclo de
Numerário). Todos os autores dos
artigos selecionados pelo Comitê
Organizador do I Congresso do
ITCN Meios de Pagamento e o Fu-
turo do Dinheiro estarão automa-
ticamente inscritos (sem paga-
mento de taxa) neste evento, que
se realizará dias 2 e 3 de setembro,
com a participação de especialis-
tas domercado, integrantes de ór-
gãos públicos e pesquisadores. O
evento terá transmissão ao vivo e
os vídeos permanecerão no canal
do ITCN no YouTube, podendo ser
acessados posteriormente. Só se-
rão analisados os artigos que
abordem alguma das linhas pro-
postas pelo ITCN e que constam
do edital, disponível em
http://bit.ly/EditalCongressoITCN. 40
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grita.df@dabr.com.br (cartas: SIG,Quadra2,Lote340/CEP70.610-901)

TomeNota
As informações para esta seção são publicadas gratuitamente. Omaterial de
divulgação deve ser enviado com informações completas do evento (inclusive
data e preço), nomínimo cinco dias úteis antes de sua realização.

Tel:3214-1166 • e-mail:grita.df@dabr.com.br
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grita geral

O tempo emBrasília

NÚCLEO BANDEIRANTE

ACÚMULO DE ENTULHO
O vendedormetalúrgico Rogério Guedes dos Santos,

42 anos, entrou em contato com a colunaGrita Geral

para reclamar sobre o acúmulo de entulho na Etapa 4 do
Núcleo Bandeirante. “Ao lado domeu condomínio há
uma área descampada, cheia de entulho, e se tornou um
lugar propício para quemnão tem educação e deseja
fazer despejo de lixo. A administração precisa fazer um
cercamento, jardinagem, parquinho ou, atémesmo,
uma praça, para que as pessoas utilizem o local como
uma área de lazer e deixemde descartar lixo”, pontua.

» A Administração Regional doNúcleo Bandeirante
garantiu que realizará uma vistoria no local citado.
“Caso verificado o entulho,será providenciado a
limpeza”,pontuou.O órgão também solicitou a
colaboração dosmoradores.“Muitas vezes,é recolhido
o lixo e,em seguida,os entulhos são jogados
novamente”,afirmou.

ASANORTE

ÁRVORES EM CALÇADA
Duas árvores pau-de-balsa, localizadas na calçada em frente ao

bloco K, da SQN210, têm incomodado osmoradores da região. A
prefeita da quadra, AnaMariaMaciel, 72 anos, e a vice-prefeita,
Maria Goreti De Lima, 66, entraram emcontato coma coluna
para falar sobre o problema. “Depois de quase dois anos de
reclamações, cortaramos galhos, que caemnas ruas. Só que as
árvores estão estragando todas as calçadas e adentrando as
janelas dos prédios. A situação é grave. As raízes estão dificultando
não só as calçadas próximas ao bloco,mas tambémaquelas que
se aproximamdoEixinho. Já veio técnico e engenheiro ao local;
dizemque estão estudando a situação,mas não dão retorno.
Queríamos uma solução”, pontuaGoreti.

» ANovacap informouque os serviços de podas e supressões de
árvores são feitos,diariamente,em todo oDF,conforme
demandas das administrações regionais e Ouvidoria.Após
avaliação da equipe de jardinagemacerca da real necessidade,
o serviço é incluído no cronogramade execução.

Bolsademestrado

Codeplan abre seleção de três
bolsistas commestrado (R$ 4.250,
por setemeses) para desenvolver
pesquisa sobremercado de trabalho
voltado à economia verde no DF.
Inscrições de 27 demaio a 11 de
junho. São duas vagas para as
seguintes áreas de formação:
economia; análise ambiental, gestão
econômica domeio ambiente,
finanças, desenvolvimento
sustentável, economia ambiental,
ciência da sustentabilidade ou áreas
correlatas. Há também uma vaga
para as seguintes áreas de formação:
economia, estatística, engenharia de
dados, ciência da computação ou
áreas correlatas. Saibamais em
http://www.codeplan.df.gov.br/cham
ada-publica/.

Criative-se

A Coach Criativo abre inscrições
para o “Grupo de
Autoconhecimento Criativo para
Mulheres”, um programa de cinco
encontros on-line. O objetivo é
desenvolver e fortalecer a
espontaneidade, a alegria, a
criatividade, a saúde mental e
emocional da mulher. Mais
informações e programa completo
em: 9 9244-4047 (WhatsApp) ou
coachcriativomartasimone@gmail
.com.

»DESTAQUES

Telefones úteis
Polícia Militar 190
Polícia Civil 197
Aeroporto Internacional 3364-9000
SLU - Limpeza 3213-0153
Caesb 115
CEB - Plantão 116
Corpo de Bombeiros 193
Correios 3003-0100
Defesa Civil 3355-8199
Delegacia da Mulher 3442-4301
Detran 154
DF Trans 156, opção 6

Doação de Órgãos 3325-5055

Farmácias de Plantão 132

GDF - Atendimento ao Cidadão 156

Metrô - Atendimento ao Usuário 3353-7373

Passaporte (DPF) 3245-1288

Previsão do Tempo 3344-0500

Procon - Defesa do Consumidor 151

Programação de Filmes 3481-0139

Pronto-Socorro (Ambulância) 192

Receita Federal 3412-4000

Rodoferroviária 3363-2281

Autorização para vaga especial

Divtran I - Plano Piloto
SAIN, Lote A, Bloco B, Ed. Sede -
Detran/DF 12h e 14h às 18h
Divpol - Plano Piloto SAM,
Bloco T, Depósito do Detran
Divtran II - Taguatinga QNL 30,
Conjunto A, Lotes 2 a 6, TaguatingaNorte
Sertran I - Sobradinho Quadra 14 -
ao lado do Colégio La Salle
Sertran II - Gama SAIN, Lote 3,
Av. Contorno - Gama-DF

#istoebrasiliacb
Poste sua foto comahashtag #istoebrasiliacb e ela
pode ser publicadanesta coluna aos domingos

Isto é Brasília
Ed Alves/CB/D.A Press

AcompanheoCorreionas redessociais

Quem quiser fazer sugestões ao CCoorrrreeiioo
pode usar o canal de interação com a
redação do jornal por meio do WhatsApp.
Com o programa instalado em um
smartphone, adicione o telefone
à sua lista de contatos.

/correiobraziliense

@cbfotografia

@correio

A Estrada Parque Taguatinga (EPTG) é uma das principais vias do Distrito Federal. Liga o Plano Piloto a

regiões administrativas como Guará, Vicente Pires, Águas Claras, Taguatinga e Ceilândia. Cerca de 120mil

motoristas trafegam diariamente pela EPTG, que tem poucomais de 20km de extensão.

Estrada Parque Taguatinga
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Concursos têm
salários de até
R$ 30 mil

Mais de 20 certames em todo o país
estão com vagas abertas, alguns com
inscrição disponível até agosto. Os
cargos são para níveis médio e superior

OPORTUNIDADES

A
o menos 23 processos
seletivos estão abertos
em diferentes partes do
país, alguns com inscri-

ções disponíveis até agosto. As
vagas incluem desde postos nas
Forças Armadas e de segurança
até cargos em conselhos profis-
sionais e órgãos públicos. Um
deles é o Tribunal de Justiça do
Paraná (TJPR), que abriu 12 va-
gas para início imediato no car-
go de juiz substituto. O salário
inicial é de R$ 28, 8 mil.
Além da oportunidade na cor-

te, a Secretaria de Estado da Fa-
zenda do Espírito Santo (Sefaz-

ES) oferece 150 postos de traba-
lho, pormeio de concurso públi-
co. As chances são para profissio-
nais comnível superior em qual-
quer área. Pelas 40 horas sema-
nais do contrato, o salário inicial
é de R$ 12,4mil. As inscrições es-
tão abertas até 5 de julho.
Na Bahia, a Defensoria Pú-

blica do estado abriu 18 vagas
efetivas e imediatas para a car-
reira de defensor, com rendi-
mento inicial de, aproximada-
mente, R$ 22,5 mil. Interessa-
dos podem se inscrever até 23
de junho, pelo site da Fundação
Carlos Chagas (FCC).

PAPO DE CONCURSEIRO

MARIANA FERNANDES marianafernandes.df@cbnet.com.br

Acompanheasnotíciasdeconcursosem blogs.correiobraziliense.com.br/papodeconcurseiro

Mais de 4,5mil
vagas abertas para
carreira policial

Junho está repleto de concursos abertos para a carreira policial com
salários queultrapassamR$ 10mil. Os certames, espalhados pelo
Brasil, somam4.690 vagas. Portanto, a coluna separou aqui algumas
das principais oportunidades! EmAlagoas, estão abertas as inscrições
para as políciasMilitar, Civil e Penal. Para a PM, o cadastro segue até 28
de junho e são oferecidas 1.060 vagas de oficiais e soldados.NaPenal,
interessados têmaté 2 de julhopara concorrer a umadas 300 chances
de agente penitenciário. E a Polícia Civil fica comas inscrições abertas
até 12 de julho, com500 oportunidades para escrivães e agentes. O

Cebraspe é o organizador das seleções.NoCeará, há 510 chances para a
Perícia Forense e 1.500 para a Polícia Civil. A primeira oferece

remuneraçãode até R$ 10.125,89, e as inscrições ficarão abertas até 8
de julho. Já a segunda, vai abrir os cadastros noperíodode 14 de junho

até 19 de julho. A remuneração é de R$ 3.732,86. Ambas são
organizadas pela banca Idecan. Por fim, a Polícia Militar do Piauí
abriu 690 vagas para soldados e oficiais. Os contratados receberão
remuneração de R$ 3.470 a R$ 6.140. As inscrições serão aceitas de
25 de junho a 27de julho, unicamente pelo site da bancaNucepe.

Anac pede 125 vagas

AAgênciaNacional deAviaçãoCivil confirmou à coluna a solicitaçãode 125
vagas aoMinistério daEconomia.Opedido foi para analistas administrativos
(25) e especialistas em regulação (100). Os salários desses cargos são de

R$ 13.807,57 eR$ 15.058,12, respectivamente. Segundo aAnac, umnovo certame
tempor objetivo ampliar a força de trabalho, já queháumdeficit demais de 500

vagas nãoprovidas, e o órgãonão realiza concurso desde 2015.

Exército
Estão abertos editais de concurso
destinados à matrícula no Curso de
Formação de Oficiais do Serviço de
Saúde, Quadro Complementar e de
Capelães Militares, somando 170
vagas. Os interessados em participar
da seleção devem fazer inscrição pelo
site www.esfcex.eb.mil.br, de 16 de
junho a 4 de agosto.

Exército 2
O Exército Brasileiro reabriu o
período de inscrições do concurso
público para ingresso na Escola de
Sargentos das Armas (ESA). O edital
oferece 1,1 mil vagas, para sargentos
homens e mulheres, distribuídas nas
áreas geral, de música e saúde em
todo o país. Interessados podem se
inscrever pelo site da ESA, até 16 de
junho. A taxa é de R$ 95.

TJPR
O Tribunal de Justiça do Paraná
(TJPR) oferece 12 vagas imediatas
para o cargo de juiz substituto, que
exige graduação em direito e pelo
menos três anos de experiência com
atividades na área jurídica. Os
contratados receberão salário inicial
de R$ 28.884,20. As inscrições devem
ser feitas pelo site da Fundação
Getúlio Vargas (FGV), de amanhã até
a próxima segunda-feira.

PMPI
A Polícia Militar do Piauí (PMPI)
oferece 690 vagas, sendo 650 para
soldados e 40 para oficiais. Os
contratados receberão remuneração
de R$ 3.470 a R$ 6.140. As inscrições
vão de 25 de junho a 27 de julho,
unicamente pelo site do Núcleo de
Concursos e Promoção de Eventos da
Universidade Estadual do Piauí
(Nucepe/Uespi).

Sejus-ES
Há 200 vagas temporárias abertas
para a Secretaria de Estado de
Justiça do Espírito Santo (Sejus-
ES). As oportunidades são para a
carreira de inspetor penitenciário.
Interessados devem se inscrever a
partir de 14 de junho, pelo site de
seleções do Espírito Santo. O prazo
termina no próximo dia 21 de junho.
Não haverá cobrança de taxa de
participação.

CRQ-20
O Conselho Regional de Química da 20ª
Região (CRQ-20), emMato Grosso do
Sul, oferece 60 vagas temporárias para
profissionais de níveis médio e técnico.
Os contratados atuarão em Campo
Grande e receberão salário de R$ 2.112
para jornada semanal de 40 horas. As
inscrições ficam abertas pelo site do
Instituto Quadrix até as 23h59 de
sábado.

PCAL
A Polícia Civil de Alagoas (PCAL)
oferece 500 vagas para as carreiras de
escrivão e agente. Os contratados
receberão salário de R$ 3.971,76. O
período de inscrições ficará aberto até
as 18h de sábado, pelo site do Centro
Brasileiro de Pesquisa em Avaliação e
Seleção e de Promoção de Eventos
(Cebraspe).

Marinha
AMarinha divulgou edital para o
quadro complementar de oficiais. São
12 chances para fuzileiros, oficiais
intendentes e da armada. As inscrições
vão de 19 a 31 de julho, pelo do site da
força armada. A taxa é de R$ 130.

Marinha 2
São 25 vagas para o Corpo de
Engenheiros daMarinha (CEM). As
oportunidades são para homens e
mulheres de até 36 anos e com ensino
superior completo nas áreas
requisitadas. Inscrições abertas pelo
site da Marinha, de 19 a 31 de julho.

PCCE
APolícia Civil do Estado do Ceará (PCCE)
oferece 1,5mil vagas para escrivães e
inspetores. Do número total de
oportunidades, 500 são para provimento
imediato e 1mil para formação de
cadastro reserva. As inscrições podem
ser feitas a partir de segunda-feira, pelo
site do Instituto de Desenvolvimento
Educacional, Cultural e Assistencial
Nacional (Idecan), até 19 de julho.

Pefoce
O concurso público da Perícia Forense
do Estado do Ceará (Pefoce) oferece 510
vagas imediatas para nível superior. A
remuneração varia de R$ 3.629,72 a
R$ 10.125,89. As inscrições ficam
abertas até 8 de julho, pelo site do
Instituto de Desenvolvimento

Educacional, Cultural e Assistencial
Nacional (Idecan).

Sefaz-ES
A Secretaria de Estado da Fazenda do
Espírito Santo (Sefaz-ES) oferta 150
vagas. As chances são para
profissionais com nível superior em
qualquer área, e os aprovados
receberão salário inicial de R$12.492,19
para carga semanal de 40 horas.
Inscrições pelo site da Fundação Getúlio
Vargas (FGV), até as 16h de 5 de julho.

MPMG
O concurso público doMinistério
Público de Minas Gerais (MPMG) visa
preencher 60 vagas imediatas no cargo
de promotor, que tem ganho inicial de
R$ 30.404,42. Inscrições pelo site da
Fundação de Desenvolvimento da
Pesquisa (Fundep), até 26 de junho.

PMAL
A Polícia Militar de Alagoas (PMAL)
oferece 1.060 vagas de nível médio,
sendo 1mil para soldados e 60 para
oficiais. As inscrições podem ser feitas
até 28 de junho, pelo site do Centro
Brasileiro de Pesquisa em Avaliação e
Seleção e de Promoção de Eventos
(Cebraspe), com taxa de R$ 95.

TCE-AM
O Tribunal de Contas do Estado do
Amazonas (TCE-AM) oferece 40 vagas
para auditores. As oportunidades são
para profissionais de nível superior. Os
salários podem chegar a R$ 9.994,52.
Inscrições pelo site da Fundação Getúlio
Vargas (FGV) até 22 de junho.

DPE-BA
A Defensoria Pública do Estado da
Bahia (DPE-BA) abriu 18 vagas efetivas
e imediatas para a carreira de defensor,
com salário inicial de R$ 22.528,54. As
inscrições devem ser feitas até as 14h
de 23 de junho, pelo site da banca
Fundação Carlos Chagas (FCC).

Polícia Penal deAlagoas
A Polícia Penal de Alagoas abriu 300
vagas imediatas para o cargo de
policial penal, com salário inicial de
R$ 3,8 mil. As inscrições estão abertas
pelo site do Centro Brasileiro de
Pesquisa em Avaliação e Seleção e de
Promoção de Eventos (Cebraspe), até as
18h de 2 de julho.

TJGO
Há 52 vagas abertas para o cargo de
juiz substituto do Tribunal de Justiça do
Estado de Goiás (TJGO). A remuneração
inicial é de R$ 28.884,25. Interessados
em participar da seleção devem fazer
inscrição até 12 de julho, no site
Fundação Carlos Chagas (FCC).

CREFdoMaranhão
O certame visa contratar 80
profissionais de níveis médio e superior
para atuação em Imperatriz e São Luís.
Os contratados terão direito a salário
inicial de R$ 1.567,50 a R$1.956,76, além
de benefícios. Os interessados podem
se inscrever pelo site do Instituto
Quadrix até 14 de junho. Saibamais!

BRB
OBancodeBrasília (BRB)divulgouedital
de concursopúblico, com200vagaspara
ocargodeanalistade tecnologiada
informação—100delaspara contratação
imediata, e asdemais, para formaçãode
cadastro reserva.O salário édeR$8.142,
comcargade30horas semanais.
Inscriçõesaté 15de julho.

MGS
AMinas Gerais Administração e
Serviços S.A (MGS) oferece 3.367 vagas
em diferentes funções. Os salários
variam entre R$ 1.103,63 e R$ 1.421,26.
As inscrições podem ser feitas pelo site
do por meio do site do Instituto
Brasileiro de Formação e Capacitação
(IBFC), até as 23h59 de 16 de junho.

CBMAL
O concurso público do Corpo Bombeiros
Militar do Estado de Alagoas (CBMAL)
oferece 170 vagas efetivas— sendo 150
para soldado e 20 para oficial—de nível
médio. Os contratados atuarão em
jornadas de trabalho comdedicação
exclusiva, emgrupamentos de diversas
cidades alagoanas. Inscrições até as 18h
de 21 de junho.

Crefito-4
Oconcursopúblico doConselhoRegional
de Fisioterapia e TerapiaOcupacional da
4ªRegião (Crefito-4), emBeloHorizonte,
teve as inscrições reabertas. Interessados
podemse cadastrar até segunda-feira. O
edital oferece 110 vagas para atuação em
BeloHorizonte, sendo seis delas para
início imediato, e as demais, para
formaçãode cadastro reserva.

Agenda de processos seletivos

Locais de prova para
diplomatas

Asprovas objetivas para o concurso
de diplomata do InstitutoRio
Branco foram remarcadas para o
próximodomingo, e os locais de
aplicação serão disponibilizados
hoje. Para conferir, basta acessar o

site da banca, o Iade, em
www.iades.com.br. Os exames serão
realizados em todos os estados e no
Distrito Federal. Serão disputadas
25 vagas para a classe inicial de

terceiro-secretário. A remuneração
inicial doposto noBrasil é de

R$ 19.199,06.

PGDF retoma concurso

O concurso público da
Procuradoria-Geral do Distrito
Federal, de 2019, suspenso devido
à covid-19, foi retomado. Com o
novo cronograma, os locais de
prova serão divulgados no site do
Cebraspe em 18 de agosto e os

exames, aplicados na data provável
de 29 domesmomês. São 100

vagas para os cargos de analistas e
técnicos jurídicos. Os salários
variam entre R$ 4.720 e R$ 7.320.

Banco Central
solicita 245 vagas

OBancoCentral confirmouàcoluna
quepediuautorizaçãodoMinistérioda
Fazendaparaa realizaçãodeconcurso
públicopara245novosservidores, com
preenchimentodepessoal até2024.As
chancespleiteadas sãoparaanalistas,

técnicoseprocuradores.As
remuneraçõesatuaisdessescargos

variamentreR$7.283e
R$21.014,49. SegundooBacen,
atualmentehá2.943cargosvagos

noórgão.

Provas da PCDF só depois
da CopaAmérica?

Especula-sequeasprovasdoconcurso
com2.100vagasdaPolíciaCivil doDF,
suspensaspor contadapandemia,

podemser retomadasem25de julhoou
1ºdeagosto.Ouseja, sódepoisde

finalizadaaCopaAmérica, quepoderia
atrapalhar a logística e segurançados
examesnacidade. Segundooadvogado
JosédaSilvaMouraNeto, conhecido
por tratar sobre concursos, fontesdo
alto escalãodaSecretariadeEconomia
informaramessasdatas. Enquanto isso,
odelegado-geralRobsonCandido
adiantouqueonovocronogramavai
sair esta semana. Fiquemdeolho!

PF quer outro
concurso

APolícia Federal tenta,
desde 2020, autorização
para abrir umnovo

concurso com557 vagas
para a área administrativa.
À coluna, a corporação
informouque renovoua

solicitação àEconomiapara
153 vagasdenível superior
e 404 vagasdenívelmédio.
Opedidoépara chancesde
administrador, contador,
economista, engenheiro,
enfermeiro, arquivista,
bibliotecário, estatístico,
farmacêutico,médico,
psicólogo, nutricionista,
técnico emcomunicação,
técnico emassuntos
educacionais e agente
administrativo.

UnB seleciona professores

AUniversidade deBrasília (UnB) está
com14 seleções abertas para

professores substitutos, professores
efetivos e técnicos especializados.Há
oportunidades para as áreas de

química, farmácia, engenharia civil,
música, educação, artes, libras,
ecologia, alfabetização, saúde e
literatura. As inscrições podemser

efetuadas no sitewww.sig.unb.br e são
gratuitas. Os contratados receberão
remuneraçãode até R$ 9.616,18.

Ed Alves/CB/D.A Press

Marcello Casal Jr./Agencia Brasil

Ed Alves/CB/D.A Press

Ed Alves/CB/D.A Press

Ed Alves/CB/D.A Press

Arthur Menescal/Esp. CB/D.A Press



Tite é o primeiro técnico, des-
de Cláudio Coutinho, mantido
na Seleção Brasileira após perder
a Copa do Mundo. Coutinho fi-
cou no emprego depois do fra-
casso nas quartas de final de
1978, na Argentina. Tite também
resistiu na sequência da elimina-
ção de 2018, na Rússia. Essa não
é a única coincidência entre as
passagens dos dois profissionais
gaúchos pelo cargo. Coutinho
não chegou aoMundial seguinte,
na Espanha, em 1982. Sob pres-
são da CBF e do presidente da
República, Jair Bolsonaro, Tite
defenderá o emprego, hoje, às
21h30, em Assunção, para con-
firmar presença naCopa-2022.
Em 1979, o Brasil empatou

por 2 x 2 com o Paraguai, noMa-
racanã, e foi eliminado da Copa
América. À época, o torneio não
tinha sede fixa e os duelos roda-
vam o continente. A pressão au-
mentou depois de Coutinhomi-
nimizar a relevância da competi-
ção. Paralelamente, para variar, a
CBF passava por uma crise.
Dirigentes de federação pres-

sionavam por uma intervenção
na Confederação Brasileira de
Futebol, como a ex-CBD passou
a se chamar, em 24 de setembro
de 1979, comandada, à época,
pelo Almirante Heleno Nunes.

Os opositores do cartola diziam
que a entidade estava uma de-
sordem. Qualquer semelhança
como atualmomento da CBF...
Houve eleição para presidente

e Giulite Coutinho triunfou em
dezembro de 1979. Paralelamen-
te, o Palmeiras, de Telê Santana,
protagonizava exibições de gala e

lançava candidatura a uma pos-
sível sucessão de Cláudio Couti-
nho.Ao tomarposse,GiuliteCou-
tinho avisou que desejava um
técnico exclusivopara a Seleção e
começou a enfraquecer Cláudio
Coutinho, que acumulava o car-
go de treinador do Flamengo.
Em fevereiro de 1980, Couti-

nho escolheu ficar no timedo co-
ração. Saiu com 66,7% de apro-
veitamento. Aquela partida con-
tra o Paraguai pela semifinal da
Copa América foi definitivamen-
te a última dele no cargo. E Giuli-
te Coutinho elegeuTelê Santana
técnico da SeleçãoBrasileira.
Tal qual Coutinho em1978,Ti-

te foimantido depois do fracasso
na Copa 2018. Renovou contrato
até 2022. Ganhou a Copa Améri-
ca em 2019 e lidera as Eliminató-
rias com 100% de aproveitamen-
to. Assimcomooconterrâneo,Ti-
te pode ser vítima não do traba-
lho regular no que diz respeito a
números— 79,2% de aproveita-
mento—mas do caos político da
CBF edoPalácio doPlanalto.
O presidente afastado da CBF

Rogério Caboclo teria dito a Bol-
sonaro que trocaria Tite por Re-
nato Gaúcho. Caboclo nega. Tite
diz que não foi ameaçado. Chefe
interino, o coronel Nunes banca
apermanência deTite. (MPL)
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O que dizem trechos dos relatórios

BRASILEIRÃOFEMININO
O Real Brasília ficou distante da vaga para as quartas
de final da Série A1 do Campeonato Brasileiro Feminino.
Ontem, as Leoas do Planalto visitaram o Napoli, em
Santa Catarina, e empataram, por 1 x 1 — gols de
Pâmela, para as catarinenses, e Petra, para as candangas.
O resultado deixa o aurianil a cinco pontos do
Avaí/Kindermann a duas rodadas do fim da primeira
fase. Para avançar, o time do Distrito Federal precisa
de vitórias aliadas a tropeços do concorrente direto.

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

RRoottaa ddaa ilegalidade

CANDANGATE Documentos obtidos pelo Correiomostram quantos jogos, quais e desde quando o Candangão é
alvodamanipulaçãode resultados. Placares contaminadosna capital eramvendidosparaapostadores asiáticos

MARCOS PAULO LIMA

O
Candangão terminou
em 15 de maio dentro
das quatro linhas com o
título do Brasiliense por

1 x 0 contra o Ceilândia na final,
mas continua pulsando no Mi-
nistério Público doDistrito Fede-
ral e Territórios (MPDFT) e no
Tribunal de JustiçaDesportiva do
Distrito Federal (TJD-DF).
Relatórios obtidos com ex-

clusividade pelo Correio reve-
lam quantos e quais jogos do
Candangão podem ter sido ma-
nipulados não somente neste
ano, mas desde 2019, por uma
máfia de apostadores. Os inves-
tigados sumiram do mapa do
DF e Entorno depois da denún-
cia feita em 16 de abril no Blog
Drible de Corpo, na série de re-
portagens do Correio. Itineran-
tes, trocaram de endereço e atu-
am em times de fora da capital
na disputa da Série D.
Em30 de abril, oCorreio reve-

louqueaSportradar—serviçode
integridade parceira da Fifa, Co-
mitê Olímpico Internacional
(COI), Conmebol, Uefa, CBF, Fe-
deração Paulista de Futebol, das
federações internacionais de tê-
nis, automobilismo,motoveloci-
dade, rúgbi, críquete, hóquei no
gelo e de ligas norte-americanas
badaladas como NBA e MLB—
detectou padrões suspeitos no
volume de apostas e pagamentos
naprimeira fase doCandangão.
Os documentos obtidos pela

reportagem apontam certeza de
que pelomenos nove jogos estão
namira desde 2019. Quatro deles
na edição de 2021 doCandangão.
Todos na primeira fase. Duas são
definidas comocerteza: a goleada
do Ceilândia por 8 x 1 sobre o Sa-
mambaia, em 10 de abril; e a der-
rota do Formosa por 5 x 2 para o
Taguatinga, em27de fevereiro.
Um dos documentos chega a

chamar o Formosa de“cúmplice”
do resultado contra oTaguatinga.

»OLIMPÍADA
Depois de perder para Cabo
Verde por 2 x 1 no último
sábado, a Seleção Sub-24
que irá a Tóquio busca a
recuperação contra a
Sérvia, hoje, às 14h, no país
do Leste Europeu, com
transmissão da tevê Globo.

»SÃOPAULO
Com titulares, o SãoPaulo
quer espantar a zebra e
evitar eliminação precoce, às
19h, contra o 4 de Julho. Após
derrota por 3 x 2 noPiauí, o
tricolor precisa vencer por
dois gols, noMorumbi, para
avançar às oitavas.

»SANTOS
Depois de vencer a partida
de ida por 2 x 0 no Paraná,
o Santos encara o Cianorte,
hoje, às 16h30, na tentativa
de confirmar presença nas
oitavas e dar entrosamento
ao time comandado pelo
técnico Fernando Diniz.

»TREINOSNODF
ODefelê, estádio particular
doReal Brasília, e o Centro de
Treinamento doBrasiliense
são os dois pontos de apoio
escolhidos para treinos das
seleções que passarempelo
Distrito Federal para jogos da
CopaAmérica. Os espaços
foramreservados pela
Conmebol e pela CBF.

ELIMINATÓRIAS

Tite luta para não virar Coutinho

Ceilândia 4 x 0Bolamense
»»QQuuaannddoo:: 33//22//22001199
As apostas evidenciam que os
apostadores possuíam informações
prévias de que o Bolamense iria perder
o jogo por pelomenos quatro gols.

Gama 1 x 0Taguatinga
»»QQuuaannddoo:: 2244//33//22001199
As apostas evidenciam que os
apostadores possuíam informações
prévias de que o Taguatinga iria perder
o primeiro tempo. Manipulação
parcialmente malsucedida”.

Taguatinga 0 x 2 Sobradinho
»»QQuuaannddoo:: 1166//22//22002200
As apostas evidenciam que os
apostadores possuíam informações
prévias de que o Sobradinho iria
perder, e que ao menos três gols

seriam marcados na partida.
Manipulação malsucedida.

Ceilândia 1 x 3 Formosa
»»QQuuaannddoo:: 1100//33//22002200
As apostas evidenciam que os
apostadores possuíam informações
prévias de que o Ceilândia iria perder,
e que ao menos três gols seriam
marcados na partida.

Sobradinho 0 x 5Gama
»»QQuuaannddoo:: 1122//88//22002200
As apostas evidenciam que os
apostadores possuíam informações
prévias de que o Sobradinho iria perder
o jogo por pelomenos cinco gols.

Formosa 2 x 5Taguatinga
»»QQuuaannddoo:: 2277//22//22002211
As apostas evidenciam que os

apostadores possuíam informações
prévias de que o Bosque Formosa iria
perder o jogo por pelomenos três gols.

Formosa 1 x 6 Samambaia
»»QQuuaannddoo:: 22//44//22002211
Houve apostas significativas no pré-jogo
para o Samambaia vencer a partida por
pelomenos três gols. Observou-se uma
preferênciamuito forte pelamarcação
de pelomenos três, quatro e cinco gols
na partida. Asmudanças nestemercado
sugeriramumcrescimentonaexpectativa
de gols da partida. É importante
destacar que quatro dos sete gols
marcados neste jogo foramde pênaltis, e
três deles forampênaltis cometidos pelo
Formosa. Adicionalmente, o Formosa
esteve anteriormente envolvido na
manipulação de um jogo disputado no
dia 27/2/2021 frente ao Taguatinga.

Samambaia 0 x 3 SantaMaria
»»QQuuaannddoo:: 77//44//22002211
Apostas ao vivo fortes e
irregulares em favor damarcação
de pelomenos dois gols na
partida foram observadas pouco
depois do início do segundo
tempo (com o placar de 0 x 0). Com
efeito, os odds para esse número
mínimo de gols a seremmarcados
começaram a diminuir de forma
repentina e ilógica.

Ceilândia 8 x 1 Samambaia
»»QQuuaannddoo:: 1100//44//22002211
As apostas evidenciam que os
apostadores possuíam informações
prévias de que o Samambaia
iriaperder o jogo por pelo menos
quatro gols, e que ao menos seis gols
seriam marcados.

Quanto à vitória do Ceilândia,
avalia: “Existe evidência clara de
queo cursoouo resultadodapar-
tida foimanipulado ilegalmente”.
Outros dois duelos analisados

com lupapelamultinacional com
sede na Suíça indicam elementos
de suspeita em tornodaatividade
de jogo. Há fortes suspeitas na
derrota do Formosa por 6 x 1 para
o Samambaia, em 2 de abril; e
quanto ao revés também do Sa-
mambaia, outro alvo das investi-
gações, de 3 x 0 diante do Santa
Maria. Este último jogo, inclusive,
chamouaatençãodomercadode
apostas dooutro ladodomundo.
“Três grandes casasdeapostas

asiáticas tomaram a incomum
decisão de remover prematura-
mente seus mercados após as
fortes apostas para que pelome-
nos dois gols sejammarcados na
partida foram observadas, indi-
candoque eles (casas de apostas)
mantiveram preocupações sobre
a integridade do jogo”, explica o
documento obtido peloCorreio.
A suspeita édequeaengenha-

ria funcionavava assim: informa-
ções de resultados combinados
do Formosa eram vendidas para
apostadores, principalmente, do
mercado asiático.
A Sportradar funciona como

uma espécie de “Big Brother” das
apostas. As casas on-line são vi-
giadas pelo serviço de integrida-
de. Há um indicador chamado
FraudDetection System. O“alar-
me” dispara quando detecta dis-
crepâncias nos mercados de
apostas e acusa as trapaças.
Oquadroao ladomostraoque

cadaumdosrelatóriosdizsobreos
jogosque sãoalvodoMPDFTedo
TJD-DF. Ambos apuram. ODF é
alvodamáfia de apostadores des-
de2019.AFederaçãodeFuteboldo
Distrito Federal (FFDF) teria sido
alertada sobre isso. A reportagem
tentou contato comopresidente
Daniel Vasconcelos, mas o diri-
gente não atendeu às ligações
nemrespondeuàsmensagens.

ELIMINATÓRIAS
PP JJ VV SSGG

11.. BBrraassiill 1155 55 55 1122

2. Argentina 11 5 3 4
3. Equador 9 5 3 5
4. Paraguai 7 5 1 1
5. Uruguai* 7 5 2 0
6. Colômbia 7 5 2 -2
7. Chile 5 5 1 0
8. Bolívia 4 5 1 -5
9. Venezuela 3 5 1 -6
10. Peru 1 5 0 -9

*Repescagem

Cl
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Hoje

1188hh Equador x Peru

1199hh3300 Venezuela x Uruguai

2200hh Colômbia x Argentina

2211hh3300 Paraguai x Brasil

2222hh3300 Chile x Bolívia

8ª
ro
da

da

Coutinho deu adeus contra oParaguai, adversário do time deTite, hoje

Relatório aponta como
certezamanipulação em
Ceilândia 8 x 1 Formosa

DD.. ddeell CChhaaccoo
Assunção

EElliimmiinnaattóórriiaass
8ª rodada

TTrraannssmmiissssããoo
GloboeSporTV

ÁÁrrbbiittrroo
PatrícioLoustau

21h30

PARAGUAI BRASIL

Técnico:Tite

Alisson

Marquinhos

FredCasemiro

Richarlison
Paquetá

Gabriel Jesus

Neymar

ÉderMilitão
DaniloAlexSandro

Técnico:EduardoBerizzo

Silva

Alderete

Arzamendia Rojas
Villasanti

GiménezLucena

Romero

Alonso

ÁngelRomero

GustavoGómez

Lucas Figueiredo/CBF

Alan Rones/Ceilandia Esporte Clube - 10/4/21
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DDaattaa eesstteellaarr:: Lua míngua
Vazia das 12h08 até 15h48,
quando ingressa em Gêmeos.
Tuas reflexões podem
esclarecer, mas também te
conduzir a um beco
conceitual sem saída. A
análise dos acontecimentos e
de teu funcionamento é uma
maravilha, mas se te dedicas
exclusivamente a conhecer
como é o desempenho de
cada parte de ti, acabas
perdendo a realidade, que é
feita da comunicação entre
todas as partes, sintetizada
num único funcionamento.
Deixa te ilustrar isso de outra
maneira. Nas empresas, o
organograma deixa claro
como cada departamento há
de funcionar, mas
geralmente se esquece de
incluir nesse de que maneira
terão de conversar os
departamentos entre si, para
que o objetivo completo do
empreendimento seja bem-
sucedido. Como resultado da
falta de interação, a empresa
tem todos os departamentos,
mas não funciona como
empresa.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Os recursos mais valiosos são os
humanos, não tenha dúvida alguma
a este respeito. Por isso, é muito
importante que você se concentre
nisso durante este momento, para
criar um fundamento sólido para
seus projetos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

São tantas pontas soltas que foram
ficando pelo caminho e, ainda por
cima, as coincidências da vida
parecem ter feito com que todas
reclamassem sua atenção ao
mesmo tempo. Organize, planeje,
coloque tudo em ordem.

LEÃO
22/07 a 22/08

Faça o que seja possível, se
desobrigue da perspectiva de
acertar no alvo de tudo que estiver
em andamento. Só uma coisa você
deve evitar, a inação, porque agora
mais vale a pena agir e errar, do
que errar por não agir.

TOURO
21/04 a 20/05

A questão é, finalmente, como fazer
para manter o máximo de domínio
sobre tudo que acontece. Essa é
uma pretensão enorme, porque
envolve pessoas que, por sua vez,
também pretendem ter domínio
sobre a situação.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

Muito trabalho e pouco
divertimento, assim é que a alma
vai se desgastando e perdendo a
eficiência. É preciso alternar os
horários de esforço e relaxamento,
de modo que a vida se desenvolva
em equilíbrio. Aí sim.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Mentalmente, a alma viaja muito
longe, porém, na prática, não
consegue sair do lugar em que se
encontra. Essa dualidade provoca
muita tensão e expectativa, mas que
você pode usar positivamente por
meio da criatividade.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

O silêncio será a melhor maneira de
administrar os acontecimentos que
se apresentarem, porque se você se
meter a explicar o que ainda seria
inexplicável, corre o risco de
complicar o que não precisa.
Melhor não.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Para tudo continuar fazendo
sentido, você precisa descansar um
pouco mais do que o habitual, se
desobrigando de cumprir rotinas,
porque, as desatender por uns
instantes não faria que tudo se
desorganizasse. Só um pouco.

LIBRA
23/09 a 22/10

Que omundo é ameaçador, não resta
dúvida alguma a respeito, mas isso
não quer dizer que sua alma esteja
particularmente sendo ameaçada
nestemomento. É uma sensação que
precisa ser administrada com
sabedoria. Aí sim.

CÂNCER
21/06 a 21/07

As conexões sociais que sua alma
está fazendo podem não trazer nada
de imediato, mas com certeza
abrem passagem para
acontecimentos futuros. Faça a sua
parte neste momento, sustente uma
vida social mais dinâmica.

PEIXES
20/02 a 20/03

Quando não há foco, de pouco
adianta forçar, melhor descansar,
deixar o tempo correr, se desobrigar
de fazer a vida dar certo e, enfim,
aguardar pelo inevitável momento
em que o foco retornará. Sempre
retorna, é assim.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

Entre entendimentos e
desentendimentos se desenvolvem os
relacionamentosmais significativos, e
não há nenhuma perspectiva de se
estabilizarem numa ou noutra
condição, continuarão oscilando.
Melhor aceitar.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net
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TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

DEBRASÍLIAS EBUGANVÍLIAS
Brasília bronzeada bradanas bromeliáceas.
Borboletas brancas, cigarras bravas.
Nãohábecos emBrasília.

Oplanalto imenso, emvibrações embriagadas,
Faz bramir a terra adusta e longa e bizarra.

Nobronze da tarde, Brasília boceja...
As buganvílias brotamebroches
Ebrinca o vento brandopelos corredores.
Brasília bebe a sede burocrática...

O brado é obrado, e oBrasil calado
Banha-se embrumas, pobre e ludibriado.
Brasília é o opróbrio e obrechó sembrio.

E Brasília segue para o abraço:
OBufão tãobruto não lhe faz umbrinde.
Pobre e antibrejeiro, é tão barulhento...

Ele que é assim tão embrutecido.
Vive debruçado, sem fibra oubrio.
Segue assimoBrasil, rumoao caos, ao brejo.
Todavia umdia haverá umabrecha
Para a tal bravura, sóbria emanifesta...
Haverá o dia de umBrasil em festa!

AureaDomenech

>> CRUZADAS

Resposta amanhã©Ediouro Publicações – Licenciado ao CCoorrrreeiioo BBrraazziilliieennssee para esta edição
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Negritudeemdebate

>> SUDOKU

Grau de dificuldade: médio www.cruzadas.net

» PRISLEY ZUSE*

O
Nicho 54, insti-
tuto que atua no
d e s e n v o l v i -
mento de car-

reira de profissionais
negros no audiovisual,
promove a mostra de ci-
nema on-line América
Negra: conversas entre
as negritudes latino-
americanas. Com pro-
gramação gratuita, a
mostra reúne filmes de ficção, do-
cumentários e obras experimentais
de 10 países da América Latina
A programação vai até o dia 13. O

evento conta com 35 filmes produzi-
dosnosúltimos20anosparadebater a
construção da identidade negra em
países da América Latina, com apoio
daOpenSociety Foundations.
SegundoHeitor Augusto, codiretor

do instituto Nicho 54 e diretor curato-
rial damostra, o evento temo objetivo
de propor uma reflexão sobre a des-
centralização dos Estados Unidos co-
mo principal foco do cinema. “Des-
centralizar os EUA como posto de
principal emissor de representações
sobre as vivências negras no cinema
foi o pontapé inicial do processo cura-
torial. A partir daí, América Negra as-
sume também outros objetivos, entre
os quais: construir um novo circuito
de referências para a diáspora a partir
do Brasil; ‘desembranquecer’ territó-
rios equivocadamente percebidos ou
como brancos ou como desprovidos
de presençanegra”, afirmouHeitor.
A seleção dos filmes durou cinco

semanas e foi feita em duas partes:
primeiramente, a equipe de curadoria

foi dividida por territórios para pes-
quisa curatorial e depois compartilha-
ram as obras consideradas fortes can-
didatas e que ficariamno recorte final.
“Alémda equipe curatorial, o processo
de pesquisa contou comos aportes de
duas pesquisadoras e umpesquisador
queofereceramumacontribuiçãoque
facilitou a nossa compreensão dos
processos raciais daColômbia enaVe-
nezuela, dois países com expressiva
populaçãonegra”, completouHeitor.
A programação de hoje conta com

produções brasileiras, como a ficção
Egum, comadireção deYuri Costa, e a
obra experimentalO túmulo da terra,
deYhuriCruz,alémdaobraexperimen-
tal colombiana, Saudó, labirinto de al-
mas, de JhonnyHendrixHinestroza.
Os 35 filmes serão exibidos por

meio da plataforma de streaming ex-
clusiva, Sala 54, que abrigará todas as
mostras on-line de filmes doNicho 54,
de forma gratuita. Cada título ficará
disponível para acesso por um perío-
do de 43 horas a partir da data de es-
treia no site:www.sala54.com.br.

*Estagiária sob a supervisão de José
Carlos Vieira

NICHO 54/Divulgação

Cenado longaSaudó,
labirinto dealmas:
em cartaz no festival
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CANTANDO

VIVÊNCIAS
“Em toda favela tem um

prêmio Nobel que a polícia
caça e mata”, canta Edgar
namúsica Prêmio Nobel. O
rapper paulista afirma que
poderia ter sido uma des-
sas pessoas mortas pela
polícia e que todas essas
experiências o levaram a
fazer o rap crítico que
apresenta em Ultraleve,
segundo disco da carreira,
lançado emmaio de 2021.
“Eu escrevo o que eu vivo,
por isso que minha músi-
ca é bem plural. São várias
coisas que eu vou assimi-
lando”, adiciona.
Apesar de fazer rap, um

gênero popular no Brasil,
Edgar se destaca pela for-
ma como faz. Para o novo
álbum, ele reciclou e criou
instrumentos que tivessem
os sons que queria, assim,
nãoproduziu lixoe seman-
teve fiel às críticas de como
o ser humano tem destruí-
do o meio ambiente que
propôs na poesia que can-
tava. “É pensar o agora,
pensar o que eu preciso. Se
é emergência ambiental
que eu tô cantando, vou re-
ciclar um instrumento”,
aponta o artista. “O rap e o
hip-hop sempre estiveram
na essência do som.Émais
pensar na roupagem o que
eu queria”, acrescenta.

*Estagiário sob a supervisão
de José Carlos Vieira

AYoùn fezsucesso em2019comsinglese estreou comoprimeiroálbumem2021

» PEDRO IBARRA*

A
música brasileira está passando
por um rápido período demu-
danças. Uma nova geração está
tomando a frente e conversan-

do de forma atual com umnovo públi-
co, que não se sentia representado pela
cenamusical e buscava opções. São jo-
vens negros, talentosos, quemisturam
influências estrangeiras com referên-
cias brasileiras e fazem um som que
transita entre hip-hop, jazz, blues, R&B
e Lo-Fi, mas com uma cara própria e
umaassinaturamuito clara.
ATuyo é umdos nomes proeminen-

tes da cena, o trio de Curitiba acaba de
lançar o segundo álbum de estúdio,
Chegamos sozinhos em casa. Já consoli-
dados, Lio, Lay eMachado apresentam
umamúsicamuito baseada nos beats e
efeitos sintéticos de computador e que
não perde a brasilidade, mas, sim, traz
um caráter mais eletrônico aos ritmos
brasileiros. “Tuyo é aquele restaurante
que temmassa, churrasco, comida ja-
ponesa, tem tudo para todos os gostos”,
brinca Lay, sobre amistura de gêneros
que a banda apresenta.
“A gente é guiado por um objetivo

que ultrapassa a música, mas passa
por ela. Então, vamos usar tudo que
tem ao nosso redor para fazê-la”, afir-
ma Lio. A cantora fala que o foco é se
conectar e dialogar com o próprio pú-
blico. “Nenhuma das nossas canções
faz sentido cantando para a parede.
Eu preciso falar com quem está escu-
tando”, completa a musicista. E essa
mistura fez sucesso, a banda tem mi-
lhões de reproduções tanto no Spoti-
fy quanto no YouTube e tra-
balhou com artis-
tas como Baco Exu
do Blues e Fresno.
Assim como a

Tuyo, o duo do Rio de
Janeiro Yoùn também
acredita que amistura
de gêneros é uma reali-
dade nessa nova gera-
ção damúsica brasileira.
“A gente tenta misturar
tudo que a gente ouve e
trazer para uma lingua-
gem universal. Conversar
com ummundo que fale a
linguagem da rua, e lingua-
gem poética e mais artísti-
ca”, explica Shuna, que divi-
de o Yoùn com PG. Os dois
começaram cantando em
trens cariocas e, atualmente,
são considerados promissores
da cenamusical dopaís.
“OYoùn hoje, no cenário na-

cional, é aquela fofoca boa que
todomundoquerpassarprimeiro”, des-
taca Shuna.Osdois tiveramgrande visi-
bilidade, eosmaiores sucessosdadupla
foramcompartilhados, principalmente,
via redes sociais. Por conta disso, o duo
ostenta grandes números de reprodu-
ções e visualizações no álbum de es-
treia, BXD IN JAZZ, lançado emmaio
deste ano.“A gente fica feliz demais por-
que tudo acontece de formaorgânica. É
natural, a coisa rola, desde que a gente
ia para rua levar nossamúsica até ago-
ra”, adiciona PG. “Hoje em dia o jovem
que quer viver do próprio sonho, não
precisa mais de uma instituiçãomuito
grande para fazer o sucesso que quer,
hoje a gente templataformasquepossi-
bilitam a gente estar se virando e fazen-
donossamúsica”, completa Shuna.
“Émuito bomque, nomomento em

que vou lançar essas coisas só minhas,
eu estou em um ambiente cercado de
pessoas em quem eume inspiro e que
têm aminha cara, a minha cor e o som
que eume interesso”, afirma Preto Nu-
vem, pseudônimo do baterista, de Bra-
sília, Pedro Barbosa, que faz parte das
bandas Tiju e Enação e está lançando
carreira solo ainda em 2021, com ál-
bum previsto para estrear até o fim do
ano. “É muito massa ver uma cena na
qual eu me encaixo”, apresenta o mú-
sicoque afirma tocar oqueo toca emo-
cionalmente. “As minhas músicas são
coisas que eu queria dizer, mas não sa-
bia como, e dei um jeito de me expres-
sar pelo som”, adiciona.
Shuna e PG concordam com Preto

Nuvem nesse sentido, eles acreditam
emummovimento demudança. “Essa
cena está literalmente se formando, e,
daqui há uns 15 anos, a gente vai po-
der falar que fez parte do início de tu-
do. Isso é legal pra caramba”, pontua
Shuna. “Tenho a noção de que somos
pioneiros de uma nova linguagem de
música, não somos os primeiros a fa-
zer, mas nós estamos fazendo de for-
ma atual, com a vivência da rua, a in-
ternet, conversamos com outro públi-
co”, complementa o cantor.
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1
IMÓVEIS
COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

ASA NORTE

2 QUARTOS

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

710/711 Ótimo 2qts c/
elevador2salas2banhei-
ros DCE . Particular
98201-7766

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

1.2 ASA NORTE

3 QUARTOS

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

VENDO/ALUGO
110 SQN 3qtos ste vaz
115m2 vista livre 1vg
cob. colet. DCE 4º and
R$1,450mi /98116-8669

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

VENDO/ALUGO
110 SQN 3qtos ste vaz
115m2 vista livre 1vg
cob. colet. DCE 4º and
R$1,450mi /98116-8669

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

311 SQN Bloco G,
4qtos de canto, varan-
das na frente e fundos.
3223-2184/99984-4818

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

ASA SUL

4 OU MAIS QUARTOS

312 SQS Alg/Vendo ap-
to 283m2 4qts 2stes
2vgs 99983-1953 c3149

1.2 TAGUATINGA

TAGUATINGA

4 OU MAIS QUARTOS

1.3 CASAS

TAGUATINGA

4 OU MAIS QUARTOS

1.4 LOJAS E SALAS

SALAS

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 LAGO NORTE

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

LAGO NORTE

GRANJA DO TORTO
Vdo lote de esquina R$
440mil Ac. proposta
99971-0312 c6313

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$100.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$100.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 ASA NORTE

2.2 APARTAMENTOS

ASA NORTE

QUITINETES

IMPERIAL KITS sl, qto,
banh, coz, à.serv. mobil
zap 99981-9265 c4559

2 QUARTOS

710/711 Ótimo 2qts c/
elevador2salas2banhei-
ros + DCE . Particular
98201-7766

710/711 Ótimo 2qts c/
elevador2salas2banhei-
ros + DCE . Particular
98201-7766

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis
3.2 Caminhonetes e

Utilitários
3.3 Caminhões
3.4 Motos
3.5 Outros Veículos
3.6 Peças e Serviços

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma
4.2 Moda, Vestuário

e Beleza
4.3 Saúde
4.2 Comemorações,

e Eventos
4.5 Serviços Profissionais
4.6 Som e Imagem
4.7 Diversos

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

JÓIAS E RELÓGIOS

COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532

4.3 MASSAGEM TERAPÊUTICA

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

OLÁ
QUE TAL!

MASSAGEMPARA rela-
xardiminuir doresmuscu-
lares e stress cansaço
da sua mente cuidando
do bem-estar temos depi-
laçãomasculinareflexolo-
giap/ ospésagendamen-
to seg à sáb 08h as
20h. Eduarda (61)
99297-7842 em frente à
W3 Norte

OUTRAS
ESPECIALIDADES

TERAPIAHOLÍSTICA.In-
teressadosentraremcon-
tato: 61-996225895

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CHAMPAGNE VEUVE
Clicquot Brut + 2 Taças
d e B r i n d e 6 1 -
994620585

CSVINHOSAcesse nos-
so site e confira as pro-
moções: www.csvinhos.
com 61-994620585

BUFFET INFANTIL pa-
ra festas e eventos. Tr:
61-993331097

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

LIMPEZA

LAVAGEME IMPERME-
ABILIZAÇÃO Sofá 61-
985236283

OUTROS PROFISSIONAIS

DIAGRAMAÇÃO E AR-
TE Final (61) 99841-
0469

MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288

MASSOTERAPEUTA
VAGA Interessados(as)
(61) 986546736

MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111

SERVIÇOSPROFISSIO-
NAIS Mudanças e Frete
Local e interestadual 61-
999637111

4.5 SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE GUIMARÃES
ABORDAGEM ADUL-
TERIO Casos conju-
gais,localizaçãodepes-
soas, rastreamento c/
GPS. Monitoramento
cel espião. Whats
24hs 98318-0000

DETETIVE BARETA
ADULTÉRIOFOTOSfil-
magens,Whatsapp, re-
latorio, GPS 99971-
1190 3223-8330 24hs

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

TV BOX 128 GB 8 GB
RamCom 40000 conteú-
dos 30 Dias (63) 99981-
4456
LISTA DE CANAIS pa-
ra Tv Box R$ 25,00 /
Mês. Entre em contato
Whatsapp (63) 99981-
4456 ou (63)99981-
4456
GANHE DINHEIRO Re-
vendendoIPTV.Interessa-
dos Whatsapp (63)
99981-4456
LISTA DE CANAIS pa-
ra Tv Box R$ 25,00 /
Mês. Entre em contato
Whatsapp (63) 99981-
4456 ou (63)99981-
4456

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

PRODUTOS E
SERVIÇOS

TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779

4.7 EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642

MÓVEIS
E ESTOFADOS

SOFÁ NA EMBALA-
GEM Entrar em contato
(61) 99998-0301

OUTROS

LEILÃOONLINEColecio-
nismo 10,13,14 e 17 de
maio ás 19h. www.
delanasleiloes.com.br

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária
5.2 Comunicados,

Mensagens e Editais
5.3 Infomática
5.4 Oportunidades
5.5 Pontos Comerciais
5.6 Telecomunicações
5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

ANIMAIS

BEZERROS(AS)ANELO-
RADOS c/ 24 meses. In-
teressados (62) 99686-
0722

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

EMPRESAENERGIASo-
lar - comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900
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5.1 INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

5.1
AGRICULTURA
E PECUÁRIA

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

OPORTUNIDADE DE
TER seu estúdio de ví-
deo. Interessados: 61-
998009876

SERVIÇOS E PRODUTOS

TRABALHADOR RU-
RAL / Caseiro. Contato
pelo telefone (61) 99661-
4068

5.2 CONVOCAÇÕES

5.2
COMUNICADOS,

MENSAGENS E EDITAIS

CONVOCAÇÕES

ABANDONO DE EM-
PREGO ao Sr. Carlos
Henrique Gomes Bor-
ges, faltar ao serviço
por mais de 30 dias con-
secutivos, caracteriza-
se segundo o Artigo
482 letra I da CLT aban-
dono de emprego - en-
trar em contato URGEN-
TE no Telefone: (61)
3028-1514.

5.2 MÍSTICOS

MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

DONA PERCÍLIA
ESTÁ PASSANDO
por problemas emocio-
nais, saúde, familia-
res, financeiros? O
que você precisa nes-
se momento é da aju-
da de alguém que real-
mente saiba o que es-
tá fazendo e pode te
ajudar de verdade. Te-
nho grande experiên-
cia nos assuntos do co-
ração e da alma. Vo-
cê se encontra em um
momento complicado
de sua vida, no qual vo-
cê até procurou, mas
não conseguiu encon-
trar as respostas cer-
tas para resolver os
seus problemas? Do-
na Percilia taróloga po-
de te ajudar a fazer o
que para você parece
impossível,setornarre-
alidade! Agende ago-
ra mesmo sua consul-
ta e não deixe passar
diante dos seus olhos
a oportunidade que vo-
cê precisa para mudar
a sua vida! Fone:
3561-1336/98363-
5506 (zap)/99666-
0730 End: QSA 07 ca-
sa 14 Tag. Sul - Rua
doColégioGuiness.Fa-
cebook: AmparoEspiri-
tual Dona Percília

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

JOGO DE BÚZIOS E TARO
PROMOÇÃO 30 minu-
tos por R$ 50,00. What-
sApp 61 99622-5895

09/06/21

Faça seu cadastro e participe
SOMENTE ON-LINE

4ª FEIRA ÀS 10:00h

às 10:00h

Local do Leilão: na Sede da Leilões Brasil,BR 153, KM 17 DAIAG - Aparecida de Goiânia
(62) 3250-1500

VEJA O EDITAL COMPLETO E FOTOS
WWW.LEILOESBRASIL.COM.BR

LEILÃO 100% ON-LINE
Veículos - Caminhões e Motos

Recuperáveis e Sucatas

www.leiloesbrasil.com.br
Visitação - (3ª Feira) Das 14:00 às 17:30h,08/06/21 HOJE
Retirada dos veículos por AGENDAMENTOa partir 10/06 ( 5ª Feira)

5.2 MÍSTICOS

JOGO DE BÚZIOS E TARO
PROMOÇÃO 30 minu-
tos por R$ 50,00. What-
sApp 61 99622-5895

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática. Telefo-
nes: 61-999523892

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391

EMPRESTIMO CREFI-
SA Agente autorizado
61-991088666

EMPRESTIMO PESSO-
AL Maiores informa-
ções 61-995118145

EMPRESTIMO PESSO-
AL Maiores informa-
ções 61-995118145

PARCELE SUAS CON-
TAS Entrar em contato
pelo te le fone 61-
982903068

DINHEIRO E
FINANÇAS

PREVICRED
DINHEIRO NA HORA
Para func. público Câma-
ra,senado,ministérios,tri-
bunais, GDF, PMDF, CB-
MDF e outros no che-
que desc. em folha, déb
em conta sem consulta
spc/ serasa 98449-3461

PREVICRED
DINHEIRO NA HORA
Para func. público Câma-
ra,senado,ministérios,tri-
bunais, GDF, PMDF, CB-
MDF e outros no che-
que desc. em folha, déb
em conta sem consulta
spc/ serasa 98449-3461

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

BAR TRADICIONAL
Vendo no Guará II. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-99997-7011
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NOVO HORÁRIO
DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
10h às 17h
AOS SÁBADOS
9h ás 12h

Para informações, sugestões e dúvidas, ligue:

Para publicações ou alterações nos anúncios
de linha, ligue para:

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
7h às 18h
SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS
7h às 13h

E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 17h

de às atendimento não presencial08h 11h
SÁBADO

SEGUNDA A SEXTA

E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 12h

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
10h às 17h
AOS SÁBADOS
8H às 12h

horário de atendimento não presencial a partir de
10h

HORÁRIO FUNCIONAMENTO LOJAS

ESTAMOS SEGUINDO TODAS AS ORIENTAÇÕES
DE PREVENÇÃO CONTRA O CORONAVÍRUS

ATENDIMENTO AO CLIENTE

CENTRAL DE
ATENDIMENTOTenha o CPF/CNPJ em mãos para sua comodidade ao fazer o

seu anúncio. A publicação de todos os anúncios está sujeita a

confirmação e revisão antes da publicação.

São 3 lojas de classificados do Correio Braziliense espalhadas no

DF. O pagamento de anúncios de linha nas lojas pode ser feito à

vista em dinheiro, cartão de crédito ou débito.

5.7 TURISMO E LAZER

NEGÓCIOS

CLUBE

COMPRO TITULO Fun-
dador da Pousada do
Rio Quente. Tratar: 64-
992364389

SERVIÇOS

HOSPEDAGEM

LOCAÇÕESPARATEM-
PORADA Caldas Novas
-GO. Tratar: (64) 99246-
5776

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

309 SUL Massagens
tântrica, relax e ou-
tras. Confira! 613242-
4314/99457-6081 zap

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

MASSAGEM RELAX

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

5.7 MASSAGEM RELAX

MASSAGISTAS PRECI-
SA-SE c/ ou s/ experiên-
cia. 61 98323-3136 so-
mente WhatsApp

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

COLEGUINHAS 24H
704 Bl. E massagens
sensuais e relax. Venha
conferir! 613967-3233

PRIVE 511 SUL
BLOCO B Apt 101
massagens sensuais
e relax. Venham confe-
rir (61)3548-9170

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

ACOMPANHANTE
E DANÇARINAS

PARA BOATE com ou
sem experiência. Com
ganhos de até R$1.500
p/ semana. 98603-4789/
6198436-5571 zap.

CASEIRO CONTRATA-
SE com experiência, pa-
ra morar no local e cui-
dar deanimais. Jardim In-
gá . Interessados na va-
ga enviar currículo para
o seguinte email : adm.
chacarasantos@gmail.
com

DOMÉSTICAPRECISA-
SE com experiência e
que tenha referência
com telefone , lavar, pas-
sar, cozinhar bem e arru-
mar a casa. Paga-se
bem! Sudoeste. Seg. à
Sáb. F/ 3274-5588

EMPREGADADOMÉSTI-
CA Procuro para traba-
lhar na Asa Norte de se-
gunda a sabado. Interes-
sadas entrar em contato
através do telefone (61)
99939-8800falarcomRa-
fael

6.1 NIVEL BÁSICO

MESTRE DE OBRAS
Ger. de equipes para ins-
talação fotovoltaica Con-
cretagem e montagem
de estrutura metálica. In-
teressadosentraremcon-
tato através do telefone
61-983300012
PIZZAIOLOCOMEXPE-
RIENCIA Interessados
entrar em contato 61-
999854720
PROFISSIONAL EM
ACABAMENTOSdequa-
dros de decoração com
experiência contrata-
mos, horário comercial.
Interessados CV para:
metacomercialgrafica
@gmail.com
SALGADEIRO(A) CON-
TRATA-SEmaioresinfor-
mações no fone 61-
985708434
TRABALHADOR RU-
RAL /Caseiro. Tratar pe-
lo telefone 61-99661-
4068
MARCENEIROCOM ex-
periência.Contrata-se.In-
teressados, entrar em
contato no número: 61-
981740121

NÍVEL MÉDIO

ATENDENTE/ORGANI-
ZADOR (A)p/ loja femini-
na unidades Asa Sul e
em Taguatinga Seg a sá-
bado das 9h às 18h.
(61) 98152-6196
CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
CORRETOR (A) SEM
EXPERIÊNCIAparaAno-
vaConstrutoraemValpa-
raiso. Interessados tra-
tar: (61) 98145-9129
DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SE para trabalhar
na Asa Norte para dor-
mir - Interessadas en-
trar em contato pelo zap
992838546
GERENTE DE LOJA In-
teressadosentraremcon-
tato através 61-99999-
0640
CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
GERENTE DE LOJA In-
teressadosentraremcon-
tato através 61-99999-
0640

6.1 NÍVEL MÉDIO

GERENTE DE SALÃO
Cozinheiro e estagiário
ContêFoodeDrinksCon-
trata. Interessados en-
trar em contato 9339-
4519 ( somente whats)

OPERADOR (A)DE TE-
LEMARKETING Interes-
sados entrar em contato
(61) 99986-5718

PROFISSIONAIS PA-
RA RESTAURANTE
Contrata: Operador(a)
de Caixa, recepcionista/
atendente.Enviarcurricu-
lo para o email: selecao
centralempregos@gmail.
com

PROFISSIONAL ÓR-
GÃO respeitadodoDistri-
to Federal selecionará
pessoasvisandocontrata-
ção para os cargos abai-
xo indicados. 61-
999819689

PROFISSIONALATEN-
DENTE /organizador (a)
loja Feminina Taguatin-
ga. Interessados entrar
em co n t a t o 6 1 -
981294307

PROFISSIONAL CON-
TRATAÇÃOImediata.In-
t e r e s s a d o s 6 1 -
999649833

REPRESENTANTE CO-
MERCIALparaEsquadri-
asdeAlumínio. Interessa-
dos entrar em contato:
61-983435777

REPRESENTANTE CO-
MERCIAL Contrata-se.
Salário R$1200 + comis-
são Possibilidade de
CLT.Interessados enviar
Currículo para o e-mail:
rh@multiplosnegocios.
com.br

TÉCNICO(A)ORÇAMEN-
TISTAContrata-seexperi-
ência comprovada. Curri-
c u l o s p / v a g a s .
bsb@outlook.com 61-
991007267

VENDEDOR (A) COM
EXPERIÊNCIA para lo-
ja de roupa feminina ( Ta-
guatinga e Asa Sul ).
Seg a sáb das 9h às
18h. 61 98152-6196

VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA para Loja
deRoupa Feminina. Inte-
ressadosentraremconta-
t o a t r a v é s 6 1 -
981294307

CONTRATA-SE
VENDEDOR(A)EATEN-
DENTE para quiosque.
Interessados enviar CV:
buscaderh@gmail.com

GARÇOMCOMEXPERI-
ÊNCIA Interessados en-
trar em contato: (61)
98347-2220

6.1 NÍVEL MÉDIO

ATENDENTE DE CRÉ-
DITO Consignado. Con-
trata-se profissional. Inte-
ressadosentraremconta-
to através do número:
61-992739444
GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456 ou (63)-
999814456
RENDA EXTRA Interes-
sados entrar em conta-
to: +49 1575 0700260
REVENDAIPTVBaixoIn-
vestimento Alto Lucro. In-
teressadosentraremcon-
tato Whatsapp (63)
99981 -4456 (63 ) -
999814456
TRABALHE CONOS-
CO Maiores informa-
ções pelo telefone 61-
981955537
TRABALHE EM UMA
DAS EQUIPES de ven-
das que mais cresce no
DF! Até 50% da comis-
são + ajuda de custo.
Precisa ter carro e Creci
ou Creci-E . Interessa-
dos entrar em contato
através do telefone (61)
9-8349-1914
REVENDAIPTVBaixoIn-
vestimento Alto Lucro. In-
teressadosentraremcon-
tato Whatsapp (63)
99981 -4456 (63 ) -
999814456

NÍVEL SUPERIOR

ASSISTENTECOMERCI-
AL p/ Asa Sul. Cv para:
recru tamentoc l in ica
2020@gmail.com
ASSISTENTE DE RH
Contrata-se c/ experiên-
cia. Interessados na va-
ga enviar currículo para
o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do e-mail
ASSISTENTEFINANCEI-
RO Contrata-se com ex-
periência. Interessados
na vaga enviar currículo
p/ o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com. Colocar o cargo
no título do e-mail
ASSISTENTEADMINIS-
TRATIVOContrata-se.In-
teressadosna vaga envi-
ar currículo p/ o e-
m a i l : c u r r i c u l o s .
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do email
ASSISTENTE DE RH
Contrata-se c/ experiên-
cia. Interessados na va-
ga enviar currículo para
o e-mail: curriculos.
construtoradf@gmail.
com Colocar o cargo no
título do e-mail

6.1 NIVEL SUPERIOR

ASSISTENTE FISCAL -
AraújoContabilidade.Inte-
ressadosentraremconta-
to pelo telefone 61-
99283-6982

GERENTEADMINISTRA-
TIVO Pleno Provedor
de internet contrata.Salá-
rio inicial R$ 3.300,00 In-
teressados na vaga en-
trar em contato: (61)
99231-7401 ou 61-
92317401

PROFESSORES (AS)
DE INGLÊS Contrata-
se Interessados enviar
currículo: info@just4you.
com.br

PROFISSIONAL PARA
ESCRITÓRIOdecontabi-
lidade com experiência
e CRC nos departamen-
tos. Interessados: 61-
984727512

SUPERVISOR(A) CO-
MERCIAL Interessados
(as) enviar e-mail para:
rh.mobbibrasil@gmail.
com ou pelo número de
Whatsapp: (61) 99237-
6336

SUPERVISOR(A)DELO-
GÍSTICAContrata-se. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo (61)99981-
6147

PROFISSIONALDEAD-
M I N I S T R A Ç Ã O
contrata-se. Interessa-
dos entrar em contato:
61-94235744

ASSISTENTE FISCAL
Analista Fiscal. Contrata-
tamos. Os interessados
deverão enviar currículo
p a r a e -ma i l : r h .
cvagasconf idenciais
@gmail.com ou entrar
em contato através do te-
lefone: (61)999240926

ENCARREGADOS DE
DEPARTAMENTO pes-
soal e departamento fis-
cal. Interessados entrar
em co n t a t o 6 1 -
984188161

SUPERVISOR(A) CO-
MERCIAL Interessados
(as) enviar e-mail para:
rh.mobbibrasil@gmail.
com ou pelo número de
Whatsapp: (61) 99237-
6336

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

COSTUREIRO (A) OFE-
REÇO meus serviços.
Tratar pelo (61) 98477-
1728

DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671

6.2 NÍVEL BÁSICO

DOMÉSTICA OU AUXI-
LIAR de limpeza. Procu-
ro emprego, posso dor-
mir seg a sexta. Tenho
refer/exp. 99634-4056

PROFISSIONALPROCU-
RA emprego. Entrar em
contato (61) 98629-
7072

NÍVEL MÉDIO

FAXINEIRA/PASSADEI-
RAOfereço osmeus ser-
viços. A partir de
R$150,00. Tratar: 61
994587058 / 61 -
998919282

PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000

FIQUE BEM

INFORMADO

TODOS OS

DIAS COM O

CORREIO

BRAZILIENSE

Receba gratuitamente as principais
notícias do dia no seu Whatsapp

É simples! Siga os passos:

Adicione o número

na sua lista de contatos
(61) 9 9161-6888

Mande um ‘’Olá’’
Pra gente saber que você quer receber
as notícias do Correio. Feito isso, você
estará na nossa lista de transmissão.

NÍVEL SUPERIOR

ADMINISTRATIVO, FI-
NANCEIRO e Controle.
Ofereço os meus servi-
ços tenho 18 anos de ex-
periência. Sou Formado
em Administração. En-
trar em contato pelo 61
99944-2002

6.3
ENSINO E

TREINAMENTO

SERVIÇOS

CURSOS

PROFISSIONAL Consi-
ga um emprego mais rá-
pido. Para maiores infor-
mações contato (11) -
971890066


